
ATTENTAT DE MANCHESTER

AUCUN ALGÉRIEN PARMI
LES VICTIMES

AA ucune victime algérienne n'est à
déplorer suite à l'attentat terroriste
perpétré avant-hier à Manchester

en Grande-Bretagne selon les informations
préliminaires recueillies par le Ministère
des Affaires étrangères, a indiqué hier le
porte-parole du ministère. 
«Selon les informations préliminaires
recueillies par notre Ambassade à Londres,
aucune victime algérienne n'est à déplorer
pour le moment dans l'attaque terroriste
perpétrée lundi soir à Manchester», a indi-
qué le porte-parole, Abdelaziz Benali
Cherif. 
«Notre Ambassade à Londres est en
contact permanent avec les autorités bri-
tanniques pour suivre l'évolution de la
situation suite à cet attentat», a-t-il ajouté.
Un kamikaze s’est fait exploser à la fin
d’un concert de la chanteuse américaine,
Ariana Grande, à Manchester, quand les
gens commençaient à sortir de la salle. 
L'attentat a eu lieu deux mois après celui
de Londres qui avait fait 5 morts, devant le
parlement de Westminster.
Daech revendique l’attentat
Le groupe djihadiste Etat islamique, Daech
a revendiqué hier l'attentat de Manchester
via son organe de propagande Amaq, selon
le site spécialisé SITE.
L’attaque qui a ciblé une salle de spectacle
lundi vers 22 heures, a fait 22 morts et 59
blessés, selon un bilan provisoire.
La police a confirmé l'arrestation d'un
homme de 23 ans dans le cadre de l'enquête
et cherche également à savoir si l'auteur de
l'attentat «est un loup solitaire, ou s'il fait
partie d'un groupe plus large».

Bouteflika condamne
"avec force" 

Le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika a adressé un message de condo-
léances à la Première ministre du
Royaume-Uni de Grande-Bretagne et
d'Irlande du Nord, Theresa May, dans lequel
il a condamné «avec force» l'attentat qui a
coûté la vie à plus d'une vingtaine de per-
sonnes et causé des dizaines de blessés dans
la ville de Manchester.

« C'est avec une profonde indignation que
j'ai appris l'horrible attentat qui a coûté la
vie à plus d'une vingtaine de personnes et
causé également des dizaines de blessés
dans la ville de Manchester», a écrit le
Président Bouteflika dans son message.
«L'Algérie condamne avec force cet igno-
ble crime terroriste et exprime sa solidarité
à votre pays ami endeuillé par cette tragé-
die", a déclaré le chef de l'Etat, ajoutant
qu'"au nom du peuple algérien, de son gou-
vernement et en mon nom personnel, je
vous présente nos sincères condoléances et
nos vœux de rétablissement pour les bles-
sés».

L’Algérie appelle à une
action résolue contre

le terrorisme
Exprimant la réaction de l'Algérie à l'at-
taque terroriste, perpétrée lundi soir à
Manchester, le porte-parole du ministère
des Affaires étrangères, Abdelaziz Benali
Cherif a souligné qu’ «en s'employant à
faire régner la terreur, le terrorisme tente de
faire peser une menace permanente sur la
sécurité et la stabilité de nombreux pays et
sociétés mettant à profit, pour la concréti-
sation de ses sinistres objectifs, des
carences certaines en matière de coordina-
tion des efforts et de coopération au niveau

régional et international». 
«L'attaque sanglante de Manchester inter-
pelle, à nouveau, l'ensemble de la commu-
nauté internationale quant à la nécessité
d'une action solidaire et résolue pour faire
face d'une manière coordonnée et efficace au
terrorisme partout à travers le monde», a-t-
il conclu.

La France redoute
des attentats terroristes

La France, sous la menace terroriste éle-
vée, redoute au lendemain de l'attentat de
Manchester, que des attentats soient perpé-
trés lors des événements culturels et spor-
tifs à l’approche de l’été. Des consignes
ont été données aux organisateurs de ces
événements pour assurer au mieux la sécu-
rité du public, a annoncé hier le ministre de
l'Intérieur Gérard Collomb, précisant qu’en
ce sens une circulaire sera envoyée en
début d'après-midi aux préfets de police
pour assurer la sécurité de celles et ceux qui
viendront à ces manifestations. Les ser-
vices de sécurité sont sur le-qui-vive depuis
les attentats de Paris, Saint-Denis et Nice
qui ont fait plus de 200 morts et plusieurs
centaines de blessés. Lors de l’élection pré-
sidentielle, le dispositif sécuritaire a été
renforcé avec plus de 50.000 policiers et
gendarmes, en plus de 7.000 militaires

déployés dans le cadre de l'opération
Sentinelle, des unités spécialisées d'inter-
vention placées en état d'alerte et les ser-
vices de renseignement notamment, rap-
pelle-t-on.
"Nos forces de sécurité sont mobilisées sur
le territoire , notamment dans les aéro-
ports, où une sécurisation forte a été main-
tenue", a expliqué le nouveau ministre de
l’Intérieur qui a tenu mardi matin une réu-
nion avec les responsables des services de
sécurité et de renseignement pour faire un
point sur la situation britannique ainsi que
sur l'état de la menace sur le territoire
national , selon un communiqué du minis-
tère. Une autre réunion de travail est prévue
à 15h00 à Paris regroupant le préfet de
police et les organisateurs de spectacles et
concerts. Selon la préfecture, cette réunion
permettra d’évoquer les conditions de sécu-
risation de ces événements et les obliga-
tions de chacun pour assurer la sécurité des
participants. Par ailleurs, on apprend que
les concerts et manifestations prévus à
Paris dans les prochains jours seront main-
tenus. Interrogée sur Europe 1, la maire de
Paris, Anne Hidalgo, a insisté qu’il faut
bien sûr maintenir ces concerts et manifes-
tations, soulignant qu’ils feront l'objet
d'une analyse particulière avec les services
de la préfecture de police de Paris. Les par-
tenaires, les organisateurs de ces manifes-
tations, qu'elles soient publiques, privées,
sur la voie publique ou pas, travaillent de
concert avec la préfecture de police pour
analyser tous les points de sécurité. "Nous
avons aussi sur un certain nombre de sites
mis en place des sécurités pérennes, je
pense par exemple à tous les barrages
béliers qui sont installés", a-t-elle expli-
qué. En réaction à l’attentat de Manchester,
le président Emmanuel Macron a fait part
de son effroi et de sa consternation, a indi-
qué un communiqué de la présidence fran-
çaise.  Un attentat suicide a fait lundi soir
au moins 22 morts et 59 blessés lors d'un
concert d'Ariana Grande dans la salle Arena
à Manchester (nord-ouest de l'Angleterre).
L'auteur de l'attaque est mort en faisant
détonner un engin explosif, a indiqué mardi
la police en évoquant un acte terroriste.
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Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

APPARTENANT À UNE CELLULE TERRORISTE

DEUX MAROCAINS ARRÊTÉS À MADRID 

LL a police espagnole a arrêté hier deux Marocains se
trouvant dans un processus avancé et dangereux de
radicalisation à même de leur permettre de commettre

des attentats suicides, a indiqué le ministère espagnol de
l'Intérieur.
Les deux détenus âgés respectivement de 43 et 22 ans
constituaient, poursuit la même source, une cellule terro-
riste spécialisée dans la propagande terroriste par le biais
des réseaux sociaux au profit de l’organisation terroriste
autoproclamée Etat islamique (EI/Daech). Les deux
Marocains, souligne-t-on de même source, ont visité à
plusieurs reprises des sites web contenant des informations

sur les matériaux appropriés pour la fabrication des explo-
sifs afin de les utiliser dans des attentats suicides sur le sol
européen comme c’était le cas au Royaume-Uni, en
Allemagne, en Belgique et en France. L'un des détenus,
ajoute le ministère espagnol de l’Intérieur, recherchait sans
relâche dans plus d’une centaine de sites à s’autoformer sur
les procédures de fabrications d’engins explosifs et des
substances facilement accessibles, ce qui témoigne de son
état avancé dans la radicalisation, précise-t-on. Les enquê-
teurs ont remarqué que ce détenu avait un cercle très res-
treint de relations et passait la plupart de son temps
enfermé chez lui tout en maintenant un contact permanent

avec le second détenu qui "partageait son idéologie radicale
et une activité régulière également sur les réseaux
sociaux". Cette opération fait partie des efforts consentis
par la police espagnole dans sa lutte contre toutes les
formes de terrorisme notamment par le biais d’endoctrine-
ment, de recrutement de terroristes au profit de l’organisa-
tion de Daech, de propagande ou de diffusion de contenu
terroriste sur les réseaux sociaux, indique-t-on. Depuis le
26 juin 2015, date à laquelle le ministère de l'Intérieur a
porté à 4 le niveau d'alerte anti-terrorisme, les forces de
sécurité espagnoles ont arrêté 164 terroristes dans diverses
opérations menées en Espagne et à l’étrange
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«Il y a les prérogatives qui seront accordées
au Premier ministre. Serait-il libre de choisir
son staff ministériel ? Ou se contentera-t-il

de diriger le même gouvernement
avec les problèmes existants ?»

CHAKIB KHELIL, ANCIEN MINISTRE
DE L'ÉNERGIE ET DES MINES

70.000 FAMILLES SUBVENTIONNÉES ET 200 RESTAURANTS
RAHMA OUVERTS À ALGER

LLa piste de l’enlèvement suivi d’un assassinat a été confir-
mée par les enquêteurs de l’Institut national de criminolo-
gie et de criminalistique de Bouchaoui qui travaillent sur

l’affaire de la petite Nihal Si Mohand disparue dans la localité
des Ouacifs, dans la wilaya de Tizi-Ouzou le 21 juillet 2016 et
retrouvée morte 15 jours plus tard, a-t-on appris avant-hier du
chef du groupement de la gendarmerie nationale de Tizi-
Ouzou.
S’exprimant en marge des journées "Portes ouvertes" sur la
gendarmerie, le colonel Idir Mahmoudia a déclaré à la presse
que la piste de la disparition a été définitivement écartée suite
aux analyses effectuées dans le cadre de l’enquête et les
recherches minutieuses menées depuis la mort de la fillette
confirmée par le procureur de la République près du tribunal de
la localité de Ouacifs, le 03 août 2016.
Les premiers résultats de l’enquête "seront divulgués dans les
prochains jours", a précisé le chef du groupement de la gen-

darmerie de la wilaya de Tizi-Ouzou, tout en rappelant la com-
plexité de l’affaire et les moyens importants déployés par
l’Institut national de criminologie et de la criminalistique pour
élucider ce crime qui a plongé toute l’Algérie dans l’émoi
durant l’été dernier.

P lus de 70.000 familles démunies issues des différentes
communes d'Alger ont bénéficié de subventions en pré-
vision du mois de Ramadan qui verra également l'ouver-

ture de 200 restaurants Rahma, a indiqué la Directrice de l'ac-
tion sociale à la wilaya d'Alger, Saliha Maayouche.
"L'opération d'actualisation des listes a fait ressortir plus de
70.000 familles démunies auxquelles des subventions finan-
cières et couffins de Ramadan ont été accordés dans le cadre
de la solidarité", a-t-elle déclaré à l'APS, précisant que "le
budget de cette année (380 millions de DA) a augmenté par
rapport à celui de l'année précédente, et ce grâce à la contri-
bution du ministère de la solidarité nationale à travers le
Fonds de solidarité nationale outre les contributions de la
wilaya d'Alger, du ministère des affaires religieuses et du
Croissant rouge algérien (CRA)".
Elle a affirmé que "l'action de solidarité a été lancée depuis
plus d'une semaine dans plusieurs communes d'Alger à tra-
vers la distribution des couffins relevant du quota de Fonds de
solidarité nationale", ajoutant que le couffin de cette année

"est estimée à 5000 DA".
Soulignant la mobilisation de 1200 agents dont des volon-
taires, elle a indiqué que "les produits composant le couffin du
Ramadan sont soumis à un contrôle strict de la part des
agents de la direction du Commerce".

LLes services de sûreté de la wilaya d'Alger ont recensé durant
le mois d'avril dernier 184 parkings anarchiques à Alger et
arrêté 187 individus, a indiqué avant-hier un communiqué

de la cellule de communication de cet organe de sécurité. Dans
le cadre de la lutte contre les parkings anarchiques à travers les
rues et les quartiers d'Alger, tous les moyens humains et tech-
niques ont été mobilisés pour lutter contre ce phénomène, a pré-
cisé le communiqué, ajoutant que 184 parkings anarchiques ont
été recensés permettant l`arrestation de 187 individus dont les
dossiers ont été transférés aux juridictions compétentes. Durant
la même période, 1075 affaires de détention de drogue et de psy-
chotropes ont été traitées par les services de la police judiciaire
de la sûreté de la wilaya d'Alger et arrêté 1229 individus ainsi
qu'une affaire de port d’armes prohibées ayant abouti à l'arresta-
tion d'un seul individu, a ajouté le communiqué.

184 PARKINGS ANARCHIQUES RECENSÉS EN AVRIL
DERNIER À ALGER

L’ENLÈVEMENT SUIVI D’UN ASSASSINAT DE NIHAL
SI MOHAND, CONFIRMÉ PAR LES ENQUÊTEURS UN BIJOU

FANTAISIE
SE RÉVÈLE

ÊTRE
UN DIAMANT
DE 26 CARATS
Pendant près de trente ans,
cette femme a arboré un trésor
à son doigt. 
Acheté dans une brocante
comme un bijou fantaisie pour
une somme insignifiante, un
solitaire en diamant de 26
carats va être vendu aux
enchères chez Sotheby's à
Londres pour un prix estimé
entre 250 000 et 350 000 livres
(jusqu'à 405 000 euros). 
Soit un montant jusqu'à 35 000
fois supérieur au prix d'achat
de cette élégante bague sur-
montée d'une pierre blanche
en forme de coussin, que sa
propriétaire a portée pendant
trois décennies en ignorant
tout du trésor qu'elle avait au
doigt, a indiqué la maison d'en-
chères. Elle «la portait pour
aller faire des courses, dans la
vie de tous les jours», a indiqué
Jessica Wyndham, responsa-
ble du département bijoux chez
Sotheby's. 
«Personne n'avait idée de sa
valeur intrinsèque», a-t-elle
ajouté, peut-être en raison de
sa brillance toute relative qui
«a pu induire en erreur et lais-
ser penser qu'il ne s'agissait
pas d'une vraie pierre».
Le bijou daterait en effet du
XIXe siècle, époque où la taille
des diamants privilégiait le
volume à la brillance. 
«Les tailleurs travaillaient
davantage avec la forme natu-
relle (...) pour conserver autant
de poids que possible», a expli-
qué la responsable de
Sotheby's. 
Ce n'est que récemment, après
en avoir discuté avec un joail-
lier, que sa propriétaire a réa-
lisé que le solitaire pouvait
finalement valoir bien davan-
tage qu'une poignée de livres.

« Surexcitée »
Après avoir été confié à
Sotheby's, le diamant est
authentifié par l'Institut gem-
mologique américain, pour le
plus gran
d bonheur de sa propriétaire.
Elle est «surexcitée», a souligné
Jessica Wyndham. «Mais qui
ne le serait pas dans une situa-
tion pareille ?». La vente aura
lieu le 7 juin prochain.

La chanteuse se produisait à
la Manchester Arena, avant-
hier soir. La soirée a fini
dans un bain de sang...

"Brisée. Du fond du coeur, je
suis affreusement désolée. Je
n'ai pas de mots." Tels sont
les mots, emplis de désarroi

et de gravité, que la
chanteuse américaine Ariana
Grande a publiés sur Twitter,
en réaction à l'attentat-

suicide survenue après le
concert qu'elle venait de
donner à Manchester lundi
22 mai.
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ATTENTAT À MANCHESTER : 22 MORTS AU CONCERT
D'ARIANA GRANDE, LA STAR "BRISÉE"
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PAR KAMAL HAMED

SS aid Bouhadja, élu FLN dans la cir-
conscription électorale de Skikda,
succède ainsi officiellement à

Mohamed Larbi Ould Khelifa à la tête de
la chambre basse du parlement. 
Candidat du FLN, le nouveau président
de l’APN est loin d’être un illustre
inconnu au sein du vieux parti. Agé de
79 ans, il a fait toute sa carrière dans
l’appareil du FLN. Il a notamment été, à
plusieurs reprises, Mouhafadh dans
plusieurs wilayas du pays du temps du
parti unique. 
Après l’avènement du multipartisme, ce
moudjahid a fait partie des hautes
instances dirigeantes du FLN, puisqu’il a
toujours su préserver une place au
comité central. Mais c’est sous le règne
de l’ancien secrétaire général du parti,
Abdelaziz Belkhadem, que l’étoile de
Said Bouhadja a brillé. Membre du
bureau politique, il était en charge du
département de l’information et la com-
munication. De plus, il a déjà été député
à l’APN. 
C’est dire que la chambre basse du par-
lement ne lui est pas étrangère. 
Said Bouhadja, qui présidera donc cette
8e législature depuis la création en 1977
de l’assemblée, aura surtout la charge de
redorer l’image de l’APN qui a été très
écornée durant le précédent mandat.
Jamais en effet, l’assemblée n’a été aussi
critiquée que durant la 7e législature de
2012 à 2017. Durant cinq années

l’assemblée a été réduite, plus qu’elle ne
l’était auparavant, à une simple chambre
d’enregistrement. 
Une assemblée qui se contente de dire
OUI aux projets de lois que présentait le
gouvernement. 
L’image des députés s’est fortement
dégradée au sein de l’opinion publique
nationale. 
Les élus du peuple, très bien rémunéré,
tournaient le dos aux préoccupations
essentielles de la société. 
D’ailleurs, quelquefois pour ne pas dire

souvent, ils désertaient les travées de
l’hémicycle. Le phénomène de l’absen-
téisme a fait des ravages au point que des
séances plénières, qui devaient être con-
sacrées à des projets de lois importants,
ont été reportées. Said Bouhadja reussira
t-il a redoré le blason terni de l’APN ?
C’est loin d’être une simple sinécure.
Cette assemblée est par ailleurs très
hétéroclite puisque des dizaines de partis
politiques sont représentés. C’est une
première. 
Preuve en est le nombre assez important

de groupes parlementaires. Il s’agit en
effet de pas moins de dix groupes par-
lementaires. 
Cette assemblée sera, toutefois, dominée
par le FLN qui a réussi à glaner 161
sièges. Il est suivi par le RND avec 103
sièges. 
A eux deux, ces deux partis alliés dis-
posent de la majorité absolue. Ils seront
certainement soutenus par deux autres
partis, à savoir le MPA et TAJ. 
C’est dire que le gouvernement évoluera
sur du velours. Il ne peut être gêné par
les députés de l’opposition.

K.  H.  
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LE PARLEMENT INSTALLÉ OFFICIELLEMENT

Les premiers signes d’opposition
PAR FAYÇAL ABDELGHANI 

LL a 8e législature de l’APN a été con-
fortée par la présence de tous les
élus. Mais d’ores et déjà, une

bataille en coulisses porte sur
d’éventuelles alliances entre blocs d’op-
position.
Les enjeux d’abord se situaient dans
l’élection d’un nouveau président de
l’APN. Pour le MSP et le PT, le candi-
dat soutenu est dans la personne de Smail
Mimoun, ancien ministre du tourisme
alors que pour l’autre bloc de l’alliance
islamiste El Adala-Bina, le choix s’est
portée sur Lakhdar Benkhelaf, un élu fort
connu pour son opposition au sein
même du parlement. 
Toutefois, le FLN et le RND qui ont fait
un bloc soudé vont imposer Saïd
Bouhadja qui sera le futur président de la
chambre basse durant tout le mandat de la
législature. 
Il faut dire que les principales formations
politiques de l’opposition vont tenter dés
les prochains jours de voir des possibil-

ités d’alliance ou d’union dans un cadre
propice. 
La présidente du PT Louisa Hannoune a
fait savoir que «le parti va ouvrir des dis-
cussions avec les partis patriotiques,
indépendamment des couleurs
idéologiques et politiques pour dégager
ensemble les moyens de faire face aux
dangers qui guettent le pays». 
Une déclaration qui indique la voie toute
tracée avec une alliance probable qui se
fera avec le bloc islamiste. 
Notons que le chef du MSP a lui aussi
déclaré récemment que son « parti reste la
première force d’opposition » après avoir
décliné sa participation au gouverne-
ment. L’autre indice est celui de la décla-
ration de Menasra président du FC qui a
estimé que sa formation est prête à dis-
cuter plus tard « les modalités de rap-
prochement avec les formations qui ont
le même idéal ». 
A entendre que cette possibilité est
ouverte aux autres formations de l’oppo-
sition. Il y a particulièrement le RCD et

le FFS malgré leurs querelles et leur
rivalité, les portes sont ouvertes pour
trouver un terrain d’entente même si la
question reste prématurée. 
Tout dépendra de l’agenda de chacun. 
Cela dit, il est aisé de constater que ces
formations tenteront leur possible pour
faire barrage au bloc de la majorité qui
est le FLN et le RND. 
C’est une rude épreuve qu’attend donc
l’opposition après avoir reculé durant les
dernières élections avec une moyenne de
10 sièges alors que le bloc des indépen-
dants est monté en flèche. Il est à coup
sûr que l’autre bataille est celle dans les
postes clés des commissions parlemen-
taires. 
Mais au-delà, il sera question dorénavant
de séduire les nouveaux élus qui ont des
affinités avec le camp de l’opposition. 
Là également, cela dépendra de la nature
des projets de lois à débattre prochaine-
ment et de la constitution du nouveau
gouvernement.

F.  A.

IL SUCCÈDE À OULD KHELIFA 

Said Bouhadja nouveau
président de l’APN

Said Bouhadja est, comme prévu, le nouveau président de l’assemblée populaire nationale (APN). Il a en effet été élu, hier, par la
majorité des 482 députés. Soutenu notamment par les élus du FLN, du RND de TAJ et du MPA, il a, de ce fait, largement surclassé
les trois autres candidats des partis de l’opposition à savoir Smail Mimoun , ancien ministre et élu MSP dans la circonscription de
Msila, Lakhdar Benkhallaf, candidat de l’alliance islamiste El Adala , Nahda et El Bina, ainsi que la candidate du RCD, Nora Ouali.

TIZI-OUZOU 

Crise au FLN
Une quarantaine de cadres locaux
et militants ont annoncé, hier, leur
démission de l’ex-parti unique. Ils
accusent le Secrétaire général du
parti, Djamel Ould Abbes, et l’actuel
Mouhafadh de Tizi-Ouzou d'”avoir
mené” le FLN à “la dérive“.
“Nous, militants, cadres, élus et
chefs de Kasma de la wilaya de Tizi
Ouzou, venons par la présente déc-
laration déposer notre démission du
FLN tout en mettant le SG, Mr Ould
Abbes et l’actuel mouhafadh de Tizi
Ouzou devant leurs responsabilités
d’avoir mené ce parti à la dérive“,
affirment les démissionnaires dans
une déclaration signée par une
quarantaine de militants. Parmi les
signataires figurent Rabah Anane,
président de la commission com-
munale chargée à la formation et la
communication, Arezki Ayache,
chargé à la jeunesse et les étudi-
ants, Mehari Youcef, élu à l’APC
d’Ait Mahmoud.
Cette démission collective inter-
vient “suite aux multiples déra-
pages du bureau politique du FLN, à
sa tête son Secrétaire général,
Djamel Ould Abbes, par son entête-
ment d’avoir maintenu la liste FLN
de Tizi-Ouzou pour les législatives
de 2017“, expliquent-ils. Ils dénon-
cent aussi “l’intronisation et le
maintien de l’actuel Mouhafadh en
tant que tête de liste alors qu’il est
rejeté par la base militante“.
Pour preuve, les rédacteurs du doc-
ument soulignent que lors de la
récente élection, le FLN a perdu
10.000 voix à Tizi Ouzou compara-
tivement à celle de 2012.
Cette démission est décidée,
écrivent-ils encore, “après tant d’ef-
fort et combat pour remédier à
cette situation catastrophique où
règnent le copinage, le clientélisme
et la Chkara, le silence, la complic-
ité du bureau politique et de son
SG“.

R. N.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Des djihadistes ont investi un village non loin de
Tombouctou. Face à eux, les habitants tentent de
se rebeller comme ce modeste éleveur de vaches,
son épouse, brillante et sage, et leur belle petite
fille. Un sage tente de faire entendre la voie de la
raison et du Coran tolérant. Mais les extrémistes
refusent de l'entendre : ils organisent des
mariages forcés, prétendent faire porter des
gants aux femmes qui travaillent, traquent ceux
qui se réunissent, la nuit, dans une chambre,
pour y faire de la musique et interdisent le foot.
Ils n'hésitent pas à punir tous ceux qui s'opposent
à leur vision extrémiste de la religion et annon-
cent même une exécution publique...

20h55

CCAAPPTTAAIINN  AAMMEERRIICCAA  ::  FFIIRRSSTT
AAVVEENNGGEERR

En 1942, Steve Rogers, un jeune homme gringalet et
réservé, tient à s'engager dans l'armée pour combattre
les nazis aux côtés des Alliés. Réformé par les médecins
militaires parce que jugé trop chétif, il se porte alors
volontaire pour participer à un programme expérimen-
tal. Remarquant la détermination du jeune homme, le
professeur Erskine choisit de lui offrir la chance de réa-
liser son rêve. Par le biais d'une irradiation, le médecin
parvient à transformer Steve Rogers en super soldat.
Steve devient alors Captain America. Sa mission :
affronter Hydra, une organisation scientifique nazie
avec, à sa tête, le dangereux Crâne Rouge...

20h55

MMAAIISSOONN  ÀÀ  VVEENNDDRREE

Au sommaire : *Kathy et Alain* Kathy, 64 ans, et
Alain, 67 ans, veulent quitter leur appartement de
Bezons, dans le Val-d'Oise, situé au 3e étage sans
ascenseur. Il faut le vendre au plus vite afin que le
couple puisse s'installer dans un immeuble plus
moderne. La décoration, figée depuis 40 ans, et
l'agencement du bien n'ont attiré aucun acheteur
potentiel. *Cécile et Pierre-Alexandre* Installés à
Morsang-sur-Orge, dans l'Essonne, depuis sept ans,
Cécile et Pierre-Alexandre ont choisi de partir à
Toulouse. Depuis six mois, ils n'ont eu aucune visite
pour leur maison. Emmanuelle Rivassoux va désen-
combrer, moderniser et organiser toutes les pièces
pour convaincre les acheteurs.

20h55

NNEEWW  YYOORRKK  UUNNIITTÉÉ
SSPPÉÉCCIIAALLEE

Jack, un joueur de hockey âgé de 13
ans, est agressé sexuellement à l'is-
sue d'un match. Refusant d'admettre
les faits, le jeune garçon prétend
qu'il a juste fait une chute sur la
patinoire. Benson et ses inspecteurs
se heurtent à l'omerta qui règne au
sein de l'équipe et des entraîneurs.
Bientôt, deux jeunes coéquipiers de
Jack attirent leur attention. Leurs
révélations font considérablement
progresser l'enquête.

20h55

DDEESS  RRAACCIINNEESS  EETT  DDEESS  AAIILLEESS

Ce voyage débute par un survol de la Provence
avec Cécile Miramont, docteur en géographie, et
un photographe pilote, Marc Heller. Ils survolent
la Côte Bleue, la Crau, les Alpilles puis la mon-
tagne Sainte-Victoire, avant de terminer au-dessus
du massif des Calanques. Frédéric Paul est un
jeune guide conférencier qui consacre sa vie à
faire découvrir l'histoire de l'ancienne capitale de
la Provence, Aix-en-Provence. Philippe Deliau est
architecte paysagiste et se passionne pour les bas-
tides du Pays d'Aix et leurs magnifiques jardins.
La montagne Sainte-Victoire est l'emblème du
Pays d'Aix. Elle domine la cité à plus de 1 000
mètres d'altitude. Elle est protégée par deux
gardes, Xavier Nicolle et Matthias Magnier...

20h55

MMEERRCCII  PPOOUURR  TTOOUUTT,,
CCHHAARRLLEESS

Caroline Delacour est une mère et une épouse
exemplaire, qui a voué sa vie à sa famille. A 54
ans, elle peut se réjouir d'avoir une existence pai-
sible, deux superbes enfants et un mari dévoué.
Quand soudain, un jour de Saint-Valentin, ce der-
nier lui annonce qu'il a rencontré une autre femme
et qu'il la quitte après plus de trente ans de
mariage harmonieux, son monde s'effondre.
Caroline, qui n'a jamais travaillé, doit renouer
avec le marché de l'emploi pour espérer conserver
son appartement. Sa soeur et son beau-frère n'ont
de cesse de vouloir lui présenter le nouvel homme
de sa vie...

20h55

LLEESS  EENNQQUUÊÊTTEESS  DDEE  TTPPMMPP

L'animateur propose à deux chroniqueurs de
«Touche pas à mon poste» une immersion dans un
univers qui leur est totalement inconnu. Sur le ter-
rain, ils interviennent à leur manière et livrent
leurs impressions au fur et à mesure. Dans ce
volet, Valérie Bénaïm suit des ambulanciers des
Hauts-de-Seine. Au fil des interventions, elle
découvre que porter cet uniforme demande du
courage, un certain physique et le sens du devoir.
De son côté, Jean-Michel Maire s'initie aux sports
mécaniques. Invité dans un salon de passionnés,
le journaliste vit au rythme de défis complètement
fous.

20h55

EENNQQUUÊÊTTEESS  CCRRIIMMIINNEELLLLEESS  ::
LLEE  MMAAGGAAZZIINNEE  DDEESS  FFAAIITTSS

DDIIVVEERRSS

Affaire Dental : SMS prémonitoires. Le 1er avril
2013, au matin, Mickaël Dental, agent de sécurité,
découvre le corps sans vie de sa compagne, Edwige
Perdrix, à leur domicile de Saint-André-de-Bâgé,
dans l'Ain. Un cambriolage semble avoir mal
tourné. Mais selon le médecin légiste, la victime de
29 ans aurait été étranglée la veille au soir • Affaire
Travaglini : deux femmes pour un homme. Le 11
octobre 2013, Alain Castel signale la disparition de
son épouse Eloïse Bagnolini, 30 ans. La voiture de
cette mère de famille est également introuvable. Le
couple, ayant un garçonnet, semblait vivre le grand
bonheur. Le lendemain, dans un quartier résidentiel
d'Aubignan, dans le Vaucluse, le cadavre de la jeune
femme est découvert les poignets liés dans le coffre
d'une voiture.

20h55
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PAR RIAD EL HADI

LL e ministre de l'Energie, M.
Noureddine Boutarfa, se rendra à
Vienne pour deux jours, aujourd’hui

et demain, pour prendre part à la réunion
du haut comité de monitoring conjoint
Opep et non Opep, ainsi qu'à la 172e
conférence ministérielle de l'Opep et à la
conférence ministérielle Opep et non
Opep, apprend-on auprès du ministère de
l'Energie.
Avant de s'envoler vers la capitale
autrichienne, M. Boutarfa s'était rendu la
semaine dernière à Baghdad et à Moscou
pour élargir l'adhésion au principe de
l'adoption d'une position commune quant
à la prolongation de l'accord de réduction
de la production pétrolière des pays Opep
et non Opep.
Visant à assurer un retour à l'équilibre du
marché d'ici le premier trimestre 2018,
cette position a été effectivement affirmée
lors de la rencontre du ministre de
l’Energie avec ses homologues irakien,
Jabbar al-Aluaibi, et russe, Alexander
Novak, qui se sont exprimés en faveur

d'une prolongation de l'accord sur une
réduction de la production pour une durée
de 9 mois supplémentaires.
Ce principe avait également été retenu
lors de la visite du ministre vénézuélien
du Pétrole et des mines, Nelson
Martinez, en avril dernier à Alger, pour
soutenir la reconduction de l'accord entre
les pays Opep et non Opep.
Un accord Opep-non Opep sur une pro-
longation de la réduction de la production
de pétrole semble certain puisqu'il a déjà
acquis un très large consensus.
A plusieurs reprises, le ministre saoudien
de l'Energie, Khaled Al-Faleh, s'est dit
confiant sur la perspective d'une prolon-
gation des quotas de production de pét-
role, ainsi que les pays du Golfe membres
de l'Opep qui se sont montrés favorables
à cette extension. Pour rappel, l'Opep et
des pays producteurs hors Opep avaient
convenu, en décembre 2016 à Vienne,

d'un accord, le premier du genre depuis
une quinzaine d̀ années, pour agir ensem-
ble en réduisant leur production d’un total
avoisinant 1,8 mbj à partir de janvier
2017 à raison de 1,2 mbj par l'Opep et
600 000 bj par onze pays hors-Opep
(Azerbaïdjan, Brunei, Bahreïn, Guinée
équatoriale, Kazakhstan, Malaisie,
Mexique, Oman, Russie, Soudan et Sud
Soudan).
En application de l'accord de l'Opep, M.
Boutarfa avait instruit en décembre
dernier l`Agence de régulation des hydro-
carbures (Alnaft) de faire procéder par les
contractants de gisements d̀ hydrocarbures
liquides à une réduction totale de leur pro-
duction d`hydrocarbures liquides de
50.000 barils par jour à répartir équitable-
ment entre tous les contractants, et ce, à
compter du 1er janvier 2017 pour une
première période de 6 mois.

R.  E.

PAR CHAHINE ASTOUATI 

EE n effet, la gendarmerie nationale
sécurise le déroulement des exam-
ens de fin de l’année scolaire 2017

par la mise en place d’un dispositif sécu-
ritaire spécial, a indiqué un communiqué
hier de ce corps sécuritaire.
Pour empêcher toute fuite de sujet ou
tout cas de fraude, le Commandement de
la Gendarmerie Nationale met en service
des formations opérationnelles sédentaire
et mobiles, a indiqué la même source.
Les formations mobilisées par la gen-
darmerie seront chargées de la sécurisa-
tion des centres d’impression des sujets
relatifs aux examens des trois paliers (pri-
maire, moyen, secondaire) ; du renforce-
ment des unités de sécurité routière de la
gendarmerie nationale à travers les dif-
férentes routes nationales, de wilayas et
communales notamment celles qui con-
duisent aux zones rurales, avant et durant

le déroulement des examens ; de sécuriser
les centres des examens et leurs alen-
tours, les sièges des directions de l’éduca-
tion se trouvant dans le territoire de com-
pétence de la gendarmerie nationale ; de
l’escorte et la protection de la distribution
des sujets des examens à partir des direc-
tions de l’éducation aux centres des exam-

ens et les voyages aériens organisés au
profit des centres d’examens se trouvant
dans les zones Sahraouies et le grand Sud
et enfin de sécuriser et transporter les
feuilles de réponse à partir des centres des
examens aux directions de l’Education et
des Directions de l’Education à destina-
tion des centres de correction.

Rappelons que les examens de fin de
cycles se dérouleront comme suit:
L’examen du certificat de l’Enseignement
Primaire, prévu pour le 24 mai
2017. -L’examen du certificat de
l’Enseignement Moyen prévu du 04 au
06 juin 2017. Les épreuves du
Baccalauréat, prévues du 11 au 14 juin
2017.
Plus de 760 milles candidats

passeront l’examen
de la 5eme

Plus de 760 milles élèves passeront
aujourd’hui, 24 mai, l’examen de fin de
cycle primaire, la cinquième année, pour
l’année scolaire 2016/2017, à travers tout
le territoire national.
Les candidats seront examinés dans trois
matières, la langue arabe, les mathéma-
tiques et le français. La ministre de l’édu-
cation, Nouria Benghebri, assistera au
lancement des examens de fin de cycle pri-
maire depuis la wilaya de Béchar.
Pour rappel, les résultats des examens de
la 5eme année seront délibérés le 4 juin
prochain.

C.  A.

POUR EMPÊCHER LA FUITE DES SUJETS

Benghabrit fait appel à la gendarmerie

POUR PLUSIEURS RÉUNIONS DE L'OPEP 

Boutarfa aujourd’hui à Vienne

PARIS AU DÉPART D'ALGER ET DE CHLEF AVEC ASL AIRLINES FRANCE

Rapprocher les deux rives de la Méditerranée

SÉCURITÉ DU SAHEL
ET DU MALI 

L'Algérie, un
acteur «essentiel»
selon la France 

L'Algérie est un acteur «essentiel»
pour la sécurité du Sahel et du Mali
en particulier, a déclaré le porte-
parole du ministère français de
l’Europe et des Affaires étrangères,
Romain Nadal.
«C'est sous l'égide de l'Algérie que
l'accord pour la paix et la réconci-
liation a pu être signé en 2015», a-
t-il rappelé dans le point de presse
électronique publié sur le site du
ministère, soulignant que «cette
feuille de route est essentielle et
doit permettre le retour d'une paix
durable au Mali».
Pour le porte-parole du Quai
d’Orsay la coopération de la France
avec l’Algérie est «capitale» pour
sa mise en œuvre, en particulier
dans le cadre du comité de suivi
présidé par l'Algérie et dont la
France est un membre actif.
«Comme cela a été indiqué par le
président de la République et le
ministre lors de leur visite à Gao,
nous devons accentuer nos efforts
communs pour y parvenir. Il nous
faut également intensifier notre
coopération pour lutter contre le
terrorisme, notamment en soutien
aux efforts du G5 Sahel. M. Jean-
Yves le Drian s'est donné pour
priorité, dans les semaines qui
viennent, de travailler avec les
Etats du G5 Sahel», a-t-il affirmé.

R. N. 

PAR AMAR AOUIMER

JJ ean-François Dominiak, CEO de
la compagnie ASL Airlines France
a organisé hier une conférence de

presse pour annoncer l'ouverture de deux
nouvelles liaisons aériennes vers Paris.
"Nous sommes très heureux, avec l'ou-
verture de deux nouvelles lignes aéri-
ennes entre l'Algérie et la France, de con-
tribuer au développement des relations
entre nos deux pays. 
Ces nouvelles liaisons constituent une
étape importante dans le développement
de notre compagnie. 
Nous sommes ravis de le faire en nous
appuyant sur les compétences commer-

ciales de Soleil Voyages", a déclaré le
conférencier.
Quant à Reda Benyounes, il a affirmé que
"C'est avec un grand honneur que nous
tenons ici à vous féliciter pour votre
implantation dans notre pays. Nous
sommes très honorés d'avoir été choisis
par ASL A irlines France que nous
assurons de nos efforts soutenus et indé-
fectibles pour la réussite de nos lignes. A
travers cette collaboration, nous affir-
mons ainsi aux Algériens une option
supplémentaire de communication avec
la France".
ASL Airlines France ouvre deux lignes
Alger-Paris qui sera desservie à l'année à

compter du mois de juin et Chlef-Paris
en desserte saisonnière à compter du
mois de juillet prochain.
En effet, l'ouverture de ces lignes perme-
ttra certainement de décongestionner les
incessants et éprouvants rushs des émi-
grés algériens en France qui endurent des
difficultés infernales, notamment durant
la saison estivale. 
L'arrivée d'ASL Airlines France dans le
ciel algérien est une bouffée d'oxygène
pour les services aéroportuaires en
Algérie qui pourront désormais faire face
à la très forte demande des voyageurs
pendant la haute saison.

A.  A.

La gendarmerie nationale est
chargée cette année de
sécuriser tous les examens de
fin de cycles, à savoir le BAC,
BEM et 5AP.
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Poussée par un vide, notre galaxie
surfe à plus de 2 millions de km/h

Une équipe internationale, impliquant le
CEA, l'Université Claude Bernard Lyon 1
et le CNRS, a découvert la raison du
déplacement de notre galaxie à 630 km/s
: le Dipole Repeller. 

C e résultat apporte une réponse à une énigme
de plus de 40 ans pour les astrophysiciens.
Dans notre voisinage extragalactique existe

une immense région vide qui exercerait une force
de répulsion sur notre galaxie, la Voie lactée. Ce
"repousseur" contribue aux forces gravitationnelles
qui nous font naviguer à près de 2,3 millions de
km/h sur la toile cosmique, la structure suivant
laquelle la matière s'organise à grande échelle,
notamment sous la forme de filaments qui con-
nectent des galaxies entre elles et séparent des
vides.

Quand attraction et répulsion 
se conjuguent pour nous mettre 

en mouvement
Ce mouvement de notre galaxie (et de sa compagne,
la galaxie d'Andromède) était déjà connu des astro-
physiciens qui en recherchaient l'origine depuis 40
ans. Pour expliquer ce déplacement, les recherches
se sont historiquement d'abord portées sur la possi-
bilité d'un excès de galaxies situées dans la direc-
tion générale de notre mouvement. Le suspect ini-
tial a été appelé le Grand Attracteur, une région
d'une demi-douzaine d'amas riches en galaxies à
une distance de 150 millions d'années-lumière de
nous. Puis, l'attention a été portée sur une entité plus
importante, toujours dans la même ligne de visée et

directement derrière le Grand Attracteur: la
Concentration d'amas de galaxies de Shapley, située
à 600 millions d'années-lumière de nous. Mais, au
fil des ans, le débat s'est enlisé sur l'importance rel-
ative de ces deux attracteurs, ceux-ci ne suffisant
pas pour expliquer notre mouvement, d'autant qu'il
ne pointe pas exactement dans la direction de
Shapley comme cela devrait être le cas. L'hypothèse
d'une région sous-dense, un "vide" extragalactique,
est alors avancée pour élucider ce phénomène.
Obtenir une confirmation de l'observation d'un tel
vide est extrêmement difficile. C'est pourquoi les
chercheurs ont décidé, au lieu de regarder la répar-
tition de la partie immergée de la masse (celle qui
est visible: les galaxies), de cartographier en trois
dimensions les mouvements de toute la matière dite
noire ou plus justement : transparente. C'est grâce
au rayonnement microonde émis il y a plus de 13
milliards d'années que le mouvement de la Voie lac-
tée est détecté. Cette lumière nous parvient de
toutes les directions, mais du fait de notre déplace-

ment, on l'observe avec un décalage spectral vers le
bleu dans la direction de notre mouvement et un
décalage spectral vers le rouge dans la direction
opposée. Et c'est en analysant cet effet dipolaire
qu'on peut en déduire notre vitesse de 630 km/sec.
En analysant les champs de vitesse de milliers de
galaxies peuplant notre univers local, les chercheurs
ont identifié le déplacement de "fleuves de
matière", comme ceux qui parcourent Laniakea",
notre superamas de galaxies découvert en 2014 par
la même équipe. "Ces fleuves sont une conséquence
directe de la distribution de la masse totale, qui
s'éloigne des régions vides et se dirige vers les
régions de plus haute densité." Dorénavant, les
astrophysiciens savent enfin quelle voie suit notre
galaxie, attirée par la lointaine concentration de
masse Shapley et repoussée par le Dipole Repeller,
une région faite de "rien", même pas de matière
invisible, dont finalement on ne connaît encore
presque rien... 

Wolf 1061c, une planète habitable située à proximité de la Terre ? 
Les astronomes s'intéressent à une
exoplanète située à 14 années-lumière
de la Terre. Nommée Wolf 1061c, elle
orbite autour d'une naine rouge et
pourrait se situer dans la zone habit-
able de son étoile. Des formes de vie
existent-elles sur d'autres planètes que
la Terre ? Cette question intrigue les
scientifiques et le monde entier depuis
des siècles. Les études et tentatives
menées jusqu'ici n'ont pour le moment
pas permis d'y répondre, ce qui est
loin de décourager les "chasseurs de
planètes" potentiellement habitables.
Stephen Kane est l'un d'eux. Avec son
équipe, cet astronome de la San
Francisco State University s'est
intéressé à une exoplanète située à 14
années-lumière de la Terre. Une dis-
tance relativement petite d'un point de
vue astronomique. Nommée Wolf
1061c, cette exoplanète est en orbite
autour d'une étoile naine rouge, Wolf

1061, qui possède au moins deux
autres corps probablement telluriques.
Mais ce n'est pas que la proximité du
système qui a intéressé les
astronomes. En menant une nouvelle
étude à paraitre dans la revue
Astrophysical Journal, ceux-ci ont
découvert que Wolf 1061c semblait
être la seule des trois planètes à se
trouver dans ce qu'on appelle la zone
habitable de son étoile. Autrement dit,
ni trop loin ni trop près d'elle. 

L'exemple de Vénus
Une planète trop près de son étoile va
devenir très chaude tandis qu'une
planète trop éloignée va elle, être trop
froide pour abriter de l'eau sous forme
liquide. Néanmoins, se trouver à prox-
imité de la zone habitable ne rend pas
forcément une planète accueillante.
Vénus en est un bon exemple. Vénus

a longtemps été considérée comme
"la jumelle de la Terre" parce qu'elle
est relativement proche et présente
une taille similaire. Mais la comparai-
son s'arrête là car la planète affiche un
environnement bien différent et tout
sauf habitable. 
Les scientifiques pensent que Vénus a
autrefois abrité des océans, mais qu'en
raison de la proximité avec le Soleil,
elle est devenue tellement chaude que
toute l'eau s'est évaporée. La vapeur
d'eau étant très efficace pour piéger la
chaleur, une sorte de cercle vicieux
s'est enclenchée et a fait monter la
température de Vénus jusqu'à plus de
400°C, la rendant inhabitable. Une
planète à l'orbite changeante Wolf
1061c se trouvant à la limite de la
zone habitable de sa naine rouge, les
astronomes craignent qu'elle ne suive
l'exemple de la "jumelle de la Terre".
"Elle est suffisamment près de son

étoile pour que l'on soupçonne un
effet de serre incontrôlé", a expliqué
Stephen Kane dans un communiqué.
Mais ce n'est pas tout. En observant le
système, les astronomes se sont
aperçus que Wolf 1061c présente une
variation de son orbite bien plus rapi-
de que la Terre, ce qui suggère que le
climat pourrait y être particulièrement
chaotique. "Cela pourrait pousser la
planète à geler ou à se réchauffer de
façon assez intense", a commenté
Stephen Kane.   Pour autant, tout n'est
pas perdu avec Wolf 1061c. Si les
changements d'orbite sont suffisam-
ment courts, ils pourraient simple-
ment refroidir la planète. Kane et ses
collègues entendent donc poursuivre
leur étude sur ce corps. Des recherch-
es qui pourraient être facilitées par le
lancement futur du James Webb Space
Telescope, successeur de Hubble. 

L’encyclopédie D E S  I N V E N T I O N S

Inventeur : Isis Shiffer              Date : 2016              Lieu : états-Unis
Une jeune diplômée de La Pratt Institute of Design à New York, a reçu le James
Dyson Award 2016 pour avoir conçu un casque en papier pliable. Il est adapté aux
usagers de vélos en libre-service. Grâce à sa structure alvéolaire, il résiste aux
chocs comme n’importe quel casque classique en polystyrène. Son revêtement le
rend imperméable à la pluie pendant plusieurs heures. 

EcoHelmet  : casque de vélo en... papier



PAR LAKHDARI BRAHIM

LL a porte parole du secrétaire général
de l’ONU, Stéphane Dujarric, a
apporté des précisions concernant

l’incident survenu lors d’une réunion de
l’ONU sur la décolonisation à
Kingstown, en affirmant qu’il s’agissait
«d’une perturbation» du débat qui n’a
pas nécessité l’intervention de la sécu-
rité.
«Nous sommes conscients qu'il y a eu
une perturbation à cette réunion du
Comité des 24. Nous espérons que les
personnes concernées puissent résoudre
les problèmes survenus et nous
souhaitons certainement que les
prochaines réunions du Comité des 24
se dérouleront pacifiquement», a déclaré
le porte parole de Guterres au cours d’un
point de presse.
M. Dujarric répondait à une question sur
la prétendue agression d’un diplomate
marocain par un responsable algérien de
haut rang, rapportée par l’AFP. Il a évo-
qué «une courte altercation» survenu au
cours de cette rencontre qu’il a qualifié
de «perturbation» n’ayant pas nécessité
l’intervention des agents de sécurité,
démentant implicitement la version

avancée par le Maroc.
«Les réunions sont sécurisées.
Apparemment, il s'agit d'un incident qui
a été résolu assez rapidement. 
L’incident n’a pas impliqué l’interven-
tion de la sécurité», a-t-il répondu à un
journaliste qui lui a demandé si l’ONU
assurait la sécurité des diplomates lors
des réunions avant d’ajouter : «Ce n'é-
tait pas une longue altercation ou
quelque chose de ce genre. 
C'était une perturbation parmi des gens,
ce qui semble avoir été résolu depuis,
l’incident a été résolu,  et nous
souhaitons que toutes les réunions
futures seront menées avec le décorum
approprié», a-t-il dit.
Les précisions apportées par l’ONU ne
font référence ni à un accrochage ayant
conduit à des blessures ni à une inter-
vention des services de l’ordre, tels que
faussement rapportés par les autorités
marocaines. 
Vendredi, l’Algérie avait qualifié les
accusations marocaines de " piètre mise
scène d’une médiocre pièce de théâtre "
en affirmant que les informations
avancées par le Maroc sont " inventées,
infondées, mensongères et sans aucun

lien avec la réalité".
La réunion du Comité spécial de la
décolonisation de l’ONU, dit Comité
des 24, qui s’est déroulé du 16 au 18
mai à Kingstown (Saint-Vincent et les
Grenadines), a été par contre marqué par
un grave incident où des membres de la
délégation marocaine ont tenté d’agress-
er une jeune diplomate algérienne ce qui
a amené les autorités du pays organisa-
teur de cette rencontre à désigner des
agents pour assurer sa sécurité, a précisé
le ministère des Affaires Etrangères.
La délégation marocaine s’est déjà dis-
tinguée par le passé d’une manière scan-
daleuse lors des réunions de l’ONU sur
le Sahara Occidental en recourant à l’in-
vective contre toutes les délégations qui
refusaient de s’aligner aux thèses annex-
ionnistes du Maroc.
En 2016 le président de la séance du
Comité des 24 a dû recourir à la brigade
spéciale de sécurité pour faire face au
déchaînement du représentant du Maroc
auprès de l’ONU, Omar Hillal, qui
voulait empêcher le représentant du
Front Polisario, Ahmed Boukhari de
prendre la parole.

L.  B.

PAR IDIR AMMOUR

LL a violence de l’agression est telle,
que le pauvre enseignant est main-
tenant dans un état comateux et

actuellement hospitalisé au niveau du
service de réanimation de l’hôpital de
M'sila. Cette agression n’est hélas pas un
cas isolé. Il y a quatre jours, un autre
enseignant, le doyen de l’institut de la
faculté des sciences économiques et com-
merciales de la même université, a été lui
aussi «tabassé» par des étudiants.
Le mois de février dernier, une autre situ-
ation similaire s’est déroulée à l'univer-
sité de sciences politiques d’Alger, où des
enseignants, ont été eux aussi agressés
physiquement par des individus, qui se
seraient introduits dans la salle où se
tenait une assemblée du Cnes, le syndicat
des enseignants universitaires. 
Face à ce déchainement de violence et de
haine, transgressant les franchises univer-
sitaires, le CNES a décidé d’appeler à une
journée nationale de protestation et de
solidarité dans tous les campus du pays
mercredi prochain devant les rectorats. 
Le syndicat des enseignants universitaires
appelle également les ministères de l’en-
seignement supérieur, de l’intérieur et de
la justice «à assumer ses responsabil-
ités».
La violence dans et autour des établisse-
ments universitaires s’amplifie pour
atteindre des limites insoutenables, avec
des cas d’agressions physiques entrainant

des handicaps et autres traumatismes. 
Même si les pouvoirs publics avancent
un taux très réduit pour minimiser ce
phénomène, cette «maladie contagieuse
», hélas, gagne rapidement du terrain, une
sorte de folie collective, qui gangrène
dangereusement la société au dépend de la
légendaire tolérance et cohabitation
exemplaire qui devrait régner au sein de la
Cité, surtout dans un lieu de savoir
comme l’université. C’est attristant de
constater encore une fois que cette
dernière se transforme en arène pour nos
jeunes. 

Les étudiants trouvent, aujourd’hui, un
certain plaisir à s’entredéchirer. 
Une sorte de défoulement qui se termine
tout le temps avec des dégâts consid-
érables.  Les spécialistes estiment que
l’université, pan de la société, évolue
dans celle-ci et est le fidèle reflet des
mutations qui la transcendent et du
développement qu’elle traverse. Si les
efforts déployés dans ce sens restent
encore insuffisants, il faut dire que le
fléau est l’affaire de tous.  La sonnette
d'alarme est de nouveau lancée.

I. A.  
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ENSEIGNANT DE M’SILA DANS LE COMA APRÈS UNE AGRESSION 

Le Cnes, appel à une journée
de protestation

PRÉTENDUE AGRESSION D’UN DIPLOMATE MAROCAIN

L’ONU dément la version du Makhzen

AFFAIRE TIBHIRINE
Certaines hypothèses

émises
«sont fantaisistes»

L’ancien directeur de la Direction de la
surveillance du territoire (DST), Yves
Bonnet, a affirmé lundi que certaines
hypothèses émises dans l’affaire des
moines de Tibhirine (Médéa), assassinés
en 1996 par le groupe islamique armé
(GIA), «sont fantaisistes», déplorant l’ex-
istence en France d’un lobby anti-
algérien.
"Ce que je regrette, dans cette affaire,
chez nos compatriotes, c’est qu’il y a une
certaine faction de l’opinion française qui
se délecte en permanence des malheurs
de l’Algérie. Il y a un lobby anti-algérien, il
faut le dire, qu'il n’est pas très puissant
mais il existe quand même", a-t-il dit sur
TV5 Monde au cours d’une interview
autour de son dernier ouvrage, nouvelle-
ment paru, "La deuxième guerre d'Algérie
: Les zones d'ombre de la tragédie des
moines de Tibhirine enfin levées (280
pages, éditions VAPress)".
Pour cet ancien responsable des services
de renseignement français, ces gens se
réjouissent des malheurs de l’Algérie et
qui ont tendance à prêter aux Algériens
des comportements et des pensées
qu’ils n’ont absolument pas, désapprou-
vant le rôle des médias français dans
cette affaire.
"Les médias, particulièrement français,
ont joué dans cette affaire un rôle que je
n’approuve pas. Je ne partage pas en par-
ticulier un certain nombre d’hypothèses
qui ont été émises et qui sont d’ailleurs
fantaisistes et qui visent uniquement à
faire de cette tragédie une sorte de
machination algérienne", a-t-il souligné.
"Pour moi, il y a deux choses qui me frap-
pent dans l’affaire des moines de
Tibhérine: d’abord la coopération entre
les services français et algériens a tou-
jours été bonne, au-dessus des débats en
dépit des instructions délivrées par le
pouvoir politique, en particulier par Alain
Juppé (Premier ministre) qui avait claire-
ment interdit aux services français de tra-
vailler avec les services algériens”, a-t-il
témoigné, précisant qu’”heureusement
qu’ils ne l’ont pas entendu". Le deuxième
fait qu’a relevé Yves Bonnet et qui est,
selon lui, très important c’est qu’au plus
haut niveau de l’Etat algérien, a-t-il dit, les
relations entre l’église catholique
d’Algérie, le gouvernement algérien et
l’Etat algérien n’ont jamais été affectées.
"Il faut souligner l’attitude exemplaire de
l’église catholique d’Algérie qui a su
rester au-dessus du débat. Elle a voulu
être algérienne et elle a parfaitement
réussi", a-t-il ajouté.
Au sujet du partenariat entre les services
de renseignement des deux pays, l’an-
cien directeur de la DST a indiqué qu’il est
toujours aussi pertinent.
"Avec nos partenaires algériens, il y a des
liens, de la confiance, parfois ce sont des
liens personnels. Ils sont très forts. Il faut
les maintenir et les développer. L’Algérie
est notre premier partenaire dans la lutte
antiterroriste", a-t-il expliqué.
Par ailleurs, il a interpellé l’actuel ministre
de l’Europe et des Affaires étrangères,
Jean-Yves Le Drian, de faire un geste
intelligent pour rendre à l’Algérie le
fameux canon Baba Merzoug, surnommé
par les Français La Consulaire, qui se
trouve actuellement à Brest.
Long de 7 mètres, pesant 12 tonnes,
d’une portée de près de 5.000 mètres,
Baba Merzoug avait été fabriqué à Alger
au 16e siècle pour la fortification de la
ville d'Alger.
"J’ai saisi Jean-Yves Le Drian, en sa qual-
ité de ministre de la Défense, à plusieurs
reprises sur des dossiers pas très impor-
tants mais intrigants pour les Algériens. Il
s’agit par exemple du canon algérien
Baba Merzoug qui aujourd’hui se trouve
sous le nom de la Consulaire à Brest
érigé en colonne idiote et inutile", a-t-
indiqué, ajoutant qu’il y a un geste "intelli-
gent" que la France peut faire c’est rendre
ce canon à l’Algérie.
"Je milite pour sa restitution à l’Algérie,
cela fait des années", a-t-il affirmé
appelant le ministre des Affaires
étrangères, à faire un bon cadeau en le
rendant à l’Algérie.

I.A.

Un enseignant à l’institut de gestion des techniques urbaines de l’université de M'sila a été
sauvagement agressé par une bande d’étudiants déchainés, dans l’enceinte même de l’université. Le
malheureux, a été attaqué par un groupe d’étudiants qui voulaient le «tuer» selon le communiqué du

Conseil national des enseignants du supérieur (CNES).

20 JEUX

SUDOKU

Mots Fléchés N°3266

N°3266 SOLUTIONS MOTS
FLECHES 3265 

SOLUTION SUDOKU
N°3265

MIDI LIBRE
N° 3094 | Mercredi 24 mai 2017



MIDI LIBRE
N° 3094 | Mercredi 24 mai 20176 EVENEMENT

PP lusieurs personnes ont été blessées
hier suite au renversement d’un
bus de transport de voyageurs à

Tamda, dans la wilaya de Tizi-Ouzou, a-
t-on constaté.
L’accident est survenu au niveau de Tala
Toulmouts, sur l’axe Azazga – Tizi
Ouzou. Le renversement du bus est dû à
la chaussée glissante, après des averses
de pluie.

30 morts et plus de 1500 blessés en une
semaine
Par ailleurs, trente personnes ont trouvé
la mort et 1525 autres ont été blessées
dans 1.359 accidents de la circulation
survenus durant la période du 14 au 20
mai dans plusieurs wilayas du pays, a
indiqué hier la protection civile dans un
communiqué. 
La wilaya de Sétif déplore le bilan le

plus lourd avec le décès de trois person-
nes alors que 75 autres ont été blessées,
dans 57 accidents de la route. Les secours
de la Protection civile sont en outre
intervenus pour l'extinction de 1 473
incendies urbains, industriels et autres et
effectué 4 076 opérations d'assistance
aux personnes en danger et opérations
diverses. 

R.  N.

PAR RANIA NAILI 

II l a précisé que 1200 familles seront
relogées avant le mois de Ramadan,
400 autres durant le mois sacré tandis

que les familles restantes seront relogées
après l'Aid. 
La 22e opération de relogement concerne
six circonscriptions administratives, à
savoir Dar El Beida, Draria, El Harrach,
Bir Mourad Rais, Cherraga et Bouzeréah,
a ajouté le chef de l'exécutif de la wilaya,
faisant part du relogement, mardi, de 107
familles issues du bidonville "Ain Dzair"
sis au niveau du projet de stade de Douéra,
vers la nouvelle cité 3500 logements
Abziou 1 et 2 (commune de Douéra). 
Au total, 20 sites de bidonvilles qui ver-
ront leurs occupants aller habiter dans des
habitations décentes.
Dans le même sillage, Zoukh a indiqué
que cette opération concerne les occupants
des bidonvilles de Oued El Hamiz, com-
mune de Bordj El Kiffan (1003 familles),
Stoul El Mekki , commune de Gué de
Constantine (199 familles), Parc Dounia,

communes de Dely Ibrahim et Ouled
Fayet (58 familles), Ain Dzair, commune
de Douéra (107 familles), le bidonville
attenant à l'Institut de tourisme dans la
commune de Ain El Benian (90 familles),
El Roukhi, commune de Douéra (56

familles) et enfin le bidonville Malika
Gaid, commune d'El Harrach (36
familles).
L'opération concernera également les
habitants des terrasses et des caves au
niveau de Dely Ibrahim et Bordj El

Kiffan, un site abritant des chalets dans la
commune de Beni Messous ainsi que des
points noirs au niveau des circonscrip-
tions administratives de Draria et
Chéraga, ajoute le wali. 
Les nouvelles cités devant recevoir les
familles relogées sont : la cité des 3500
logements Abziou 1 et 2 (commune de
Douira), la cité des 473/380 logements de
Kouifa (commune d'El Harrach), la cité
des 1000/300 logements (commune de
Douéra) et la cité des 2400/192 logements
(commune de Ouled Fayet).
Le wali de la wilaya d'Alger a souligné
que la 22e opération de relogement perme-
ttra de "récupérer plus de 21 hectares
d'assiettes foncières" sans donner plus de
détails quant au sort de ces assiettes, avant
d'ajouter que l'opération permettra en
outre de "libérer complétement les berges
de Oued El Hamiz des habitations pré-
caires au niveau de quatre communes (Dar
El Beida, Rouiba, Bordj El Bahri et Bordj
El Kiffan". 

R.  N.

NOUVELLE OPÉRATION DE RELOGEMENT LANCÉE HIER À ALGER 

Plus de 4 000 familles concernées

RENVERSEMENT D’UN BUS À TIZI-OUZOU

Plusieurs blessés  déplorés

PAR RACIM NIDAL 

LL a 18éme édition du Salon internation-
al du tourisme et voyages (SITEV) qui
a pris fin avant-hier à Alger au Palais

des expositions a constitué une occasion
pour toutes les parties concernées, citoyens,

professionnels, et opérateurs étrangers pour
prendre connaissance des atouts touristiques
de l'Algérie qui sont de nature à contribuer à
l'ériger en destination touristique unique en
son genre.
Avec la participation de plus de 220
exposants, dont 25 participants représentant
12 pays arabes et étrangers, la 18e édition du
SITEV a été marquée par la richesse des
offres touristiques proposées aux clients par
les différentes agences touristiques.
Représentant le syndicat national des
agences touristiques et gérant d'une agence
touristique privée, Abderaaouf Oudjida a
indiqué à l'APS que ce salon "nous a permis
de faire connaître au citoyen algérien le pro-
duit touristique disponible et l'inciter à pass-
er ses vacances en Algérie"
Le manque de structures d'accueil a fait que
"les prix demeurent élevés par rapport à ceux
proposés dans les pays voisins", a ajouté M.
Oudjida, appelant dans ce contexte à
"soutenir l'investissement dans les struc-
tures hôtelières et renforcer le partenariat
avec tous les opérateurs, en vue de proposer
des prestations touristiques répondant aux

attentes des clients".
Il a mis en avant la nécessité pour les
autorités concernées d’accompagner et d'as-
sister les agences touristiques", tout en rele-
vant l'importance d'ancrer la culture touris-
tique au sein de la société et de proposer des
prix compétitifs en adéquation avec toutes
les bourses”. Pour sa part, le chargé de com-
munication à l'Office national algérien de
tourisme (ONAT), Adel Gana a exposé
toutes «les offres touristiques proposées par
son établissement durant ce salon, en vue de
permettre aux citoyens de passer leurs
vacances d'été dans les différentes wilayas
côtières». Le même responsable a affirmé
que l'ONAT a proposé aux citoyens "des
appartements équipés au niveau des wilayas
d'Oran, Ain Temouchent, Bejaia, Jijel,
Tipaza, Skikda et Annaba, outre des camps
de toile à des prix compétitifs à raison de
6000 da/j pour six personnes".
Pour sa part, le chargé de communication au
Touring Club Algérie (TCA), M. Kaddour
Redouane a mis l'accent sur l'importance d'
«accorder la priorité au tourisme intérieur en
dépit de toutes les insuffisances auxquelles

est confronté le secteur, notamment en
matière d'hébergement».
M. Kaddour a indiqué que le club touristique
a présenté, lors de ce salon, un programme
touristique diversifié répondant aux goûts de
la clientèle de l'intérieur et de l'extérieur du
pays, ajoutant que « l'Office veille au ren-
forcement du tourisme intérieur par l'ouver-
ture de grandes perspectives pour l'in-
vestissement, en vue de construire des vil-
lages touristiques à proximité des villes
côtières, particulièrement dans les régions de
Rachgoun (Ain Témouchent) et de
Zemmouri (Boumerdes) ».
Par ailleurs, de nombreux citoyens ayant
visité ce salon en vue de choisir la destina-
tion touristique pour leurs vacances ont
insisté sur l'impératif de «revoir les tarifs
qui demeurent très élevés comparativement
aux tarifs bas offerts par certains pays
voisins».
A cet effet, un visiteur a révélé que son
choix s'est porté, cette année, sur
Hammamat en Tunisie,en raison des frais de
séjour inférieurs à ceux pratiqués en Algérie.

R.  N.

LA 18E ÉDITION DU SALON INTERNATIONAL DU TOURISME ET VOYAGES

L’heure du bilan!

OUEST DU PAYS
5 narcotrafiquants
arrêtés et 173 kg
de kif traité saisis
Cinq narcotrafiquants ont été arrêtés
et 173 kilogrammes de kif traité saisis
dimanche et lundi, à Tlemcen et El
Bayadh, par un détachement de
l'Armée nationale populaire (ANP)
en coordination avec des éléments
de la Gendarmerie nationale, a indi-
qué hier le ministère de la Défense
nationale (MDN) dans un communi-
qué.
«Dans le cadre de la lutte contre la
criminalité organisée, un détache-
ment de l'Armée nationale populaire,
en coordination avec des éléments
de la Gendarmerie nationale, a arrêté
les 21 et 22 mai 2017 à Tlemcen et El
Bayadh (2e RM), cinq narcotrafi-
quants et saisi (173) kilogrammes de
kif traité», a précisé la même source.
A Bordj Badji Mokhtar et In Guezzam
(6e RM), d'autres détachements de
l'ANP "ont saisis deuxvéhicules tout-
terrain, 1,67 tonne de denrées ali-
mentaires, 2.100litres de carburant et
des outils d'orpaillage, alors que des
éléments de la Gendarmerie natio-
nale ont intercepté à Biskra (4e RM),
deux camions chargés de59 quintaux
de tabac".
Par ailleurs, “seize immigrants clan-
destins de différentes nationalités
ont été appréhendés à Tlemcen, Ain
Témouchent et Bechar", conclut le
communiqué.

R. N.

Une nouvelle opération de relogement a été lancée, hier, dans la capitale Alger. Plus de 4 000 familles dont 2000 familles au titre
du programme de logement public locatif (LPL) et 2 000 autres familles au titre du programme du logement social participatif (LSP)

sont concernées. C'est le wali d'Alger, Abdelkader Zoukh qui l'a annoncé, avant-hier, au cours d'un point de presse.
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Cuisine Cuisine 
Gratin de pommes de

terre au fromage

Ingrédients :
1kg de pommes de terre
4 carrés de fromages 
1 verre à thé de lait tiède
4 cuillerées à soupe de persil
haché
1 cuillerée à soupe de beurre
100g de parmesan râpé
Sel, poivre, safran
Préparation :
Laver les pommes de terre, met-
tre-les dans une cocotte remplie
d'eau salée, faire-les cuire avec
leur peau, une fois cuites, enlever
la peau et passer-les au moulin à
légumes afin d’obtenir une purée.
Mettre dans un saladier, la purée
de pommes de terre, les fromages,
le beurre, le persil haché, verser
graduellement le lait, ajouter le sel,
le poivre et le safran, bien
mélanger. Beurrer un plat allant au
four, mettre le mélange dans une
poche à douille, presser pour faire
des lignes croisés et des fleurs,
saupoudrer au dessus le parme-
san râpé et un peu de persil
haché. Faire cuire dans un four
préchauffé à 180°C pendant 30
minutes jusqu’à ce que le gratin
soit doré.

Cake à la semoule fine

Ingrédients:
4 œufs
1 yaourt vanille
2 verres à thé de semoule fine
1 verre à thé de sucre en poudre
1/2 verre à thé d’huile
1 verre à thé de noix de coco
2 sachets de levure chimique
Le zeste de citron
1 pincée de sel
Le sirop
1 verre de jus d'orange
1/4 verre de sucre en poudre
Préparation :
Travailler dans un saladier  les
œufs et le sucre à l'aide d'un fouet
jusqu'à ce qu'ils soient mousseux,
ajouter l'huile, le yaourt, le sel, le
zeste de citron et continuer à tra-
vailler au fouet et à la fin ajouter la
semoule, la levure et la noix de
coco, bien mélanger jusqu’à l’ob-
tention d’un mélange homogène.
Beurrer et fariner un moule à man-
qué et y verser le mélange. Faire
cuire dans un four préchauffé à
180°C pendant 30 minutes.
Préparer le sirop: Mettre le jus d'o-
range et le sucre dans une casse-
role et Faire cuire à feu doux pen-
dant 10 minutes. Démouler le
gâteau dans un plat et arroser-le
chaude avec le sirop et garnir-le à
la noix de coco.

Fabriquer un engrais
naturel pour plantes

On peut en fabriquer un faci-
lement. Il faut mélanger des
sachets de thé à des feuilles
mortes et un peu d'eau salée.
Laisser macérer quelques
jours et arroser avec le
mélange.

Accélérer la pousse des
graines

Laissez tremper les graines
dans de l'eau à 20 pendant
deux bonnes heures. Semez,
la germination sera boostée,
les pousses ne tarderont pas
à se montrer !

Planter de la menthe :

Pour cela, il suffit de planter
la menthe dans le sol avec
son pot. Ce dernier empê-
chera les racines de trop pro-
liférer et la menthe n’enva-
hira pas les autres cultures.

Désherber l'allée :

Pour désherber votre allée de
gravillons (ou de dalles), ver-
sez l'eau de cuisson encore
bouillante de vos pommes de
terre. Désherbant 100 %
naturel et efficace !

Aimer lire, cela s'apprend et nécessite un
accompagnement affectueux de la part des
parents.

L'environnement
Les livres doivent être présents, entourer
l'enfant dans son quotidien dès son plus
jeune âge, être facilement accessibles mais
rangés dans un endroit dédié, une "biblio-
thèque" car le livre est un objet à part, ce
n'est pas un jouet, il doit faire l'objet d'une
manipulation particulière et respectueuse.

Le moment
Le moment de la lecture partagée avec l'en-
fant est un moment privilégié, une pause
culturelle et non ludique, qui nécessite un
petit rituel, un retour au calme, une mise
en condition. L'attention de l'enfant ne sera
pas obtenue sans ce "sas" d'entrée dans la
lecture. 

La durée
La durée est à graduer et adapter en fonction
de l'attention et de la capacité de l'enfant à

rester au calme. Si c'est un enfant très
dynamique cela ne dépassera peut-être pas
10 minutes. Ce n'est pas grave, c'est la
qualité qui compte plus que la quantité.
La méthode
Lire à voix haute et de façon interactive.
Mais surtout, ne pas arrêter de lire des
livres à ses enfants en fin de CP, au pré-
texte qu'il "sait lire". Il sait déchiffrer
certes, mais lire des livres seul est un
apprentissage complexe qui demandera
encore une ou deux années. On peut à 6 ou
7 ans commencer un chapitre à voix haute
et le laisser finir seul. 

Bon à savoir :
L'enfant aime souvent reprendre le même
livre ; il faut garder la patience de relire
encore et encore la même histoire, car cela
signifie que ce récit présente pour lui un
schéma narratif qui l'apaise ou répond d'une
certaine façon à ses angoisses.

SOINS CAPILLAIRE

Astuces pour avoir des cheveux volumineux

Trucs et astucesTrucs et astuces

Comment donner le goût de la
lecture à vos enfants ?

Que ce soit leur nature ou
bien en raison d'un
changement hormonal, il
arrive que les cheveux
manquent de volume. Pour
pallier à ce manque de
densité, il existe plusieurs
astuces.

Une coupe de cheveux adaptée
Il s’agit du premier réflexe à avoir quand une
chevelure manque de densité : prendre un ren-
dez-vous chez le coiffeur. Selon la nature de
vos cheveux mais aussi la forme de votre
visage, il saura vous proposer la coupe qui
leur donnera le plus de volume. Seule ombre
au tableau : pas de cheveux longs. C’est en
effet une coupe qui manque de structure et
qui ne convient pas aux cheveux fins.

Un coiffage adapté
C’est souvent après le réveil, en face du
miroir de la salle de bain, que l’on constate
que ses cheveux sont plats. Cependant, un
coiffage adapté permettra de leur redonner du
volume. Lorsqu’ils sont mouillés, séchez
vos cheveux la tête en bas : effet garanti.
Veillez aussi à avoir une brosse qui ne vous

arrache pas les cheveux et bannissez le fer à
lisser.

Finis les produits chimiques, pas-
sez au naturel

Dites adieux aux silicones et aux parabènes
qui finissent par fragiliser les cheveux.
Abandonnez les shampooings contenant des
produits chimiques et choisissez des produits
naturels. Certaines huiles végétales donnent
des résultats superbes. Vous pouvez vous
inspirer des secrets de beauté des
Polynésiennes, qui utilisent le monoï en
masque capillaire afin de nourrir leurs che-
veux.

Surveillez votre alimentation
Ce que vous mettez dans votre assiette a
aussi une incidence sur votre chevelure. Pour
avoir des cheveux en pleine forme, il faut
avoir une alimentation saine et riche en vita-
mines. Afin d'éviter l’effet raplaplat, choisis-
sez des aliments riches en vitamine B (pois-
sons gras, oléagineux…). Vous pouvez éga-
lement saupoudrer vos plats de levure de
bière, un complément alimentaire 100 %
naturel qui embellira votre chevelure.

Prendre un traitement :
Si les astuces naturelles ne vous permettent

pas d’avoir des cheveux plus volumineux, ne
perdez pas espoir. Il existe des traitements
qui peuvent vous aider à retrouver plus
d’épaisseur : demandez conseil à votre phar-
macien ou bien à votre médecin. Différentes
causes (grossesse, pilule…) peuvent expli-
quer un manque de densité de la chevelure et
ces professionnels de la santé sauront vous
proposer ce qui vous convient le mieux.



Les responsables de Renault
Algérie et Maghreb leasing
Algérie ont signé, hier, une
convention de partenariat
notamment pour la vente de
véhicules utilitaires pour les
clients.

PAR AMAR AOUIMER

La célébration de cet événement de
partenariat privilégié entre Renault
Algérie et Maghreb leasing Algérie

(MLA) est un acte au bénéfice des clients,
ont indiqué les Dg des deux entreprises.
"Aller plus loin et le développer. Mais
aussi assurer le service après vente est
notre créneau”, ont t-ils souligné. “Plus de
70 distributeurs d'Alger pour concrétiser
un partenariat fructueux entre nos deux
entreprises. Il s’agit d'offrir à nos clients
des véhicules utilitaires”, ajoutent-ils.
Maghreb leasing vise à contribuer au
développement économique de l’Algérie à
travers le développement des PME et des
professions libérales.
La capitalisation de 10 ans d'expérience de
MLA tend à encourager la production

nationale et donner une stabilité de service
aux clients. "Nous avons un réseau inter-
national important en matière de leasing et
nous voulons l'épanouissement de l'é-
conomie nationale", a dit le Dg de ML A.
La ratification du partenariat entre Renault
et MLA est utile pour les deux sociétés.
MLA a assuré plus de 60 milliards de
dinars de financement à l'économie
algérienne et a financé plus de 30 000
clients.
Pour l’année 2016 et 2017, MLA a assuré
un nombre important de véhicules de la
marque Renault.

MLA demeure une importante entité de
financement automobile en Algérie. MLA
a une plus grande part du marché avec la
marque Renault. "Nous avons des sociétés
en Algérie qui connaissent les avantages
du leasing. La force de segment c'est aussi
les partenaires qui arrivent à nous soutenir.
MLA finance les véhicules Renault depuis
de longues années", a dit le Dg de MLA.
Les conditions de financement sont
attractives et l'acte d'entretenir la relation
de partenariat est importante. "Il sagit de
donner des formules de financement de
diversification mobilier mais aussi on pro-

pose une formule de financement et d'ac-
compagnement des véhicules. Nous
sommes obligés de céder la voiture au
client au dinar symbolique. Nous sommes
très impliqués dans le financement de la
PME, PMI. Il ya de très bonnes PME en
Algérie que nous allons accompagner. Le
retour d'expérience que nous avons dans le
marché est important et nous prenons une
clientèle de qualité. MLA est seule sur le
marché Algérien, qui propose des solu-
tions de financement intégrée”, a précisé le
Dg de MLA.

A. A.
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RENAULT ALGÉRIE ET MAGHREB LEASING ALGÉRIE CONCLUENT UNE CONVENTION

Un partenariat pour satisfaire
les clients

ÉVOLUTION DES PRIX

Le taux d'inflation moyen annuel
à 7% jusqu'à avril 2017

L'évolution des prix à la con-
sommation au rythme annuel
s'est située à 7% jusqu'à fin
avril 2017, selon l'Office
national des statistiques
(ONS). L'évolution des prix à
la consommation au rythme
annuel à avril 2017 est le taux
d’inflation moyen annuel cal-
culé en tenant compte des
douze mois allant de mai 2016
à avril 2017 par rapport à celle
allant de mai 2015 à avril
2016. Quant à la variation
mensuelle des prix à la con-
sommation, qui est l’indice
des prix d’avril 2017 par rap-
port à ceux de mars 2017, elle
a été de près de 0,4%.
En terme de variation mensu-
elle et par catégorie de pro-
duits, les prix des biens ali-

mentaires ont évolué avec un
taux de 0,5%, résultant aussi
bien par l’évolution des prix de
produits agricoles frais que par
ceux des produits alimentaires
industriels.
Ainsi, les prix des produits
agricoles frais ont enregistré
une hausse de 0,5% en avril
2017 par rapport à mars
dernier. A titre d'exemple, les

prix de la viande de poulet ont
connu une augmentation de
10% et les fruits de 11,4%,
tandis que des baisses ont été
enregistrées pour les légumes
(-6,1%) et la pomme de terre (-
2,2%). Pour ce qui est des pro-
duits agro-alimentaires, les
prix ont connu une variation
mensuelle de 0,4%, une
hausse qui s'explique, selon

l'ONS, par l'augmentation des
prix de produits relevant du
sous-groupe sucres et produits
sucrés (+1,3%). Par ailleurs,
les prix des biens manufac-
turés ont affiché une hausse de
0,5% tandis que ceux des
services ont connu une baisse
de 0,1%. Par groupe de biens
et services, les prix des
meubles et d’articles
d'ameublement ont enregistré
une hausse mensuelle de
0,7%, alors que ceux du
groupe loisirs-culture-éduca-
tion ont connu une hausse de
2,1%, et le reste s'est carac-
térisé par des stagnations.
Pour rappel, la loi de finances
2017 prévoit une inflation de
4%.

R. E.

ATELIER SUR "L'EFFICACITÉ ÉNERGÉTIQUE DANS LE BÂTIMENT" À ORAN

Encourager les nouveaux métiers
Un nouvel atelier de formation dédié à
"l'efficacité énergétique dans le bâtimeent”
a eu lieu hier et se porsuivra pour la
journée d’aujourd’hui à Oran au profit des
enseignants du secteur de la formation
professionnelle, a-t-on appris des
organisateurs. "Cette session a pour
objectif d’encourager la mise en place de
nouveaux métiers du bâtiment dédiés à
l’éco-construction", a précisé Houari
Anès, chargé de communication au Bureau
"R20 Med" assurant la représentation
méditerranéenne de l'Organisation non
gouvernementale (ONG) R20 (Regions of
climate actions).

Les différents débouchés ciblés dans ce
cadre sont "l’isolation thermique", "l’audit
et la rénovation", "l’étanchéité", "la venti-
lation contrôlée", et "l’architecture biocli-
matique", a-t-on expliqué de même source.
“L’apprentissage à l’utilisation d’outils de
simulation développé par le Centre de
développement des énergies renouvelables
(CDER) et par le Centre national des
études et recherches intégrées du bâtiment
(CNERIB) est aussi au programme”, a-t-
on indiqué. Mettant en relief l'importance
de cet atelier de formation, les organisa-
teurs observent qu'en Algérie, le secteur du
bâtiment est responsable d’environ 40%

de la consommation finale de l’énergie,
"d'où la nécessité d'agir pour changer les
modes de consommation". La mise en
place d'un Pôle de promotion de l’Eco-
construction à Oran figure parmi les
actions phares réalisées par le "R20 Med"
dans le cadre de son partenariat avec le
secteur de l’Environnement. Trois ateliers
similaires ont été animés depuis janvier
2015 au bénéfice des maîtres d’œuvre, des
entreprises de réalisation, et des cadres des
collectivités territoriales (APC), a-t-on
rappelé.

R. E.

GRÂCE À UNE MEILLEURE
HARMONISATION FISCALE

Berlin et Paris
veulent aller vite pour
renforcer la zone euro
La France et l'Allemagne ont annoncé la
mise en place d'un groupe de travail chargé
de proposer les moyens de renforcer l'inté-
gration de la zone euro, notamment grâce à
une meilleure harmonisation fiscale, à
commencer par l'impôt sur les sociétés.
L'annonce en a été faite à l'occasion de la
visite à Berlin du nouveau ministre
français de l'Economie et des Finances,
Bruno Le Maire, qui y a rencontré son
homologue Wolfgang Schäuble, une
semaine après celle d'Emmanuel Macron
pour son premier déplacement à l'étranger
en tant que chef de l'Etat. "Nous sommes
convenus de mettre en place pour la pre-
mière fois un groupe de travail qui aura
vocation à présenter au prochain conseil
des ministres des propositions très con-
crètes pour progresser dans l'intégration de
la zone euro", a dit Bruno Le Maire en se
référant au conseil des ministres franco-
allemand dont Emmanuel Macron et la
chancelière Angela Merkel ont annoncé la
tenue en juillet. "Ça fait des années qu'on
parle de progrès dans l'intégration de la
zone euro mais les choses n'avancent pas
assez v ite et pas assez loin. Nous sommes
décidés désormais à faire avancer les
choses plus v ite, plus loin, de manière très
concrète", a-t-il ajouté. Le ministre
français a cité notamment le sujet de l'har-
monisation fiscale, l'objectif du groupe de
travail étant selon lui "de définir les
moyens concrets d'y parvenir dans des
délais les plus rapides possibles". "La pri-
orité, ce sera l'impôt sur les sociétés", a-t-
il encore indiqué. Wolfgang Schäuble a
souligné de son côté l'importance d'un ren-
forcement de l'union monétaire et du rôle
crucial que doit jouer pour cela le couple
franco-allemand.
Pour rassurer Berlin, Bruno Le Maire a
assuré que la France entendait tenir ses
engagements européens en matière de
réduction des déficits.

R. E
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SKIKDA

La production de fraise
à régressée

La récolte de fraise de cette
saison a connu à Skikda une
régression "considérable" en
dépit de l’extension de la
surface agricole réservée à
sa culture, a-t-on appris
avant-hier apurés du chargé
de la communication à la
direction des services
agricoles (DSA), Rabah
Messikh.

PAR BOUZIANE MEHDI

La même source a indiqué à l’APS, en
marge de la fête annuelle de la fraise,
organisée à la placette du 1er novem-

bre 1954, au centre-ville que la production
de la fraise a reculé pour atteindre 12 985
quintaux cette saison contre 25 075 quin-
taux au cours du dernier exercice.
Le rendement moyen par hectare a atteint
66 quintaux à travers une superficie total-
isant 303 hectares contre 80 hectares l’an-
née dernière, où 285 hectares ont été
réservés à la culture de ce fruit.
Le recul de la production de la fraise est
essentiellement du au déficit plu-
viométrique a relevé, de son côté, Mourad
Bourkouk, le président de la chambre de
wilaya de l’agriculture, initiatrice de la

fête de la fraise. Il a ajouté que la sécher-
esse ayant frappé la majorité des zones de
production dont Tamalous, El Hadaïk,
Bouchetata et Ain Zouit a amené les
responsables du secteur à penser à
recourir à l’irrigation d’appoint par la
réalisation de retenues collinaires et le for-
age de puits pour redresser cette filière.

Les fraisiculteurs réclament
des solutions à leurs problèmes

Les fraisiculteurs ont saisi l’occasion pour
exposer aux responsables concernés les
problèmes qui freinent l’essor de la filière.
Pour Saïd Boulaârouss (65 ans), lauréat
du prix du meilleur fraisiculteur en 2015,
l’absence de voies desservants les vergers,
la non-régularisation des situations des
terres par la conservation des forêts et
l’accès à l’eau d’irrigation figurent en tête
des entraves pour le développement de
cette filière. “Les paysans ayant abandon-
né leurs terres durant les années 1990
vers les villes souhaitent regagner leurs
localités mais ne peuvent le faire en rai-
son de l’absence de conditions néces-
saires à leur fixation”, a estimé
Boulaârouss.
Pour le président de la chambre de l’agri-
culture, l’exportation de ce fruit ne pourra
pas être envisagée sérieusement et
durablement sans la résolution des prob-
lèmes auxquels font face les paysans.
Introduite en 1920 par des italiens sur les
monts Stora, la grande plage et dans la

commune de Zouit, la variété de fraise
Rusicada demeure la plus répandue et la
mieux appréciée, note le chargé de com-
munication de la DSA qui souligne que
cette variété se prête mal au condition-
nement dont les procédés lui font perdre
beaucoup de sa saveur.
D’autres variétés sont cultivées dans la
wilaya dont Tioga et Douglas dont le fruit
est plus volumineux mais avec un taux
d’acidité plus élevé.
Introduites en 1970 par l’Institut tech-
nique des cultures maraîchères et indus-
trielles, ces deux variétés sont résistantes
aux conditions de transport et peuvent être
stockées pour plus de 4 jours.
La fête 2017 de la fraise se déroule très
timidement. Les organisateurs ont ainsi
annulé le concours du meilleur frasicul-
teur ainsi que celui de Miss fraise qui était
élue chaque année. Le programme s’est
limité au traditionnel défilé organisé
dimanche soir en ouverture de la fête
depuis le stade communal "20 août 1955"
en passant par la cité des allées et l’avenue
Didouche Mourad jusqu’à l’hôtel de ville.
Des troupes folkloriques locales, de
jeunes scouts musulmans algériens et des
cavaliers du club équestre de Hamadi
Krouma ont pris part au défilé.
L’exposition de la fraise a réuni 40 pro-
ducteurs de ce fruit des quatre coins de la
wilaya.

B.M.

TRIBUNAL CRIMINEL DE OUARGLA

4 narcotrafiquants écopent de 15 à 18 ans
de prison ferme

Des peines de 15 et 18 ans de prison ferme
ont été prononcées, avant-hier, par le tri-
bunal criminel près la Cour de Ouargla à
l’encontre de quatre narcotrafiquants con-
damnés pour acheminement et détention
de drogue dans le cadre d’une bande crim-
inelle organisée. Siégeant en sa seconde
session criminelle au titre de l’année 2017,
le tribunal criminel de Ouargla a infligé
une peine de 18 ans de prison ferme,
assortie d’une amende de 5 millions DA, à
l’encontre du nomméA.H (48 ans), auteur
principal, pour acheminement, commer-
cialisation et import illégal de drogues.
Les nommés H.S (50 ans) et A.KH (30

ans) ont écopé de 15 ans de prison ferme
pour usage de faux et usage de véhicules
trafiqués, tandis que A.B.H (37 ans) s’est
vu infliger une peine de 10 années de
prison ferme, alors qu’ un autre individu
répondant aux initiales A.B (43 ans) a été
acquitté.
Selon l’arrêt de renvoi, les faits remontent
à mai 2016 lorsque les éléments de la gen-
darmerie nationale ont déclenché une
enquête suite à des informations faisant
état de l’acheminement par une bande de
narcotrafiquants d’une importante quan-
tité de drogues à destination de la région
de Debdeb (wilaya d’Illizi). Les éléments

de la gendarmerie nationale ont, après
avoir dressé un barrage au niveau de la
région de Touggourt (160 km de Ouargla),
intercepté un camion suspect de transport
de marchandises, conduit par le nomméA.
KH, à bord duquel ont été dissimulés 17
quintaux de kif traité. Les investigations
menées avec le chauffeur ont permis d’i-
dentifier les acolytes avérés récidivistes en
trafic de drogues. Le représentant du min-
istère public avait requis dans cette affaire
la peine de la réclusion à perpétuité à l’en-
contre de l’ensemble des mis en cause
pour la gravité des actes qui leur ont été
reprochés.

UNIVERSITÉ DE CONSTANTINE
200 offres d’emplois

proposées aux
étudiants en 2016

Plus de 200 offres d’emploi et 350 offres
de stages ont été proposées l’année
dernière aux étudiants dans le cadre du
salon de l’emploi, a indiqué avant-hier,
la directrice du centre des carrières de
l’université des frères Mentouri de
Constantine, Nabila Aouabdia.
Dans une déclaration à l’APS en marge
de l’ouverture de la 8e édition du salon
de l’emploi, organisé dans le hall du bloc
des lettres de l’université des frères
Mentouri, Mme Aouabdia a précisé que
de nombreuses offres de stages d’été ont
également été proposées aux étudiants.
Le salon de l'emploi, organisé à l’initia-
tive du centre des carrières de l’univer-
sité des frères Mentouri de Constantine
constitue, a indiqué la même respons-
able, "une occasion pour les étudiants en
fin de cycle de prendre connaissance des
modalités de recrutement et profiter de
l’expérience de jeunes promoteurs".
Elle a également évoqué l’organisation
d’une caravane d’information ayant
ciblé 6 facultés et 2 instituts au cours des
dernières semaines dans le cadre des
activités d’aide à l’insertion profession-
nelle du centre des carrières, en sus de
l’organisation de cycles de formations
annuelles de formations certifiées à tous
les étudiants, visant à les aider à affron-
ter le monde professionnel.
Affirmant que le bilan, en termes d’of-
fres d’emploi et de stages de ce salon,
sera arrêté ultérieurement, Mme
Aouabdia a, par ailleurs, souligné que
les projets relevant des domaines de l’a-
groalimentaire et de l’apiculture figurent
parmi les plus prisés par les étudiants.
Pour sa part, le recteur de l’université
des frères Mentouri de Constantine,
Abdelhamid Djakoun, a mis l’accent sur
l’importance de montrer aux étudiants
les "possibilités de recrutement au sein
de certaines entreprises et de faire con-
naître les mécanismes et les approches
nécessaires en matière de recrutement".
Ce même responsable a également
assuré que ce salon constitue "une occa-
sion propice pour dénicher des talents",
mais aussi une véritable opportunité
pour les étudiants d’échanger leurs
expériences et découvrir ce que leurs
prédécesseurs ont créé. C’est notamment
le cas de Djameleddine Habchi, un jeune
promoteur détenteur d’un diplôme en
sciences vétérinaires depuis 2012 qui a
décidé de créer une micro entreprise
grâce à un apport initial accordé par l’a-
gence nationale de gestion du micro-
crédit (ANGEM). Selon les propos de ce
jeune promoteur, recueillis par l’APS, ce
dernier a opté pour la production de miel
en commençant avec une seule ruche
pour atteindre à présent le nombre de 20
ruches, affirmant également avoir rem-
boursé le crédit alloué par l’agence.
Fruit d’une collaboration inter-universi-
taire avec l’institut William Davidson
(WDI) de l’université de Michigan
(USA), le centre des carrières, domicilié
au niveau du campus Tidjani Haddam de
l’université des frères Mentouri de
Constantine, a été créé en 2009, a-t-on
indiqué.
La 8e édition du Salon de l’emploi, une
manifestation de deux jours, a regroupé
les différents dispositifs d’aide à l’em-
ploi ainsi que divers secteurs socio-
économiques.

APS
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LIGUE DES CHAMPIONS (2E J) : FC CAPS UNITED-USM ALGER CE SOIR

Opération confirmation
pour les Rouge et Noir

Pour sa deuxième sortie en
phase des poules de la Ligue
des champions d’Afrique,
l’USM Alger affrontera ce soir
(14h00) le FC Caps United de
Zimbabwe, avec comme
principal objectif ‘’la
confirmation’’ de la première
victoire au stade du 5 juillet,
contre Al Ahly de Tripoli (3-0)

PAR MOURAD SALHI

Auteurs d’une large victoire lors de la
première journée, les Algérois de
Soustara se présenteront

aujourd’hui au National Sports Stadium
de Harare, avec l’intension de réaliser un
exploit. Cette rencontre aura lieu sur un
gazon naturel. Le staff technique avait
déjà soumis ses poulains à quelques
séances d’entrainements sur une pelouse
naturelle au Centre technique de Sidi
Moussa. Ce qui a permis aux camarades
du portier Mohamed-Lamine
Zemmamouche de s'habituer à ce type de
pelouses. Les Algérois ont effecuté deux
autre séances à Harare. La première
séance a eu lieu à la Gateway High
School. une école de sport situé non loin
de l'hôtel des Usmistes. Tous les joueurs
ont participé à la séance y compris
Kaddour Beldjilali remis de sa légère
blessure. La seconde séance d'entraine-
ment a eu lieu hier à l'heure du match
(15h00 locales, 14h00 algériennes). Pour
préparer le séjour de leur équipe à Harare,
la délégation algérienne avait été précédée
par le manager du club Mahieddine
Meftah en éclaireur. Les coéquipiers de
Mohamed-Lamine Zemmamouche ont
pris leurs quartiers à l'hôtel Rainbow
Towers. Ce qui résume clairement la
détermination de l’unique représentant
algérien dans cette prestigieuse compéti-
tion continentale, pour aller le plus loin
possible. Les Rouge et Noir ont effectué le
déplacement à Harare avec un moral au
beau fixe. En plus d’un bon parcours en

championnat, l’équipe drivée par le Belge
Paul Put possède l’un des meilleurs effec-
tifs du championnat algérien. La majorité
des joueurs a acquit une certaine expé-
rience dans ce genre de rendez-vous d’en-
vergure, qu’abrite l’Afrique noir. Tous les
observateurs s’accordent sur un point,
l’USM Alger qui a atteint la finale lors de
l’édition de 2015, pourra l’emporter cette
fois-ci. Pour eux, tous les ingrédients
d’une équipe capable d’être véritablement
compétitive, surtout en terre africaine,
même si un déplacement n’est jamais une
partie de plaisir. Même les supporters les
plus inconditionnels ne rêvent que d’un
trophée continental.
Le premier responsable à la barre tech-
nique des Rouge et Noir avait déjà indiqué
avant le départ pour Harare que son
équipe défendra crânement ses chances
dans cette édition. ‘’La Ligue des cham-
pions reste une compétition exception-
nelle pour les joueurs. Je peux vous assu-
rer que nous n’allons pas se rendre au
Zimbabwe en victime expiatoire. Nous
allons jouer à fond pour revenir au ber-

cail avec un bon résultat. Ce qui va nous
permettre de poursuivre notre mission
dans une totale sérénité. Nous sommes
conscients que les débats soient très dis-
putés et l’adversaire n’est pas prêt à
céder facilement le gain du match sur ses
bases, mais nous avons des atouts à faire
valoir’’, a indiqué le technicien Belge des
Rouge et Noir, Paul Put.
De plus, souligne-t-il, ‘’le match se dérou-
lera dans de bonnes conditions, son
équipe aura son mot à dire’’. ‘’L’objectif
de l’USM Alger, explique-t-il, consiste à
gagner le titre continental, et ferons tout
pour y arriver’’. Le deuxième sur la route
des Rouge et Noir dans cette phase des
poules, les Zimbabwéens du FC Caps
United en l’occurrence avait perdu son
premier match chez les Egyptiens du
Zamalek (2-0). Les Algérois qui se sont
déplacés dimanche à Harare à bord d’un
vol spécial de la compagnie Tassili
Airlines, vont retourner au pays juste
après la rencontre, à 20 heures.

M.S.

JEUX DE LA SOLIDARITÉ ISLAMIQUE 2017

L’Algérie termine à la 6e place avec 40 médailles
L’Algérie a terminé à la 6e place avec 40
médailles (7 or, 12 argent et 21 bronze),
au classement général des 4es Jeux de la
solidarité islamique à Bakou
(Azerbaïdjan) dont la cérémonie de clô-
ture aura lieu lundi après dix jours de
compétition. La première place est reve-
nue à l’Azerbaïdjan, pays hôte, avec 192
médailles (75 or, 50 argent et 36 bronze),
devant la Turquie avec 161 médailles (70
or, 65 argent et 57 bronze). Le podium est
complété par l’Iran avec 97 médailles
(38 or, 26 argent et 33 bronze). Les 40
médailles algériennes ont été décrochées
grâce à la natation (5 or, 2 argent et 3
bronze), au judo (1 or, 4 argent 6 bronze),
au judo visuel (1 bronze), à la boxe (une
bronze), à l'athlétisme (1 or, 2 argent, 3
bronze), à la lutte (3 bronze), au karaté-
do (1 argent et 2 bronze), à la gymnas-
tique (3 argent), au volley-ball (1 bronze)
et au football (1 bronze).

"C’est une participation très honorable
pour l’Algérie qui termine la compéti-
tion à la sixième place, améliorant ainsi
sa moisson par rapport aux deux précé-
dentes éditions", a déclaré à l’APS,
Nouria Benida-Merrah, la chef de
mission à Bakou. Pour la championne
olympique-2000 du 1500 m, la natation a
permis à l’Algérie d’occuper les pre-
mières places au classement général
grâce à l’excellente performance de
Souad-Nefissa Cherouati et d'Oussama
Sahnoune qui ont remporté, à eux seuls,
cinq médailles d’or.
"Je salue la performance des nageurs
qui ont honoré l’Algérie à plus d’un
titre, alors que l’athlétisme, avec une
seule médaille d’or, aurait pu terminer
la compétition avec une moisson plus
importante. L’athlétisme a participé
avec des jeunes âgés de 21 à 24 ans", a-
t-elle dit.

Aux précédents Jeux de la solidarité
islamique de Palembang-2013 en
Indonésie, l’Algérie n’avait remporté que
19 médailles (5 or, 6 argent et 8 bronze),
terminant la compétition à la 9e place,
mais avec une délégation composée de
77 athlètes. Lors de la première édition
qui s’est déroulée en Arabie Saoudite en
2005, l`Algérie avait participé avec 130
athlètes dans 12 disciplines, récoltant 26
médailles (3 or, 10 argent et 13 bronze).
Plus de 3500 athlètes de 54 pays ont pris
part au rendez-vous sportif de Bakou.
L’Algérie a été représentée par 118
athlètes de 14 disciplines. Les Jeux de la
solidarité islamique sont un événement
sportif multinational organisé par la
Fédération sportive pour la solidarité
islamique sous l'égide de l'Organisation
de la coopération islamique.

APS

FOOTBALL
" Le journaliste n'est pas
responsable du mal
du sport algérien"

Le journaliste sportif est un porteur des
valeurs d'un événement sportif, mais ne
doit en aucun cas endosser la responsa-
bilité du mal qui ronge le sport en géné-
ral et le football en particulier, ont
affirmé des conférenciers, avant-hier, à
Alger, lors d'une conférence organisée
à l'Ecole supérieure en science et tech-
nologie du sport (ES/STS) " sur le rôle
de la presse sportive dans le développe-
ment et le renouveau du football algé-
rien". "Le journaliste sportif est un
acteur dans l'événement sportif, mais
n'est en aucun cas responsable de tout
ce qui ne fonction pas bien dans le
sport algérien dont le football", a indi-
qué Yazid Ouahib, notre confère d'El
Watan, dans une communication sur le
rôle du journaliste dans le renouveau
du football algérien, ajoutant que l'ob-
jectivité reste "un élément fondamental
dans son métier".Il a relevé que la rela-
tion entre le journaliste, le sportif et
l'éducateur (entraineur), jadis "très fra-
ternelle et étroite", a complétement
changé, à cause d'un facteur très impor-
tant, a-t-il dit, "la finance ou l'argent",
en citant en exemple ce qu'il a vécu,
avec certains de ses collègues, lors
d'une de ses multiples missions pour
couvrir les matchs de l'Equipe natio-
nale de football.
Le conférencier a conclu son interven-
tion en affirmant que les journalistes
sportifs algériens, "n'ont pas les moyens
d'exercer leur métier convenablement,
surtout avec les difficultés qu'ils ren-
contrent pour accéder à l'information".
Pour sa part, Salah-bey Aboud, confère
d’Info Soir et conseiller auprès de la
fédération algérienne de football (FAF),
a présenté une analyse sur le taux d'in-
vestissement "dérisoire" des clubs de
football et des fédérations sportives
dans le domaine de la communication
."Le monde de la communication se
développe vite. En 2015, les statis-
tiques avancent un chiffre de 18,9 mil-
lions d'abonnés à internet. Ce taux est
passé à 29,5 millions l'année dernière,
et les chiffres évoluent rapidement au
fil des années et les nouvelles technolo-
gies de communication", a-t-il souli-
gné. De son côté, Mustapha Bougadou,
professeur et chercheur à l'Ecole supé-
rieure en science et technologie du sport
(ES/STS) d'Alger, a insisté dans son
intervention, sur la relation entre le
sport et le journalisme, estimant que le
journaliste doit être un élément efficace
dans le renouveau des valeurs du sport
et ses différentes disciplines. "Les
médias sont les porteurs et les construc-
teurs des valeurs du sport, de l'excel-
lence et surtout le respect et l'amitié", a-
t-il dit, ajoutant que le journaliste doit
transmettre un produit aux citoyens,
dans le respect d'éthique de son métier.
D'autres communications ont été pré-
sentées par des journalistes spécialisés
en football et enseignants-chercheurs de
l'ES/STS, lors de cette conférence
organisée en collaboration avec
l'Organisation nationale des journa-
listes sportifs algériens (ONJSA) et qui
visait beaucoup plus, à créer un espace
intellectuel de confrontation des
différentes expériences des interve-
nants.
En marge de la conférence, un tournoi
de futsal a été organisé avec la partici-
pation des journalistes sportifs et les
enseignants de l'ES/STS.

APS
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FUITE DE CAPITAUX, DE DEVISES ET DE MATIÈRES AURIFÈRES

66 affaires enregistrées
à Oran en 2016

Les services de la direction
régionale des Douanes d’Oran
ont enregistré 66 affaires liées
à la fuite de capitaux, de
devises et matières aurifères
en 2016, a-t-on appris de
Fawzi Mohamed Belkheir,
formateur permanent à l’Ecole
nationale des Douanes d’Oran
et enseignant à la faculté des
sciences commerciales et
économiques de l’université
de la capitale de l'Ouest
algérien.

PAR BOUZIANE MEHDI

A nimant une conférence sur "le
mouvement des capitaux de et vers
l’étranger", organisée par la

direction du commerce en collaboration
avec la Chambre du commerce et industrie
de l’Oranie, M. Belkheir a indiqué que ces
affaires ont été passibles d'amendes
estimées à 7,95 milliards DA.
Il a souligné, à ce titre, une baisse du
nombre d’affaires par rapport à 2015,
année où il a été enregistré 104 affaires qui
se sont soldées par des amendes de plus de
20 milliards DA et ce, suite au
resserrement de l’étau sur les
contrebandiers par les services des

Douanes. Abordant la problématique de
change en Algérie, imputée à plusieurs
raisons sociales et économiques, le
conférencier a estimé qu'elle est due à la
"prolifération du phénomène du marché
noir de devises en Algérie dans les 30
dernières années, en raison de la hausse
régulière des dépenses publiques, la
dévaluation du dinar, le manque de bureaux
de change et la forte demande sur les
devises." "Le crime relatif au change est
économique, et auquel il faut trouver des
solutions économiques et non pas
juridiques comme c'est le cas
actuellement", (solutions) souvent
"infructueuses", a-t-il relevé. Dans le
même ordre d'idées, M. Belkheir a
souligné que la disponibilité de bureaux de
change n'est pas une solution, vu qu'il

existe aujourd'hui 46 de ces bureaux agréés
au niveau national et dont un "nombre
réduit ne dépassant pas quatre fonctionnent
bien." Pour le conférencier, la solution
réside dans "la relance de l’économie et sa
diversification". M. Belkheir a fait
remarquer, par ailleurs, que le monopole de
l’Etat sur les devises par la Banque
centrale, contraignant les citoyens de
trouver une alternative dans le marché
parallèle, "a pour finalité de préserver la
souveraineté de l’Etat", soulignant
qu'ouvrir un marché de devises en Algérie
"rend difficile leur maîtrise et que l’Etat
doit veiller sur la rationalisation des
dépenses et la mise en place de normes et
de critères."

B. M.

Des patrouilles de contrôle pour réduire
les pertes liées aux feux de forêts, qui
ravagent annuellement des surfaces
végétales importantes, ont été créées par
la direction de la Protection civile de
Blida, en perspective de la prochaine
saison estivale, a-t-on appris du
responsable de ce corps. Ce dispositif
préventif, créé en coordination avec les
services de la Conservation forestière de
la wilaya et du Parc national de Chréa, a
pour objectif de découvrir les foyers
d’incendies à leur début, en vue d’éviter
leur propagation, a indiqué le lieutenant-
colonel Noureddine Fedi, dans son
intervention à une journée d’études sur
les préparatifs de la campagne de lutte
anti-incendies de forêts.
Pour ce responsable, le meilleur moyen
de réduire les pertes en couvert végétal,
dues aux incendies, ayant ravagé 562,55
ha de végétations, à Blida, l’année
dernière, est de procéder à des patrouilles
de contrôle régulière, particulièrement
durant la période allant de la mi-journée
à 16h, réputée pour être une période de
déclaration d’incendies a-t-il expliqué.
Selon le bilan d’incendies présenté, à
l’occasion, une majorité des feux de
forêts dans la wilaya se déclarent dans sa
région-Est, soit le territoire de
Bouinane, Hammam Melouane, et
Larbaà.
Le responsable a souligné, à l’occasion,

l’intérêt du volet préventif dans le
dispositif anti- incendies, appelant à la
multiplication des campagnes
d’information, tout au long du mois
sacré, en vue de sensibiliser les citoyens
sur l’impératif d’éviter certains reflexes à
l’origine de la déclaration des feux de
forêts, tout en les invitant à prêter main
forte aux agents de la protection civile ,
lors de leurs interventions. Le même
dispositif englobe l’installation de la
colonne mobile de Beni Ali, sur les
hauteurs du Parc national de Chréa, à
compter du 1 er juillet prochain jusqu’au
31 octobre, laquelle est chargée de la

protection de cette réserve naturelle et
des interventions sur le territoire de la
wilaya, en cas de besoin.
Durant cette journée d’études, abritée par
le centre de préparation physique de
Chréa, les intervenants ont émis un
nombre de propositions susceptibles
d’accélérer les interventions des agents
de la protection civile, dont la
détermination de points d’eaux et de
pistes d’accès au niveau des forêts, ainsi
que des zones de regroupement des
moyens d’intervention.

APS

STATISTIQUES SUR LES
QUANTITÉS DE POISSON

PÊCHÉES DANS 3 WILAYAS
PILOTES

Un nouveau
système de collecte
Un nouveau système de collecte des
statistiques sur les quantités de poisson
pêchées est en cours d'élaboration au
niveau de trois wilayas pilotes, celles
d'Oran, Skikda et Annaba, a-t-on appris,
du chef de ce projet.Baptisé "SSPAL"
(système des statistiques de la pêche en
Algérie), cet outil vise à assurer une
meilleure fiabilité des données
collectées sur les captures
halieutiques.Ce logiciel de collecte de
données a été fourni par la FAO
(Organisation des nations unies pour
l’alimentation et l’agriculture), et sera
mis en œuvre dans le cadre de
l’application du Programme d’appui à la
diversification de l’économie pour le
développement des activités de la pêche
et de l’aquaculture (DIVECO 2), financé
par l’Union européenne. "Il s’agit de
doter les chargés de la collecte
d’informations au niveau des ports de
pêche de ce logiciel (SSPAL), connecté
via internet, qui leur permettra de saisir
au quotidien les données sur les
quantités du poisson pêchées", a indiqué
à l’APS le chef de ce projet, sous-
directeur des systèmes d’information au
niveau du ministère de l’agriculture, du
développement rural et de la pêche,
Ahmed Badani.En mission à Oran pour
superviser la mise en place du SSPAL
en collaboration avec la direction de la
pêche, ce responsable a indiqué que la
prochaine étape, après l’acquisition du
matériel informatique nécessaire,
portera sur la formation du personnel
chargé de la collecte d’informations. “Le
cycle de formation démarrera
prochainement”, a-t-il ajouté."Il est
prévu de généraliser ce système sur tous
les ports de pêche du territoire national
avant la fin de l’année 2017", a-t-il
encore précisé, tout en notant que
l’objectif est d’assurer une meilleure
fiabilité des données collectées pour une
gestion rationnelle et durable de la
ressource halieutique. "Ce système va
nous permettre de définir les quantités
du poisson pêchées, des données non
disponibles à l’heure actuelle. Ces
données nous permettront de suivre
l’exploitation des ressources
halieutiques et de prendre les mesures
adéquates pour sa rationalisation", a
souligné Ahmed Badani, précisant que
ce système est basé sur
l’échantillonnage, car, il est quasiment
impossible de suivre toutes les
embarcation, une flotte estimée à plus
de 5.000 bateaux de pêche au niveau
national. Le programme "Diveco 2" est
financé par l’Union européenne à
hauteur de 15 millions d’euros et mis en
œuvre par le Ministère de l’agriculture,
du développement rural et de la pêche.
L’objectif de l’Algérie, via le Plan
national de développement de la pêche
et de l'aquaculture (Aquapèche 2020) et
du "Diveco 2" est d'atteindre une
production aquacole de 100 000 tonnes
de poissons, contre 5.000 tonnes
actuellement. Le renforcement de la
pêche artisanale, le lancement du
pescatourisme, la mise en place d’un
Système d’information, sont, entre
autres, des axes à concrétiser dans ce
cadre.

APS

FEUX DE FORÊTS À BLIDA

Des patrouilles de contrôle
pour réduire les pertes

16 PUBLICITÉ MIDI LIBRE
N° 3094 | Mercredi 24 mai 2017

Midi Libre n° 3094 - Mercredi 24 mai 2017 - Anep - 513 738

Midi Libre n° 3094 - Mercredi 24 mai 2017 - Anep - 513 787

Midi Libre n° 3094 - Mercredi 24 mai 2017 - Anep - 513 752

Les offres doivent comporter un dossier de candidature, une offre technique et une offre
financière.
Le dossier de candidature, offre technique et l’offre financière sont insérées dans des
enveloppes séparées et cachetées, indiqant la dénomination du partenaire cocontractant,
la référence et l’objet de l’appel d‘offres ainsi que la mention “dossier de candidature”,
“offre technique” ou “offre financière”, selon le cas.
La, présentation des offres se fera sous pli cacheté avec la mention

NB.: Les soumissionnaires sont cordialement invités à la séance d’ouverture du dossier de can-
didature et des offres technique et financière au niveau du centre.



Extorsion, abus de pouvoir,
fuite de documents
confidentiels. L'ex-présidente
de Corée du Sud Park Geun-
Hye devait répondre depuis
hier à 18 chefs d'accusation
dans la retentissante affaire
de corruption qui a précipité
sa destitution.

À l'ouverture de son procès pour
corruption à Séoul, Park Geun-
Hye est arrivée, hier, la mine

sombre, sans maquillage, les mains
menottées et arborant son matricule de
détenue. Il y a quelques semaines
encore, l'ancienne présidente vivait
encore à la "Maison bleue", le siège de
la présidence, prêtant beaucoup d'at-
tention à son apparence physique.
Ce procès, qui devrait durer des mois,
est un nouvel opus de la saga qui a
commencé l'été dernier et qui a préci-
pité la descente aux enfers de Park
Geun-Hye, une fille de dictateur qui a
été démocratiquement élue avant
d'être destituée en mars par la plus
haute juridiction du pays.

"Je n'ai pas de profession"
"Prévenue Park Geun-Hye, quel est
votre profession?", a demandé le pré-
sident du tribunal, Kim Se-Yun. "Je
n'ai pas de profession", a-t-elle
répondu.
Celle qui fut considérée pendant des
décennies comme "la princesse" poli-
tique du pays - elle a grandi dans le
palais présidentiel où son père, le dic-
tateur militaire Park Chung-Hee a
régné en maître de 1961 jusqu'à son
assassinat en 1979 - a été destituée en
décembre par le Parlement en raison
de son implication dans le scandale
qui tourne autour de sa conseillère
occulte, Choi Soon-Sil, à qui elle
aurait fourni des documents secrets
d'État. "Park Geun-Hye ne lui a pas
adressé le moindre regard sur le banc
des accusés", précise depuis Séoul
Frédéric Ojardias, correspondant RFI
pour France 24.
Choi Soon-Sil, qui n'occupait aucune
position officielle dans l'administra-
tion, est accusée d'avoir profité de ses
relations avec l'ex-présidente pour
extorquer, en échange de faveurs poli-
tiques, près de 70 millions de dollars
aux grands conglomérats du pays.
L'héritier de Samsung Lee Jae-Yong et

le président de Lotte Shin Dong-Bin
sont également poursuivis.

"Le procès du système"
Le procès pourrait d'ailleurs permettre
de mieux comprendre les relations
entre Park Geun-HyePark et les diri-
geants des grands groupes familiaux
qui dominent la quatrième économie
d'Asie. Ce "procès du siècle", selon
l'expression du procureur spécial Park
Young-Soo, intervient deux semaines
après l'élection de l'ancien avocat de
centre-gauche Moon Jae-In lors de la
présidentielle anticipée. C'est aussi le
procès du sytème, estime Frédéric
Ojardia, qui rappelle qu'il s'agit de la
troisième ex-présidente jugée pour
corruption après Chun Doo-Hwan et
Roh Tae-Woo, condamnées dans les
années 1990. Le scandale avait mis en
lumière les accointances malsaines
entre les élites économique et poli-
tique du pays, autre héritage du règne
de Park Chung-Hee.
La présidente déchue, qui dément
toute malversation et accuse son
ancienne confidente d'avoir abusé de
leurs liens d'amitié, risque la prison à
vie.

R. I.

Le médiateur de l'ONU en
Syrie ,Staffan de Mistura,
s'est montré plutôt confiant
lundi dans la possibilité de
convoquer une septième ses-
sion de négociations de paix
sur la Syrie courant juin, à
Genève.
Rendant compte au Conseil
de sécurité de l'ONU de la
sixième session qui s'est ter-
minée vendredi, il a affirmé
que "toutes les parties
s'étaient montrées réceptives
à l'idée que l'ONU convoque
une septième session, que
nous souhaitons tenir courant
juin".
Un sixième round de négocia-
tions de paix sur la Syrie sous

l'égide de l'ONU a pris fin
vendredi sans réel progrès.
Il s'agissait de quatre jours de
négociations indirectes à
Genève entre la délégation de
Damas, dirigée par l'ambassa-
deur aux Nations unies
Bachar al-Jaafari, et le Haut
Comité des Négociations
(HCN) qui réunit l'opposition
Seule avancée tangible obte-
nue: des entretiens de fonc-
tionnaires de l'ONU avec des
experts du gouvernement,
d'une part, et de l'opposition,
d'autre part, pour aborder "des
questions juridiques et consti-
tutionnelles".
"Pour la première fois, nous
avons eu l'accord de toutes

les parties pour discuter avec
nous au niveau des experts", a
souligné M. de Mistura, ajou-
tant qu'il s'agissait "d'une
nouvelle étape dans la prépa-
ration d'une vraie négocia-
tion". Il a réaffirmé à ce pro-
pos que ces réunions d'experts
"n'avaient pas pour but de
remplacer les négociations
formelles" et que l'ONU "ne
cherchait pas à mettre au
point une nouvelle constitu-
tion syrienne à Genève".
"Nous ne faisons que prépa-
rer le terrain pour le moment
où les Syriens pourront le
faire", a-t-il ajouté.
Au total, six séries de pour-
parlers indirectes ont déjà été

organisées depuis 2016 sur les
bords du lac Léman par M.
De Mistura, sans parvenir à
trouver une issue pour mettre
fin au conflit, les discussions
ayant achoppé à chaque fois
sur le sort réservé au président
syrien, dont l'opposition exige
le départ. En six ans, cette
guerre a causé la mort de plus
de 320.000 personnes, chassé
plus de la moitié des Syriens
de leurs foyers et détruit l'éco-
nomie et les infrastructures du
pays.
Un attentat à la voiture

piégée à Homs fait
plusieurs victimes

Une voiture piégée a explosé
hier dans la ville syrienne de

Homs faisant au moins deux
morts et quinze blessés. , rap-
porte la télévision syrienne.
Un premier bilan fait état de
deux morts et quinze blessés.
Les derniers combattants
encore présents dans Homs
ont été évacués ce week-end
aux termes d'un accord local
négocié avec Damas.
Un autre véhicule piégé a été
détruit par l'armée au sud de
Damas, près du temple chiite
de Sayeda Zeinab, ajoute la
télévision.

R. I. /Agences
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CORÉE DU SUD

Ouverture du procès pour
corruption de Park Geun-Hye

SYRIE

Mistura confiant dans de nouvelles négociations en juin

AMÉRIQUES
Trump aurait

demandé à des
responsables du

renseignement de
nier tout lien avec

la Russie
Donald Trump a demandé en mars
à deux responsables du renseigne-
ment américain de l'aider à contrer
l'enquête du FBI à son encontre à
propos de liens entre son équipe de
campagne et la Russie, a rapporté
avant-hier le Washington Post.
Le quotidien affirme que le prési-
dent américain a demandé à Mike
Rogers, directeur de l'Agence de
sécurité nationale (NSA), et à Dan
Coats, directeur du Renseignement
américain, de nier publiquement
qu'il existe des preuves de collusion
entre son équipe et la Russie durant
la campagne de l'année passée.
Selon le Washington Post, les deux
hommes n'ont pas répondu aux sou-
haits de Donald Trump.

La semaine passée plusieurs
médias américains ont rapporté que
Donald Trump avait demandé à
l’ex-chef du FBI James Comey lui-
même dans des réunions et par télé-
phone d'abandonner cette enquête.
Des affirmations niées farouche-
ment par la Maison Blanche. Mais
ces demandes avaient été consi-
gnées par James Comey, renvoyé il
y a deux semaines, dans ses
compte-rendus écrits des réunions
qu'il avait eu avec le président.
Dès le mois de février, le milliar-
daire républicain avait demandé à
plusieurs élus et responsables du
renseignement de contacter des
journalistes pour leur dire qu'il n'y
avait aucune preuve de liens entre
la Russie et la campagne électorale.

R. I.
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18E FESTIVAL EUROPÉEN

Le public découvre l'univers
du groupe Hejira

FILM BEN BADIS

L’avant première à Constantine, Alger et Oran

THÉÂTRE RÉGIONAL ABDELKADER ALLOULA D'ORAN

Le chanteur Houari Saber honoré

Le public algérois était invité à
découvrir un brassage
musical entre pop-rock,
l'ethno jazz et folk à la faveur
d'un spectacle animé
dimanche soir par le groupe
britannique de fusion Hejira.

R eprésentant le Royaume Uni, le
groupe Hejira s'est produit sur la
scène de la salle Ibn Zaydoun dans le

cadre du 18e Festival culturel européen qui
se tient à Alger et à Bejaia depuis le 10
mai. Comme beaucoup de groupe euro-
péen de musique contemporaine, Hejira est
le fruit d'une rencontre entre plusieurs

musiciens originaires d'Ethiopie, du Chili
ou encore d'Allemagne, un brassage des
plus enrichissants qui se traduit sur scène
par un assemblage de différentes influences
dans un moule fluide et harmonieux.
D’origine éthiopienne, la chanteuse Rahel
Debebe-Dessalegne apporte une grande
touche mystique très subtile par sa voix
particulière et des arrangements inspirés de
la musique traditionnelle africaine à des
compositions pop ou folk tirés de l'album
"Prayer Before Birth" (Prière avant la nais-
sance). Pour leur premier concert en
dehors du Royaume Uni, les musiciens du
groupe ont fait preuve d'une grande fluidité
dans le jeu tout en démontrant leurs capa-
cités multi instrumentiste passant tour à
tour de la guitare, à la basse puis au cla-

vier. Hejira a entrainé son public dans un
univers évoquant parfois le rock psy-
chédélique, le jazz de composition, la pop
anglaise avec parfois des inspirations
reggae, folk ou puisé dans les musiques
africaines ou latino américaine.
Inauguré le 10 mai, Le 18e Festival
européen se poursuit à Alger avec des
concerts de musique et des pièces de théâ-
tre prévus dans les différentes salles de
spectacle de l'Office Ryadh El Feth et au
Palais des Raïs-Bastion 23. Une vingtaine
de pays membres de l'Union européenne,
dont l'Allemagne, l'Espagne, le Portugal,
ou encore la Roumanie, prennent part à
cette manifestation culturelle devenue
incontournable.

R. C.

Houari Saber, l'une des voix promet-
teuses de la chanson oranaise, a été
honoré par l’Assemblée populaire de
wilaya (APW) d’Oran, en association
avec plusieurs autres institutions, lors
d’une cérémonie organisée dimanche soir
au Théâtre régional Abdelkader Alloula
d'Oran. Ce jeune chanteur a été découvert
dans l’émission Alhane wa Chabab et a
honoré l’Algérie dans plusieurs pays
arabes, dont le Liban, la Syrie, l’Egypte
et le Maroc, où il a reçu de nombreuses
distinctions.
Il a, notamment, représenté l’Algérie au
Liban, au programme Superstars Arabes
en 2004 et 2005 où il s’était distingué, a
rappelé à l'APS, Miloud Messabihn,
membre de la commission culturelle de
l'APW et chargé des affaires sociales et

de la jeunesse. L'élu a ajouté que cette
initiative est également un
encouragement à cet artiste pour qu'il
puisse poursuivre son parcours artistique
et d’aller à l’avant.
Visiblement ému, Houari Saber, dans
une déclaration à l’APS, s’est dit surpris,
ravi et honoré de cet hommage qui
constitue pour lui un réel encourage-
ment. "Cet hommage me pousse à
redoubler d’effort pour mes projets artis-
tiques à venir et pour la promotion de la
chanson algérienne, en général, et la
chanson oranaise en particulier", a-t-il
ajouté. Houari Saber a, à son actif, plu-
sieurs albums dont les deux derniers
L’Algérie, ô mon pays (Djazaïr ya bladi)
et Secret de ma vie, dans lesquels, outre
ses chansons, il reprend quelques titres

célèbres de Driassa et de Benzerga avec de
nouveaux arrangements. Il collabore éga-
lement avec le célèbre chef d’orchestre et
violoniste Kouider Berkane dans
plusieurs de ses chansons, ainsi que dans
un nouvel album en préparation. A la fin
de la cérémonie, Houari Saber a enchanté
le public oranais présent avec plusieurs
extraits de ses chansons. Outre la com-
mission culturelle de l’APW, les direc-
tions de la culture, de la jeunesse et des
sports, du tourisme, des affaires sociales,
de l’Office National des Droits d’Auteurs
(ONDA), le TRO ainsi que plusieurs
autres organisations et associations à
caractère culturel ont été associés à l'or-
ganisation de cet hommage.

R. C.

L’avant-première du film Ben
Badis du réalisateur syrien
Basil El Khatib à eu lieu hier
à Constaine et les 24 et 25
mai, respectivement à Alger et
Oran, a-t-on appris de l’Office
nationale de la culture et de
l’information (ONCI).
Le premier tour de manivelle
du film Ben Badis, basé sur le
scénario de Rabah Drif, a été
donné en mars 2016. Il a été

réalisé dans le cadre de la
manifestation "Constantine,
capitale de la culture arabe
2015".
Cette oeuvre traite des aspects
de la vie du penseur et réfor-
miste algérien, natif de la ville
de Constantine (1889-1940) et
ses voyages à l’étranger.
Le film commence par un
évènement important de la vie
de cheikh Abdelhamid Ben

Badis, le décès de son grand
père en 1899. D’autres évène-
ments marquants de la vie du
président de l'Association des
oulémas musulmans algériens
seront abordés, mais surtout
son combat contre le système
colonial et pour la défense de
la personnalité algérienne.
Le personnage de Ben Badis
est campé par le jeune acteur
Youcef Sehairi, qui a été dis-

tribué dans le film retraçant le
parcours du colonel Lotfi. Le
film sera projeté ces vendredi,
samedi et dimanche respective-
ment à la salle Ahmed Bey de
Constantine, à l’Opéra d’Alger
Boualem Bessaih et à la salle
Es-Saâada d’Oran, a-t-on indi-
qué.

R. C.

FORMATION
«LA MUSIQUE, DE LA

PRODUCTION À LA SCÈNE»

Appel à
Candidature

L’Agence algérienne pour le rayonne-
ment culturel (AARC) lance un appel à
candidature pour une formation autour
de la production musicale et scénique de
groupes, en collaboration avec l’Institut
français en Algérie et l’établissement
culturel FGO-Barbara à Paris. Cette for-
mation a pour objectif d’initier les
artistes aux projets de production musi-
cale; elle concerne exclusivement l’ac-
compagnement et la formation de
groupes.
L’AARC précise par ailleurs que la for-
mation couvrira plusieurs aspects du
développement de groupe comme l’in-
terprétation scénique, la technique
vocale, la production, ainsi que la stra-
tégie de communication et de diffusion.
Ce sont des experts français sélection-
nés par l’établissement FGO-Barbara à
Paris ainsi que des experts algériens qui
s’occuperont de l’encadrement, des ate-
liers collectifs et du coaching prévus en
deux sessions. Au final, six groupes
émergents seront choisis pour participer
à la formation.
La première session aura lieu du 2 au 4
juillet 2017 avec le programme suivant:
• Atelier «Travail scénique» : diagnostic
global, plan de scène, setlist, identité
visuelle, gestion de l’espace, prise de
parole, scénographie, intention, sens
des textes, rapport au public,
corporalité, dramaturgie…
• Atelier «Pré-production / enregistre-
ment» : technique d’installation,
réglage des instruments, réarrange-
ment…
• Atelier «Développement de projet» :
autoproduction, notion de label, produc-
teur, éditeur, distributeur, maison de
disques, notions sur les différents types
de contrats, le marché international,
trouver des dates…
• Atelier «Communication et multimé-
dias» : supports de communication,
réseaux sociaux, travail sur l’image,
identité visuelle, merchandising…
• Atelier «Ecriture»
• Atelier «Voix» : techniques vocales,
maîtrise du souffle
• Atelier «Fiche technique» : plan de
scène, patch list, backline requis, sono-
risation, plan de feu
La seconde session se déroulera du 5 au
7 septembre 2017, elle se concentrera
sur le coaching autour du travail scé-
nique et la technique vocale pour la pré-
paration du concert de sélection finale.
Notez que la formation se déroulera au
niveau d’Alger. Si vous n’êtes pas
Algérois, l’AARC prendra votre héber-
gement et restauration en charge.
Les conditions pour participer sont les
suivantes:
• Être âgé(e) de 20 à 45 ans
• Avoir la nationalité algérienne et rési-
der en Algérie
• Le groupe doit être formé de 6 mem-
bres au maximum
• Styles musicaux éligibles : actuels,
créatifs et innovants
Préparez également une fiche technique
de votre groupe en précisant les instru-
ments utilisés, et une copie des pièces
d’identité de chaque membre du groupe.
Envoyez le dossier complet par mail à
cette adresse : tremplinmusi-
quedz@gmail.com et ce avant le 5 juin
2017.

R. C.
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Le dermatologue est le
médecin spécialiste de la
peau. Son champ d'activité
englobe également les ongles,
le cuir chevelu, les
muqueuses de la bouche et
des organes génitaux.

C 'est le spécialiste des cancersde la peau. Le dermatologue
traite également les maladies

sexuellement transmissibles. C'est
aussi le spécialiste de l'esthétique de
la peau; il est compétent pour corriger
les imperfections provoquées par l'âge
et le soleil ou les séquelles des mal-
adies de la peau. Le dermatologue est
un médecin exerçant à la fois une spé-
cialité médicale très large, du fait du
nombre élevé de maladies pouvant
s'exprimer par des problèmes derma-
tologiques, et une spécialité chirurgi-
cale qui lui permet d'intervenir de
façon curative, préventive ou esthé-
tique sur des lésions dermatologiques
au premier rang desquelles les
tumeurs et cancers cutanés. Une spé-
cialité dans laquelle, au niveau inter-
national, les dermatologues français
sont les pionniers de nombreuses
découvertes et avancées médicales.

Une activité plurielle

Le dermatologue soigne les maladies
de la peau, des muqueuses, des
cheveux et des ongles. Un domaine
très vaste puisque la peau est l'organe
le plus important de l'organisme en
taille et qu'elle peut souffrir directe-
ment ou indirectement de nombreuses
pathologies.
On peut consulter un dermatologue
dès lors que l'on constate quelque
chose d'anormal : de l'acné, un grain
de beauté qui change d'aspect, une
chute de cheveux… Le dermatologue
peut également être consulté pour un
conseil ou une intervention dans le
domaine de l'esthétique de la peau.

Comment se déroule une
consultation ?

Comme tous les médecins, le derma-
tologue débute toujours sa consulta-
tion en interrogeant le malade sur ses
symptômes et ses antécédents person-
nels et familiaux. Le dermatologue
s'intéressera aussi aux agressions que
peut subir la peau de son malade, du
fait de l'utilisation de certains produits
de beauté, de la prise de médicaments
ou de sa profession.
Ensuite, il procèdera à l'examen
physique. C'est le temps essentiel de
la consultation. Son expertise clinique
permettra dans la grande majorité des
cas de porter ou d'orienter le diagnos-
tic. Il pourra parfois utiliser un dermo-
scope ou avoir recours à des examens
complémentaires au premier rang
desquels le prélèvement de peau pour
examen au microscope.
Une fois le diagnostic établi, il pro-
posera à son patient un traitement
intégrant les données actuelles de la
médecine et les recommandations

établies par ses confrères réunis au
sein de sociétés savantes, comme la
Société française de dermatologie. Il
assurera ensuite le suivi du traitement
et le lien avec ses confrères, médecin
traitant ou médecin hospitalier.

Répondre aux attentes
des patients

En dermatologie particulièrement, les
besoins et les attentes des patients
sont nombreux car les problèmes liés
à la peau peuvent retentir fortement
sur la vie quotidienne, familiale, per-
sonnelle, sociale ou professionnelle et
parfois sexuelle. Les patients atten-
dent avant tout d'être soulagés et
traités pour un problème derma-
tologique, mais aussi que soit prise en
compte la dimension esthétique de
leur peau. Le dermatologue a aussi à
répondre à des attentes de personnes
en bonne santé mais ayant une attente
de prise en charge esthétique.

Le dermatologue chirurgien

Le dermatologue est un spécialiste qui
est régulièrement amené à prélever un
fragment de peau pour aider au diag-
nostic ou confirmer le caractère can-
céreux d'une lésion suspecte. Il peut
aussi pratiquer des interventions plus
importantes visant à retirer des
tumeurs plus ou moins volumineuses,
bénignes ou cancéreuses. Pour cer-
taines interventions le dermatologue
pourra orienter son malade vers un
confrère, dermatologue à forte activité
chirurgicale ou chirurgien.

Les outils du dermatologue

Le dermatologue utilise avant tout son
sens de l'observation et de l'analyse
des lésions cutanées. Il pourra parfois
s'aider d'instruments lui permettant
d'améliorer sa vision tel le dermo-
scope (ou dermatoscope).
Le dermatologue aura aussi souvent
recours à la biopsie de peau pour
prélever un morceau d'une lésion
cutanée et la faire analyser par un
médecin anatomo-pathologique, qui
étudiera le prélèvement au micro-
scope. Pour cela, il utilise du matériel
de chirurgie dermatologique : bis-
touri, ciseaux, curettes, cupules,
pinces, compresses… Il peut utiliser

du matériel jetable à usage unique ou
du matériel réutilisable stérile.
L'autre outil présent presque systéma-
tiquement dans les cabinets de derma-
tologie est l'azote liquide.
Conservée dans un récipient permet-
tant de la maintenir au froid, elle sert
à brûler les verrues, les taches ou de
petites tumeurs superficielles.
Les lasers font partie de l'arsenal de
certains dermatologues. Ils permettent
selon leur configuration, de traiter
certaines tumeurs, la couperose ou les
rougeurs, de retirer des tatouages,
d'estomper cicatrices d'acné, ridules et
taches ou encore de pratiquer des épi-
lations.
Enfin, les dermatologues peuvent pro-
poser des peelings, utiliser des pro-
duits injectables que ce soit de la tox-
ine botulique, de l'acide hyaluronique
ou d'autres produits spécialisés.

Le dermatologue au cœur
du système de soin

Le dermatologue est au cœur du diag-
nostic et du traitement des maladies
de peau et va interagir avec d'autres
professionnels de santé : anato-
mopathologiste pour l'analyse des
biopsies cutanées et des tumeurs qu'il
a retirées, dermatologue hospitalier
pour un cas complexe ou un traite-
ment particulier, confrère d'une autre
spécialité, médecin généraliste pour le
suivi, et l'infirmière pour les soins.

Un vaste champ
d'intervention

Voici une liste non exhaustive des
problèmes que peut prendre en charge
le dermatologue :
• Les maladies inflammatoires de la
peau telles que l'eczéma de contact et
la dermatite atopique, l'urticaire, l'ac-
né, la dermite séborrhéique , la
rosacée, la couperose et l'érythrose, le
psoriasis de la peau, du cuir chevelu,
des organes génitaux et des ongles, le
lichen plan de la peau de la bouche, du
cuir chevelu, des organes génitaux et
des ongles, les maladies bulleuses
• Les grains de beauté, les lésions pré-
cancéreuses, les cancers de la peau
(carcinome baso-cellulaire, carcinome
spinocellualire, mélanome). Il est
aussi le spécialiste de la prévention
solaire

• Les troubles de la coloration de la
peau : taches blanches (vitiligo) et
taches brunes (nævus, pigmentation
liée au soleil…)
• Les maladies infectieuses de la peau
dans lesquelles on distingue les mal-
adies dues à des bactéries (tels qu'im-
pétigo, lymphangite, furoncle, abcès,
anthrax…), celles dues à des
champignons ou mycoses (candidoses
ou dermatophytes ) atteignant la peau,
les muqueuses, le cuir chevelu et les
ongles, celles dues à des parasites (tels
que gale, poux et pédiculose du pubis,
maladies tropicales) et celles dues à
des virus (tels qu'herpès buccal ou
génital, zona, varicelle, VIH…)
• Les maladies congénitales ou géné-
tiques de la peau telles les épidermol-
yses bulleuses congénitales, les
ichtyoses ou la neurofibromatose et
les autres maladies rares
• Les réactions de la peau aux prises
médicamenteuses (toxidermies)
• Les maladies du cuir chevelu et des
cheveux (eczéma, psoriasis, lichen,
réactions médicamenteuses…), la
pelade, l'alopécie androgénétique…
• Les maladies des ongles telles que
les localisations unguéales des mal-
adies de peau (eczéma, psoriasis,
lichen, réactions médica-
menteuses…), les localisations aux
ongles de maladies osseuses, les
excroissances bénignes et les tumeurs
malignes des ongles…
• Les maladies de la bouche et des
lèvres comme l'herpès labial et buc-
cal, les localisations buccales des der-
matoses (lichen, pemphigus, pem-
phigoïde bulleuse, toxidermies…), les
kératoses et les verrues
• Les maladies des organes génitaux
des hommes et des femmes telles que
les mycoses, les infections sexuelle-
ment transmissibles (IST) (condy-
lomes, herpès, uréthrites, syphilis,
VIH) ou encore les localisations géni-
tales des maladies de peau (eczéma,
psoriasis, lichen, réactions médica-
menteuses…).

Quand le consulter un dermatologue ?

"M meMogherini s'est félici-
tée de cette réunion (des
pays voisins de la Libye

tenue à Alger) et des résultats qui ont
sanctionné les travaux. “Ces résultats
ont fait le consensus, surtout sur les
principaux fondamentaux qui se
dégageaient de la déclaration finale",
a-t-il déclaré à la presse à l'issue de sa
rencontre avec la chef de la diploma-
tie européenne, Federica Mogherini.
Selon le ministre, les principaux fon-
damentaux de la déclaration finale de
la réunion des pays voisins de la
Libye, tenue à Alger le 8 mai dernier,
"correspondent à la vision de l'UE". Il
s'agit de "l'intégrité territoriale de la
Libye, le dialogue politique et le non
recours à la force", a-t-il précisé, sou-
lignant que "tous ces éléments fonda-
teurs d'une solution, nous les parta-
geons".
Les pays voisins de la Libye ont réaf-
firmé, à l'issue de leur 11ème réunion
ministérielle, tenue àAlger, leur enga-
gement en faveur d’une solution dura-
ble à la crise libyenne, laquelle "ne
peut se réaliser sans la voie politique
et le dialogue".
A l'issue de cette réunion ministé-
rielle, les cinq pays voisins ont souli-
gné qu'"une issue salutaire et durable
à la crise qui secoue ce pays (...) ne
peut être trouvée qu’à travers la solu-
tion politique que les Libyens ont sou-
verainement choisie en signant l’ac-
cord du 17 décembre 2015".
Les ministres des pays voisins de la
Libye ont souligné également la
nécessité de "préserver l’unité, l’inté-
grité territoriale, la souveraineté et la
cohésion sociale de la Libye", et
exprimé leur "rejet de toute interfé-
rence étrangère dans les affaires de la
Libye et de toute option militaire".
Dans le même sillage, les ministres
ont réaffirmé que la lutte contre le ter-
rorisme dans ce pays "doit être menée
à la demande du Conseil présidentiel
du Gouvernement d’entente nationale
et en coordination avec ce dernier
dans le cadre de la légalité internatio-
nale".
Ils ont également lancé un appel pour
"la levée du gel des avoirs libyens
dans les banques étrangères pour que
ces fonds, propriété du peuple libyen,
soient mobilisés pour répondre aux
besoins nationaux, au moment où le
Conseil présidentiel jugera oppor-
tun".
L'UE réunira, mardi à Bruxelles, les
émissaires des Nations unies, de
l'Union africaine (UA) et le secrétaire
général de la Ligue des Etats arabes
sur la Libye pour "faire progresser le
processus politique" en vue de parve-
nir à une solution à la crise qui secoue
le pays depuis 2011.
Selon les services de Mogherini, la
réunion du quartet vise à "soutenir la

médiation de l'ONU et l'effort régio-
nal", ainsi qu'à "renforcer la coordi-
nation" entre tous les acteurs pour
"faire progresser le processus poli-
tique en Libye". Cette réunion se tient
"dans l'esprit d'accompagner les
efforts des Libyens dans le cadre du
dialogue interne entre Libyens, une
approche que l'Algérie a toujours
défendu", a affirmé le ministre.
M. Messahel a effectué, début mai,
une tournée dans le sud de la Libye,
après celles effectuées en avril à l’est
et à l’ouest de ce pays, dans le cadre
des efforts visant à rapprocher les
vues entre les Libyens afin de parve-
nir à une solution politique à la crise
qui déchire la Libye.

Qui empêche le processus
de paix en Libye ?

Le secrétaire général de l'Onu
Antonio Guterres a condamné la
frappe contre une base aérienne
libyenne, qui a fait 141 morts.
"Si la présence de civils parmi les vic-
times de la tragédie était avérée,

l'Onu inscrirait cette attaque dans la
catégorie des crimes de guerre", a-t-il
fait savoir. Les belligérants venaient
de s'asseoir à la table des négociations
et désormais le dialogue, à peine
entamé, risque d'échouer.
"La mort de civils suite à l'attaque
contre une base aérienne au sud de la
Libye pourrait être qualifiée de crime
de guerre", estime le secrétaire géné-
ral de l'Onu Antonio Guterres.
Dimanche 21 mai, il a appelé les bel-
ligérants en Libye à "revenir aux
négociations" et à "restaurer la paix
dans le pays".
Plusieurs agences de presse ont rap-
porté une attaque de groupes isla-
mistes contre la base aérienne située
près de la ville libyenne de Brak al-
Chati. Ce site est contrôlé par l'armée
de Khalifa Haftar et par la chambre
des représentants de Libye dont le
siège se trouve à Tobrouk, à l'est du
pays.
Comme l'a annoncé le porte-parole de
l'armée nationale libyenne Ahmad al-
Mesmari, l'attaque a fait au moins 141

morts, dont des civils. Les militaires
de la base n'ont pas été capables de
repousser l'ennemi car ils étaient sans
armes du fait qu'ils revenaient d'un
défilé, a expliqué le porte-parole.
L'incident, qui s'apparente à une pro-
vocation planifiée, pourrait saper les
négociations qui viennent seulement
de commencer dans le cadre du pro-
cessus de paix libyen.

La paix est possible
en Libye, la Russie prête

à y contribuer
La Russie ne perd pas l'espoir d'une
normalisation de la situation en Libye
et se dit prête à mettre en place,
conjointement avec les pays intéres-
sés, tous les moyens disponibles pour
y contribuer.
L'espoir que la paix soit instaurée en
Libye existe et la Russie est prête à y
contribuer avec tous les moyens pos-
sibles, a déclaré mercredi le Président
russe Vladimir Poutine à l'issue d'une
rencontre avec le Premier ministre
italien Paolo Gentiloni. « Il me semble
que l'espoir qu'une paix civile soit
instaurée en Libye existe tout de
même. Ce pays revêt une immense
importance et dans la région et pour
l'Europe, compte tenu qu'il devient un
point de transit pour un grand nom-
bre de réfugiés, principalement
d'Afrique subsaharienne, en route
pour l'Europe », a déclaré le chef de
l'État russe.
Et de rappeler que le 2 mai a eu lieu
une rencontre entre les représentants
de différentes forces politiques de ce
pays, dont le commandant en chef de
l'Armée nationale libyenne Khalifa
Haftar et le gouvernement d'union
nationale.
« Nous espérons que les ententes
parachevées lors de cette rencontre
seront développées et que ceci contri-
buera à une prompte restauration de
la paix civile et de la stabilité en
Libye », a souligné le Président.
Selon ce dernier, la Russie « est prête
à accorder toute sorte de contribu-
tions à ce processus conjointement
avec les amis italiens et tous ceux qui
sont intéressés par la normalisation
de la situation, y compris les pays de
la région ».
Les parties en conflit en Libye se sont
réunies fin 2015 dans la ville maro-
caine de Skhirat pour signer un
accord de paix. Toutefois, de nou-
veaux différends ont empêché sa mise
en place exhaustive. Le parlement de
Tobrouk a voté en mars sa dénoncia-
tion. En conformité avec le document,
un gouvernement d'union nationale a
été mis en place en Libye, toutefois le
parlement de Tobrouk refuse de
reconnaître et ce dernier et le Conseil
présidentiel de Tripoli.
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Convergence de vues entre l'Algérie et
l'UE sur le processus politique en Libye

Le ministre des Affaires maghrébines, de l'Union africaine (UA) et de la Ligue des Etats arabes,
Abdelkader Messahel a relevé, avant-hier à Bruxelles, une convergence de vues entre l'Algérie et

l'Union européenne (UE) sur le processus politique en cours en Libye.



La levure est un champignon qui, en
temps normal, vit dans le corps avec
les bonnes bactéries et est
généralement surveillée par le
système immunitaire.

T outefois, l’équilibre entre la levure et
les bactéries est parfois rompu et la
levure prolifère. Ce phénomène cause

ce qu’on appelle une levurose qui peut
toucher plusieurs parties du corps, dont la
peau, la gorge et plus souvent le vagin. Une
levurose ne doit pas vous embarrasser
puisque 75 % des femmes l’attrapent au
moins une fois dans leur vie. Ce genre d’in-
fection est très irritant et il est important de
le diagnostiquer et de le traiter le plus rapi-
dement possible. Pour le diagnostiquer,
vous devez apprendre à reconnaitre ses
symptômes.

Reconnaitre les symptômes
Cherchez des taches rouges. Les levuroses
se manifestent sur des parties du corps
comme l’aine, les plis des fesses, entre les
seins, dans la bouche et le tube digestif, près

des orteils et des doigts, mais aussi dans le
nombril. En général, elles prolifèrent dans
les endroits plus humides et présentant plus
de plis et de recoins.
Il est possible que les taches rouges gonflent
et commencent à ressembler à de petits bou-
tons rouges. Évitez de les gratter, car vous
risquez de les casser et de propager l’infec-
tion à d’autres parties de votre corps.
Sachez que les bébés sont souvent touchés
par des levuroses qui causent des érythèmes
fessiers. Les érythèmes se manifestent sous
forme de rougeurs et de petits boutons
comme décrits ci-dessus. Ils apparaissent
dans les plis de la peau, des cuisses et des
parties génitales et sont causés par l’humid-
ité piégée dans les couches laissées trop
longtemps en place.
Cherchez d’éventuelles démangeaisons. La
peau et les parties du corps touchées par la
levurose démangent et sont très sensibles au

toucher. Il est également possible qu’elles
soient irritées par le frottement des vête-
ments ou des objets étrangers.
L’infection peut également causer une sen-
sation de brulure dans et autour de la zone
infectée.
Cherchez des symptômes spécifiques.
Cherchez des symptômes spécifiques aux
différents types de levurose. Il existe 3 prin-
cipaux types de levurose : les infections
vaginales, les infections de la peau et les
infections de la gorge. Chaque type d’infec-
tion possède ses symptômes spécifiques en
plus des symptômes listés précédemment.

L’infection vaginale à levure : en cas d’in-
fection vaginale à levures (ce dont les gens
parlent généralement quand ils disent avoir
attrapé une levurose), votre vagin et votre
vulve deviennent rouges, gonflés, déman-
gent et sont irrités. Il est possible que vous
ressentiez une sensation de brulure ou de
douleur quand vous urinez ou lorsque vous
avez des rapports sexuels. Les infections
vaginales à levures sont également souvent
(mais pas toujours) accompagnées d’un
écoulement épais (comme le fromage de

cottage), blanc et inodore du vagin. Sachez
que 75 % des femmes ont une infection
vaginale à levures à un moment ou un autre
de leur vie.

L’infection de la peau : en cas d’infection
de la peau sur vos mains ou sur vos pieds,
vous verrez des éruptions cutanées, des
taches et des cloques entre vos doigts et vos
orteils. Il est également possible que des
taches blanches commencent à se former
sur les ongles des appendices infectés.

La mycose buccale : les infections de la
gorge désignent également la mycose buc-
cale (muguet). Votre gorge devient rouge et
des gonflements ou des taches similaires à
des cloques blanches commencent à se for-
mer à l’arrière de votre bouche près de votre
gorge et de votre langue. Il est également
possible que des fissures se forment à la

commissure de vos lèvres (perlèche) et que
vous ayez des difficultés à déglutir.
Rendez-vous chez un médecin. Si vous
ressentez l’un des symptômes listés ci-
dessus pour n’importe quel type de lev-
urose, rendez-vous immédiatement chez un
médecin pour confirmer le diagnostic. C’est
d’autant plus important si vous n’avez
jamais eu d’infection vaginale auparavant.
Il est important de confirmer le diagnostic
étant donné qu’il existe différents types
d’infections vaginales que les femmes con-
fondent souvent avec la levurose. En effet,
les études montrent que 35 % des femmes
seulement arrivent à bien diagnostiquer une
levurose à partir des symptômes qu’elles
ressentent.
Après votre première infection vaginale à
levures diagnostiquée par un médecin, vous
pourrez vous diagnostiquer vous-même à
l’avenir des infections similaires et les
soigner avec des traitements en vente libre.
Sachez que les levuroses récurrentes sont le
signe d’un problème sous-jacent plus grave
comme le diabète, le cancer ou le VIH-
SIDA.
Téléphonez également à votre médecin si
vos symptômes ne s’améliorent pas au bout
de 3 jours, si vous avez de la fièvre ou si
l’un des symptômes évolue (par exemple,
les écoulements vaginaux sont plus abon-
dants ou changent de couleur, de nouvelles
éruptions cutanées apparaissent sur votre
corps, etc.).
Achetez un test de pH à faire à la maison. Si
vous pensez avoir une infection vaginale à
levures (le type de levurose le plus courant)
et que vous avez déjà été touché auparavant,
achetez un test de pH et diagnostiquez-vous
à la maison. Le pH normal du vagin est

d’environ 4, ce qui est légèrement acide.
Suivez toutes les instructions fournies avec
le test[14].

Pour faire le test, appuyez pendant
quelques secondes une bandelette de papier
pH contre la paroi de votre vagin.
Comparez la couleur obtenue avec le
graphique fourni avec le test. Le nombre
indiqué à côté de la couleur qui se rap-
proche le plus de celle du papier est le pH
de votre vagin.

Si le résultat est supérieur à 4, rendez-
vous chez un médecin. Ce n’est pas le signe
d’une levurose, mais il peut s’agir d’une
autre infection.

Si le résultat est inférieur à 4, il s’agit
sans nul doute d’une levurose.
Reconnaitre les signes d’une infection à lev-
ures compliquée.
Observez la forme des éruptions cutanées.

Lorsqu’on laisse une levurose se dévelop-
per sans traitement, elle provoque l’appari-
tion d’une forme circulaire rouge ou sans
couleur notable. Cela se produit autant en
cas d’infections vaginales qu’en cas d’in-
fections de la peau.

Ce cercle cause une chute des cheveux
si la partie infectée est une zone pileuse du
corps (comme la barbe chez les hommes, le
cuir chevelu ou l’aine).

Vérifiez si vos ongles sont touchés. Les
infections de la peau se propagent au lit
unguéal si elles ne sont pas traitées. Si la
levurose sur votre peau affecte vos ongles,
elle se manifestera sous forme d’un gonfle-
ment rouge et douloureux autour de l’ongle.
Au final, celui-ci va se détacher et révéler
un lit unguéal blanc ou jaune clair.

Sachez si vous faites partie d’un groupe à
risque. Certains groupes de personne

courent plus de risque d’avoir une infection
à levures compliquée. Il s’agit :

des personnes ayant eu 4 levuroses ou
plus en un an

des femmes enceintes
des personnes ayant un diabète non

contrôlé
des personnes ayant un système immu-

nitaire affaibli (à cause de médicaments ou
de maladies comme le VIH)

Sachez que les infections non-Candida
albicans sont considérées comme com-
pliquées. En général, la plupart des lev-
uroses sont causées par le champignon
Candida albicans. Cependant, l’infection
peut parfois être causée par un autre
champignon. Cela complique la situation
étant donné que la plupart des traitements
en vente libre et sur ordonnance sont conçus
pour soigner les infections au Candida albi-
cans. Les infections non-Candida albicans
nécessitent donc souvent des traitements
plus agressifs.
Sachez que la seule façon pour le médecin
de diagnostiquer un autre type de
champignon consiste à prendre un échantil-
lon (un prélèvement) qu’il va tester pour
identifier l’organisme responsable.

Connaitre les facteurs de risque
Sachez que les traitements antibiotiques
peuvent causer une levurose. Un traitement
antibiotique sur une période prolongée ne
tue pas seulement les bactéries pathogènes
dans le corps, il élimine également les
bonnes bactéries. Il en résulte un déséquili-
bre de la flore dans la bouche, sur la peau et
dans le vagin, ce qui provoque une pro-
lifération des levures.
Si vous avez récemment pris des antibio-

tiques et ressentez des brulures ou des
démangeaisons, il est possible que vous
ayez une levurose.
Sachez que les femmes enceintes sont plus
à risque. Les femmes enceintes courent plus
de risque d’attraper une levurose. La
grossesse augmente le sucre dans les sécré-
tions vaginales (à cause des estrogènes et
des progestérones) et favorise donc l’ap-
parition de la maladie. Quand la levure pro-
lifère, l’équilibre naturel de la flore vaginale
est perturbé et provoque une levurose.
Adoptez un nouveau mode de vie. Réduisez
les risques en adoptant un nouveau mode de
vie. Les maladies, l’obésité, les mauvaises
habitudes de sommeil et le stress aug-
mentent le risque d’attraper une levurose
L’obésité est un facteur de risque potentiel,
car les personnes obèses ont des plis de
peau plus larges qui sont également plus
chauds et plus humides que ceux des per-
sonnes de corpulence moyenne. Ces larges
plis de peau favorisent la prolifération de la
levure.
L’obésité est également liée à l’apparition
du diabète, ce qui double le risque d’attrap-
er une levurose chez les femmes.

Sachez que les contraceptifs sont un facteur
de risque. Les pilules contraceptives et les
pilules du lendemain causent un change-
ment des taux d’hormone (surtout l’e-
strogène) qui à son tour provoque une lev-
urose.
Plus il y a d’estrogène dans le contraceptif,
plus le risque de prolifération des levures
est élevé.
Sachez que les règles augmentent les
risques de levurose. Une femme court plus
de risque d’attraper une levurose à l’ap-
proche de ses règles. Durant la menstrua-
tion, l’estrogène dépose du glycogène (un
type de sucre à l’intérieur des cellules) dans
les parois du vagin. Quand le taux de prog-
estérone augmente, les cellules dans le
vagin produisent du sucre qui favorise la
prolifération de la levure.
Sachez que la douche vaginale peut causer

une infection vaginale à levures. Les douch-
es vaginales sont la plupart du temps util-
isées pour laver le vagin après les règles.
Toutefois, cette pratique est généralement
inutile et parfois même dangereuse. Selon
l’American College of Obstetricians and
Gynecologists, les douches vaginales
régulières modifient l’équilibre de la flore
vaginale et l’acidité du vagin. Elles per-
turbent donc l’équilibre entre les bonnes et
les mauvaises bactéries. Le niveau de bac-
térie permet de maintenir l’environnement
acide et sa destruction cause la prolifération
des mauvaises bactéries, ce qui favorise les
levuroses.
Sachez que certaines maladies sont en
cause. Sachez que les problèmes de santé
existants comptent parmi les facteurs de
risque. Certaines maladies sont connues
pour favoriser les levuroses.
Par exemple, un système immunitaire
affaibli à cause du VIH ou une transplanta-
tion d’organe récente peut causer des lev-
uroses.
Les troubles thyroïdiens et endocriniens,
tout comme le diabète non contrôlé, créent
également un environnement favorable à la

prolifération des champignons dans votre
corps.

Conseils
Pour éviter la propagation des infections
fongiques, gardez aussi sec que possible les
plis de votre peau.

Avertissements
Sachez que lorsqu’une femme souffre d’in-
fection vaginale à levures, elle doit se faire
diagnostiquer par un professionnel de la
santé qualifié. Il existe de nombreux types
d’infections vaginales que l’on confond
souvent entre elles et qui ne sont pas traitées
comme elles le devraient. Après le premier
diagnostic, les infections suivantes (du
moment qu’elles ne sont pas compliquées
ou sévères) peuvent être traitées à la mai-
son.
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MALADIE CAUSÉES PAR DES LEVURES

Comment diagnostiquer une infection fongique à la maison
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Le dermatologue est le
médecin spécialiste de la
peau. Son champ d'activité
englobe également les ongles,
le cuir chevelu, les
muqueuses de la bouche et
des organes génitaux.

C 'est le spécialiste des cancersde la peau. Le dermatologue
traite également les maladies

sexuellement transmissibles. C'est
aussi le spécialiste de l'esthétique de
la peau; il est compétent pour corriger
les imperfections provoquées par l'âge
et le soleil ou les séquelles des mal-
adies de la peau. Le dermatologue est
un médecin exerçant à la fois une spé-
cialité médicale très large, du fait du
nombre élevé de maladies pouvant
s'exprimer par des problèmes derma-
tologiques, et une spécialité chirurgi-
cale qui lui permet d'intervenir de
façon curative, préventive ou esthé-
tique sur des lésions dermatologiques
au premier rang desquelles les
tumeurs et cancers cutanés. Une spé-
cialité dans laquelle, au niveau inter-
national, les dermatologues français
sont les pionniers de nombreuses
découvertes et avancées médicales.

Une activité plurielle

Le dermatologue soigne les maladies
de la peau, des muqueuses, des
cheveux et des ongles. Un domaine
très vaste puisque la peau est l'organe
le plus important de l'organisme en
taille et qu'elle peut souffrir directe-
ment ou indirectement de nombreuses
pathologies.
On peut consulter un dermatologue
dès lors que l'on constate quelque
chose d'anormal : de l'acné, un grain
de beauté qui change d'aspect, une
chute de cheveux… Le dermatologue
peut également être consulté pour un
conseil ou une intervention dans le
domaine de l'esthétique de la peau.

Comment se déroule une
consultation ?

Comme tous les médecins, le derma-
tologue débute toujours sa consulta-
tion en interrogeant le malade sur ses
symptômes et ses antécédents person-
nels et familiaux. Le dermatologue
s'intéressera aussi aux agressions que
peut subir la peau de son malade, du
fait de l'utilisation de certains produits
de beauté, de la prise de médicaments
ou de sa profession.
Ensuite, il procèdera à l'examen
physique. C'est le temps essentiel de
la consultation. Son expertise clinique
permettra dans la grande majorité des
cas de porter ou d'orienter le diagnos-
tic. Il pourra parfois utiliser un dermo-
scope ou avoir recours à des examens
complémentaires au premier rang
desquels le prélèvement de peau pour
examen au microscope.
Une fois le diagnostic établi, il pro-
posera à son patient un traitement
intégrant les données actuelles de la
médecine et les recommandations

établies par ses confrères réunis au
sein de sociétés savantes, comme la
Société française de dermatologie. Il
assurera ensuite le suivi du traitement
et le lien avec ses confrères, médecin
traitant ou médecin hospitalier.

Répondre aux attentes
des patients

En dermatologie particulièrement, les
besoins et les attentes des patients
sont nombreux car les problèmes liés
à la peau peuvent retentir fortement
sur la vie quotidienne, familiale, per-
sonnelle, sociale ou professionnelle et
parfois sexuelle. Les patients atten-
dent avant tout d'être soulagés et
traités pour un problème derma-
tologique, mais aussi que soit prise en
compte la dimension esthétique de
leur peau. Le dermatologue a aussi à
répondre à des attentes de personnes
en bonne santé mais ayant une attente
de prise en charge esthétique.

Le dermatologue chirurgien

Le dermatologue est un spécialiste qui
est régulièrement amené à prélever un
fragment de peau pour aider au diag-
nostic ou confirmer le caractère can-
céreux d'une lésion suspecte. Il peut
aussi pratiquer des interventions plus
importantes visant à retirer des
tumeurs plus ou moins volumineuses,
bénignes ou cancéreuses. Pour cer-
taines interventions le dermatologue
pourra orienter son malade vers un
confrère, dermatologue à forte activité
chirurgicale ou chirurgien.

Les outils du dermatologue

Le dermatologue utilise avant tout son
sens de l'observation et de l'analyse
des lésions cutanées. Il pourra parfois
s'aider d'instruments lui permettant
d'améliorer sa vision tel le dermo-
scope (ou dermatoscope).
Le dermatologue aura aussi souvent
recours à la biopsie de peau pour
prélever un morceau d'une lésion
cutanée et la faire analyser par un
médecin anatomo-pathologique, qui
étudiera le prélèvement au micro-
scope. Pour cela, il utilise du matériel
de chirurgie dermatologique : bis-
touri, ciseaux, curettes, cupules,
pinces, compresses… Il peut utiliser

du matériel jetable à usage unique ou
du matériel réutilisable stérile.
L'autre outil présent presque systéma-
tiquement dans les cabinets de derma-
tologie est l'azote liquide.
Conservée dans un récipient permet-
tant de la maintenir au froid, elle sert
à brûler les verrues, les taches ou de
petites tumeurs superficielles.
Les lasers font partie de l'arsenal de
certains dermatologues. Ils permettent
selon leur configuration, de traiter
certaines tumeurs, la couperose ou les
rougeurs, de retirer des tatouages,
d'estomper cicatrices d'acné, ridules et
taches ou encore de pratiquer des épi-
lations.
Enfin, les dermatologues peuvent pro-
poser des peelings, utiliser des pro-
duits injectables que ce soit de la tox-
ine botulique, de l'acide hyaluronique
ou d'autres produits spécialisés.

Le dermatologue au cœur
du système de soin

Le dermatologue est au cœur du diag-
nostic et du traitement des maladies
de peau et va interagir avec d'autres
professionnels de santé : anato-
mopathologiste pour l'analyse des
biopsies cutanées et des tumeurs qu'il
a retirées, dermatologue hospitalier
pour un cas complexe ou un traite-
ment particulier, confrère d'une autre
spécialité, médecin généraliste pour le
suivi, et l'infirmière pour les soins.

Un vaste champ
d'intervention

Voici une liste non exhaustive des
problèmes que peut prendre en charge
le dermatologue :
• Les maladies inflammatoires de la
peau telles que l'eczéma de contact et
la dermatite atopique, l'urticaire, l'ac-
né, la dermite séborrhéique , la
rosacée, la couperose et l'érythrose, le
psoriasis de la peau, du cuir chevelu,
des organes génitaux et des ongles, le
lichen plan de la peau de la bouche, du
cuir chevelu, des organes génitaux et
des ongles, les maladies bulleuses
• Les grains de beauté, les lésions pré-
cancéreuses, les cancers de la peau
(carcinome baso-cellulaire, carcinome
spinocellualire, mélanome). Il est
aussi le spécialiste de la prévention
solaire

• Les troubles de la coloration de la
peau : taches blanches (vitiligo) et
taches brunes (nævus, pigmentation
liée au soleil…)
• Les maladies infectieuses de la peau
dans lesquelles on distingue les mal-
adies dues à des bactéries (tels qu'im-
pétigo, lymphangite, furoncle, abcès,
anthrax…), celles dues à des
champignons ou mycoses (candidoses
ou dermatophytes ) atteignant la peau,
les muqueuses, le cuir chevelu et les
ongles, celles dues à des parasites (tels
que gale, poux et pédiculose du pubis,
maladies tropicales) et celles dues à
des virus (tels qu'herpès buccal ou
génital, zona, varicelle, VIH…)
• Les maladies congénitales ou géné-
tiques de la peau telles les épidermol-
yses bulleuses congénitales, les
ichtyoses ou la neurofibromatose et
les autres maladies rares
• Les réactions de la peau aux prises
médicamenteuses (toxidermies)
• Les maladies du cuir chevelu et des
cheveux (eczéma, psoriasis, lichen,
réactions médicamenteuses…), la
pelade, l'alopécie androgénétique…
• Les maladies des ongles telles que
les localisations unguéales des mal-
adies de peau (eczéma, psoriasis,
lichen, réactions médica-
menteuses…), les localisations aux
ongles de maladies osseuses, les
excroissances bénignes et les tumeurs
malignes des ongles…
• Les maladies de la bouche et des
lèvres comme l'herpès labial et buc-
cal, les localisations buccales des der-
matoses (lichen, pemphigus, pem-
phigoïde bulleuse, toxidermies…), les
kératoses et les verrues
• Les maladies des organes génitaux
des hommes et des femmes telles que
les mycoses, les infections sexuelle-
ment transmissibles (IST) (condy-
lomes, herpès, uréthrites, syphilis,
VIH) ou encore les localisations géni-
tales des maladies de peau (eczéma,
psoriasis, lichen, réactions médica-
menteuses…).

Quand le consulter un dermatologue ?

"M meMogherini s'est félici-
tée de cette réunion (des
pays voisins de la Libye

tenue à Alger) et des résultats qui ont
sanctionné les travaux. “Ces résultats
ont fait le consensus, surtout sur les
principaux fondamentaux qui se
dégageaient de la déclaration finale",
a-t-il déclaré à la presse à l'issue de sa
rencontre avec la chef de la diploma-
tie européenne, Federica Mogherini.
Selon le ministre, les principaux fon-
damentaux de la déclaration finale de
la réunion des pays voisins de la
Libye, tenue à Alger le 8 mai dernier,
"correspondent à la vision de l'UE". Il
s'agit de "l'intégrité territoriale de la
Libye, le dialogue politique et le non
recours à la force", a-t-il précisé, sou-
lignant que "tous ces éléments fonda-
teurs d'une solution, nous les parta-
geons".
Les pays voisins de la Libye ont réaf-
firmé, à l'issue de leur 11ème réunion
ministérielle, tenue àAlger, leur enga-
gement en faveur d’une solution dura-
ble à la crise libyenne, laquelle "ne
peut se réaliser sans la voie politique
et le dialogue".
A l'issue de cette réunion ministé-
rielle, les cinq pays voisins ont souli-
gné qu'"une issue salutaire et durable
à la crise qui secoue ce pays (...) ne
peut être trouvée qu’à travers la solu-
tion politique que les Libyens ont sou-
verainement choisie en signant l’ac-
cord du 17 décembre 2015".
Les ministres des pays voisins de la
Libye ont souligné également la
nécessité de "préserver l’unité, l’inté-
grité territoriale, la souveraineté et la
cohésion sociale de la Libye", et
exprimé leur "rejet de toute interfé-
rence étrangère dans les affaires de la
Libye et de toute option militaire".
Dans le même sillage, les ministres
ont réaffirmé que la lutte contre le ter-
rorisme dans ce pays "doit être menée
à la demande du Conseil présidentiel
du Gouvernement d’entente nationale
et en coordination avec ce dernier
dans le cadre de la légalité internatio-
nale".
Ils ont également lancé un appel pour
"la levée du gel des avoirs libyens
dans les banques étrangères pour que
ces fonds, propriété du peuple libyen,
soient mobilisés pour répondre aux
besoins nationaux, au moment où le
Conseil présidentiel jugera oppor-
tun".
L'UE réunira, mardi à Bruxelles, les
émissaires des Nations unies, de
l'Union africaine (UA) et le secrétaire
général de la Ligue des Etats arabes
sur la Libye pour "faire progresser le
processus politique" en vue de parve-
nir à une solution à la crise qui secoue
le pays depuis 2011.
Selon les services de Mogherini, la
réunion du quartet vise à "soutenir la

médiation de l'ONU et l'effort régio-
nal", ainsi qu'à "renforcer la coordi-
nation" entre tous les acteurs pour
"faire progresser le processus poli-
tique en Libye". Cette réunion se tient
"dans l'esprit d'accompagner les
efforts des Libyens dans le cadre du
dialogue interne entre Libyens, une
approche que l'Algérie a toujours
défendu", a affirmé le ministre.
M. Messahel a effectué, début mai,
une tournée dans le sud de la Libye,
après celles effectuées en avril à l’est
et à l’ouest de ce pays, dans le cadre
des efforts visant à rapprocher les
vues entre les Libyens afin de parve-
nir à une solution politique à la crise
qui déchire la Libye.

Qui empêche le processus
de paix en Libye ?

Le secrétaire général de l'Onu
Antonio Guterres a condamné la
frappe contre une base aérienne
libyenne, qui a fait 141 morts.
"Si la présence de civils parmi les vic-
times de la tragédie était avérée,

l'Onu inscrirait cette attaque dans la
catégorie des crimes de guerre", a-t-il
fait savoir. Les belligérants venaient
de s'asseoir à la table des négociations
et désormais le dialogue, à peine
entamé, risque d'échouer.
"La mort de civils suite à l'attaque
contre une base aérienne au sud de la
Libye pourrait être qualifiée de crime
de guerre", estime le secrétaire géné-
ral de l'Onu Antonio Guterres.
Dimanche 21 mai, il a appelé les bel-
ligérants en Libye à "revenir aux
négociations" et à "restaurer la paix
dans le pays".
Plusieurs agences de presse ont rap-
porté une attaque de groupes isla-
mistes contre la base aérienne située
près de la ville libyenne de Brak al-
Chati. Ce site est contrôlé par l'armée
de Khalifa Haftar et par la chambre
des représentants de Libye dont le
siège se trouve à Tobrouk, à l'est du
pays.
Comme l'a annoncé le porte-parole de
l'armée nationale libyenne Ahmad al-
Mesmari, l'attaque a fait au moins 141

morts, dont des civils. Les militaires
de la base n'ont pas été capables de
repousser l'ennemi car ils étaient sans
armes du fait qu'ils revenaient d'un
défilé, a expliqué le porte-parole.
L'incident, qui s'apparente à une pro-
vocation planifiée, pourrait saper les
négociations qui viennent seulement
de commencer dans le cadre du pro-
cessus de paix libyen.

La paix est possible
en Libye, la Russie prête

à y contribuer
La Russie ne perd pas l'espoir d'une
normalisation de la situation en Libye
et se dit prête à mettre en place,
conjointement avec les pays intéres-
sés, tous les moyens disponibles pour
y contribuer.
L'espoir que la paix soit instaurée en
Libye existe et la Russie est prête à y
contribuer avec tous les moyens pos-
sibles, a déclaré mercredi le Président
russe Vladimir Poutine à l'issue d'une
rencontre avec le Premier ministre
italien Paolo Gentiloni. « Il me semble
que l'espoir qu'une paix civile soit
instaurée en Libye existe tout de
même. Ce pays revêt une immense
importance et dans la région et pour
l'Europe, compte tenu qu'il devient un
point de transit pour un grand nom-
bre de réfugiés, principalement
d'Afrique subsaharienne, en route
pour l'Europe », a déclaré le chef de
l'État russe.
Et de rappeler que le 2 mai a eu lieu
une rencontre entre les représentants
de différentes forces politiques de ce
pays, dont le commandant en chef de
l'Armée nationale libyenne Khalifa
Haftar et le gouvernement d'union
nationale.
« Nous espérons que les ententes
parachevées lors de cette rencontre
seront développées et que ceci contri-
buera à une prompte restauration de
la paix civile et de la stabilité en
Libye », a souligné le Président.
Selon ce dernier, la Russie « est prête
à accorder toute sorte de contribu-
tions à ce processus conjointement
avec les amis italiens et tous ceux qui
sont intéressés par la normalisation
de la situation, y compris les pays de
la région ».
Les parties en conflit en Libye se sont
réunies fin 2015 dans la ville maro-
caine de Skhirat pour signer un
accord de paix. Toutefois, de nou-
veaux différends ont empêché sa mise
en place exhaustive. Le parlement de
Tobrouk a voté en mars sa dénoncia-
tion. En conformité avec le document,
un gouvernement d'union nationale a
été mis en place en Libye, toutefois le
parlement de Tobrouk refuse de
reconnaître et ce dernier et le Conseil
présidentiel de Tripoli.

MIDI LIBRE
N° 3094 | Mercredi 24 mai 2017 11MONDE

Convergence de vues entre l'Algérie et
l'UE sur le processus politique en Libye

Le ministre des Affaires maghrébines, de l'Union africaine (UA) et de la Ligue des Etats arabes,
Abdelkader Messahel a relevé, avant-hier à Bruxelles, une convergence de vues entre l'Algérie et

l'Union européenne (UE) sur le processus politique en cours en Libye.



Extorsion, abus de pouvoir,
fuite de documents
confidentiels. L'ex-présidente
de Corée du Sud Park Geun-
Hye devait répondre depuis
hier à 18 chefs d'accusation
dans la retentissante affaire
de corruption qui a précipité
sa destitution.

À l'ouverture de son procès pour
corruption à Séoul, Park Geun-
Hye est arrivée, hier, la mine

sombre, sans maquillage, les mains
menottées et arborant son matricule de
détenue. Il y a quelques semaines
encore, l'ancienne présidente vivait
encore à la "Maison bleue", le siège de
la présidence, prêtant beaucoup d'at-
tention à son apparence physique.
Ce procès, qui devrait durer des mois,
est un nouvel opus de la saga qui a
commencé l'été dernier et qui a préci-
pité la descente aux enfers de Park
Geun-Hye, une fille de dictateur qui a
été démocratiquement élue avant
d'être destituée en mars par la plus
haute juridiction du pays.

"Je n'ai pas de profession"
"Prévenue Park Geun-Hye, quel est
votre profession?", a demandé le pré-
sident du tribunal, Kim Se-Yun. "Je
n'ai pas de profession", a-t-elle
répondu.
Celle qui fut considérée pendant des
décennies comme "la princesse" poli-
tique du pays - elle a grandi dans le
palais présidentiel où son père, le dic-
tateur militaire Park Chung-Hee a
régné en maître de 1961 jusqu'à son
assassinat en 1979 - a été destituée en
décembre par le Parlement en raison
de son implication dans le scandale
qui tourne autour de sa conseillère
occulte, Choi Soon-Sil, à qui elle
aurait fourni des documents secrets
d'État. "Park Geun-Hye ne lui a pas
adressé le moindre regard sur le banc
des accusés", précise depuis Séoul
Frédéric Ojardias, correspondant RFI
pour France 24.
Choi Soon-Sil, qui n'occupait aucune
position officielle dans l'administra-
tion, est accusée d'avoir profité de ses
relations avec l'ex-présidente pour
extorquer, en échange de faveurs poli-
tiques, près de 70 millions de dollars
aux grands conglomérats du pays.
L'héritier de Samsung Lee Jae-Yong et

le président de Lotte Shin Dong-Bin
sont également poursuivis.

"Le procès du système"
Le procès pourrait d'ailleurs permettre
de mieux comprendre les relations
entre Park Geun-HyePark et les diri-
geants des grands groupes familiaux
qui dominent la quatrième économie
d'Asie. Ce "procès du siècle", selon
l'expression du procureur spécial Park
Young-Soo, intervient deux semaines
après l'élection de l'ancien avocat de
centre-gauche Moon Jae-In lors de la
présidentielle anticipée. C'est aussi le
procès du sytème, estime Frédéric
Ojardia, qui rappelle qu'il s'agit de la
troisième ex-présidente jugée pour
corruption après Chun Doo-Hwan et
Roh Tae-Woo, condamnées dans les
années 1990. Le scandale avait mis en
lumière les accointances malsaines
entre les élites économique et poli-
tique du pays, autre héritage du règne
de Park Chung-Hee.
La présidente déchue, qui dément
toute malversation et accuse son
ancienne confidente d'avoir abusé de
leurs liens d'amitié, risque la prison à
vie.

R. I.

Le médiateur de l'ONU en
Syrie ,Staffan de Mistura,
s'est montré plutôt confiant
lundi dans la possibilité de
convoquer une septième ses-
sion de négociations de paix
sur la Syrie courant juin, à
Genève.
Rendant compte au Conseil
de sécurité de l'ONU de la
sixième session qui s'est ter-
minée vendredi, il a affirmé
que "toutes les parties
s'étaient montrées réceptives
à l'idée que l'ONU convoque
une septième session, que
nous souhaitons tenir courant
juin".
Un sixième round de négocia-
tions de paix sur la Syrie sous

l'égide de l'ONU a pris fin
vendredi sans réel progrès.
Il s'agissait de quatre jours de
négociations indirectes à
Genève entre la délégation de
Damas, dirigée par l'ambassa-
deur aux Nations unies
Bachar al-Jaafari, et le Haut
Comité des Négociations
(HCN) qui réunit l'opposition
Seule avancée tangible obte-
nue: des entretiens de fonc-
tionnaires de l'ONU avec des
experts du gouvernement,
d'une part, et de l'opposition,
d'autre part, pour aborder "des
questions juridiques et consti-
tutionnelles".
"Pour la première fois, nous
avons eu l'accord de toutes

les parties pour discuter avec
nous au niveau des experts", a
souligné M. de Mistura, ajou-
tant qu'il s'agissait "d'une
nouvelle étape dans la prépa-
ration d'une vraie négocia-
tion". Il a réaffirmé à ce pro-
pos que ces réunions d'experts
"n'avaient pas pour but de
remplacer les négociations
formelles" et que l'ONU "ne
cherchait pas à mettre au
point une nouvelle constitu-
tion syrienne à Genève".
"Nous ne faisons que prépa-
rer le terrain pour le moment
où les Syriens pourront le
faire", a-t-il ajouté.
Au total, six séries de pour-
parlers indirectes ont déjà été

organisées depuis 2016 sur les
bords du lac Léman par M.
De Mistura, sans parvenir à
trouver une issue pour mettre
fin au conflit, les discussions
ayant achoppé à chaque fois
sur le sort réservé au président
syrien, dont l'opposition exige
le départ. En six ans, cette
guerre a causé la mort de plus
de 320.000 personnes, chassé
plus de la moitié des Syriens
de leurs foyers et détruit l'éco-
nomie et les infrastructures du
pays.
Un attentat à la voiture

piégée à Homs fait
plusieurs victimes

Une voiture piégée a explosé
hier dans la ville syrienne de

Homs faisant au moins deux
morts et quinze blessés. , rap-
porte la télévision syrienne.
Un premier bilan fait état de
deux morts et quinze blessés.
Les derniers combattants
encore présents dans Homs
ont été évacués ce week-end
aux termes d'un accord local
négocié avec Damas.
Un autre véhicule piégé a été
détruit par l'armée au sud de
Damas, près du temple chiite
de Sayeda Zeinab, ajoute la
télévision.

R. I. /Agences
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CORÉE DU SUD

Ouverture du procès pour
corruption de Park Geun-Hye

SYRIE

Mistura confiant dans de nouvelles négociations en juin

AMÉRIQUES
Trump aurait

demandé à des
responsables du

renseignement de
nier tout lien avec

la Russie
Donald Trump a demandé en mars
à deux responsables du renseigne-
ment américain de l'aider à contrer
l'enquête du FBI à son encontre à
propos de liens entre son équipe de
campagne et la Russie, a rapporté
avant-hier le Washington Post.
Le quotidien affirme que le prési-
dent américain a demandé à Mike
Rogers, directeur de l'Agence de
sécurité nationale (NSA), et à Dan
Coats, directeur du Renseignement
américain, de nier publiquement
qu'il existe des preuves de collusion
entre son équipe et la Russie durant
la campagne de l'année passée.
Selon le Washington Post, les deux
hommes n'ont pas répondu aux sou-
haits de Donald Trump.

La semaine passée plusieurs
médias américains ont rapporté que
Donald Trump avait demandé à
l’ex-chef du FBI James Comey lui-
même dans des réunions et par télé-
phone d'abandonner cette enquête.
Des affirmations niées farouche-
ment par la Maison Blanche. Mais
ces demandes avaient été consi-
gnées par James Comey, renvoyé il
y a deux semaines, dans ses
compte-rendus écrits des réunions
qu'il avait eu avec le président.
Dès le mois de février, le milliar-
daire républicain avait demandé à
plusieurs élus et responsables du
renseignement de contacter des
journalistes pour leur dire qu'il n'y
avait aucune preuve de liens entre
la Russie et la campagne électorale.

R. I.
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18E FESTIVAL EUROPÉEN

Le public découvre l'univers
du groupe Hejira

FILM BEN BADIS

L’avant première à Constantine, Alger et Oran

THÉÂTRE RÉGIONAL ABDELKADER ALLOULA D'ORAN

Le chanteur Houari Saber honoré

Le public algérois était invité à
découvrir un brassage
musical entre pop-rock,
l'ethno jazz et folk à la faveur
d'un spectacle animé
dimanche soir par le groupe
britannique de fusion Hejira.

R eprésentant le Royaume Uni, le
groupe Hejira s'est produit sur la
scène de la salle Ibn Zaydoun dans le

cadre du 18e Festival culturel européen qui
se tient à Alger et à Bejaia depuis le 10
mai. Comme beaucoup de groupe euro-
péen de musique contemporaine, Hejira est
le fruit d'une rencontre entre plusieurs

musiciens originaires d'Ethiopie, du Chili
ou encore d'Allemagne, un brassage des
plus enrichissants qui se traduit sur scène
par un assemblage de différentes influences
dans un moule fluide et harmonieux.
D’origine éthiopienne, la chanteuse Rahel
Debebe-Dessalegne apporte une grande
touche mystique très subtile par sa voix
particulière et des arrangements inspirés de
la musique traditionnelle africaine à des
compositions pop ou folk tirés de l'album
"Prayer Before Birth" (Prière avant la nais-
sance). Pour leur premier concert en
dehors du Royaume Uni, les musiciens du
groupe ont fait preuve d'une grande fluidité
dans le jeu tout en démontrant leurs capa-
cités multi instrumentiste passant tour à
tour de la guitare, à la basse puis au cla-

vier. Hejira a entrainé son public dans un
univers évoquant parfois le rock psy-
chédélique, le jazz de composition, la pop
anglaise avec parfois des inspirations
reggae, folk ou puisé dans les musiques
africaines ou latino américaine.
Inauguré le 10 mai, Le 18e Festival
européen se poursuit à Alger avec des
concerts de musique et des pièces de théâ-
tre prévus dans les différentes salles de
spectacle de l'Office Ryadh El Feth et au
Palais des Raïs-Bastion 23. Une vingtaine
de pays membres de l'Union européenne,
dont l'Allemagne, l'Espagne, le Portugal,
ou encore la Roumanie, prennent part à
cette manifestation culturelle devenue
incontournable.

R. C.

Houari Saber, l'une des voix promet-
teuses de la chanson oranaise, a été
honoré par l’Assemblée populaire de
wilaya (APW) d’Oran, en association
avec plusieurs autres institutions, lors
d’une cérémonie organisée dimanche soir
au Théâtre régional Abdelkader Alloula
d'Oran. Ce jeune chanteur a été découvert
dans l’émission Alhane wa Chabab et a
honoré l’Algérie dans plusieurs pays
arabes, dont le Liban, la Syrie, l’Egypte
et le Maroc, où il a reçu de nombreuses
distinctions.
Il a, notamment, représenté l’Algérie au
Liban, au programme Superstars Arabes
en 2004 et 2005 où il s’était distingué, a
rappelé à l'APS, Miloud Messabihn,
membre de la commission culturelle de
l'APW et chargé des affaires sociales et

de la jeunesse. L'élu a ajouté que cette
initiative est également un
encouragement à cet artiste pour qu'il
puisse poursuivre son parcours artistique
et d’aller à l’avant.
Visiblement ému, Houari Saber, dans
une déclaration à l’APS, s’est dit surpris,
ravi et honoré de cet hommage qui
constitue pour lui un réel encourage-
ment. "Cet hommage me pousse à
redoubler d’effort pour mes projets artis-
tiques à venir et pour la promotion de la
chanson algérienne, en général, et la
chanson oranaise en particulier", a-t-il
ajouté. Houari Saber a, à son actif, plu-
sieurs albums dont les deux derniers
L’Algérie, ô mon pays (Djazaïr ya bladi)
et Secret de ma vie, dans lesquels, outre
ses chansons, il reprend quelques titres

célèbres de Driassa et de Benzerga avec de
nouveaux arrangements. Il collabore éga-
lement avec le célèbre chef d’orchestre et
violoniste Kouider Berkane dans
plusieurs de ses chansons, ainsi que dans
un nouvel album en préparation. A la fin
de la cérémonie, Houari Saber a enchanté
le public oranais présent avec plusieurs
extraits de ses chansons. Outre la com-
mission culturelle de l’APW, les direc-
tions de la culture, de la jeunesse et des
sports, du tourisme, des affaires sociales,
de l’Office National des Droits d’Auteurs
(ONDA), le TRO ainsi que plusieurs
autres organisations et associations à
caractère culturel ont été associés à l'or-
ganisation de cet hommage.

R. C.

L’avant-première du film Ben
Badis du réalisateur syrien
Basil El Khatib à eu lieu hier
à Constaine et les 24 et 25
mai, respectivement à Alger et
Oran, a-t-on appris de l’Office
nationale de la culture et de
l’information (ONCI).
Le premier tour de manivelle
du film Ben Badis, basé sur le
scénario de Rabah Drif, a été
donné en mars 2016. Il a été

réalisé dans le cadre de la
manifestation "Constantine,
capitale de la culture arabe
2015".
Cette oeuvre traite des aspects
de la vie du penseur et réfor-
miste algérien, natif de la ville
de Constantine (1889-1940) et
ses voyages à l’étranger.
Le film commence par un
évènement important de la vie
de cheikh Abdelhamid Ben

Badis, le décès de son grand
père en 1899. D’autres évène-
ments marquants de la vie du
président de l'Association des
oulémas musulmans algériens
seront abordés, mais surtout
son combat contre le système
colonial et pour la défense de
la personnalité algérienne.
Le personnage de Ben Badis
est campé par le jeune acteur
Youcef Sehairi, qui a été dis-

tribué dans le film retraçant le
parcours du colonel Lotfi. Le
film sera projeté ces vendredi,
samedi et dimanche respective-
ment à la salle Ahmed Bey de
Constantine, à l’Opéra d’Alger
Boualem Bessaih et à la salle
Es-Saâada d’Oran, a-t-on indi-
qué.

R. C.

FORMATION
«LA MUSIQUE, DE LA

PRODUCTION À LA SCÈNE»

Appel à
Candidature

L’Agence algérienne pour le rayonne-
ment culturel (AARC) lance un appel à
candidature pour une formation autour
de la production musicale et scénique de
groupes, en collaboration avec l’Institut
français en Algérie et l’établissement
culturel FGO-Barbara à Paris. Cette for-
mation a pour objectif d’initier les
artistes aux projets de production musi-
cale; elle concerne exclusivement l’ac-
compagnement et la formation de
groupes.
L’AARC précise par ailleurs que la for-
mation couvrira plusieurs aspects du
développement de groupe comme l’in-
terprétation scénique, la technique
vocale, la production, ainsi que la stra-
tégie de communication et de diffusion.
Ce sont des experts français sélection-
nés par l’établissement FGO-Barbara à
Paris ainsi que des experts algériens qui
s’occuperont de l’encadrement, des ate-
liers collectifs et du coaching prévus en
deux sessions. Au final, six groupes
émergents seront choisis pour participer
à la formation.
La première session aura lieu du 2 au 4
juillet 2017 avec le programme suivant:
• Atelier «Travail scénique» : diagnostic
global, plan de scène, setlist, identité
visuelle, gestion de l’espace, prise de
parole, scénographie, intention, sens
des textes, rapport au public,
corporalité, dramaturgie…
• Atelier «Pré-production / enregistre-
ment» : technique d’installation,
réglage des instruments, réarrange-
ment…
• Atelier «Développement de projet» :
autoproduction, notion de label, produc-
teur, éditeur, distributeur, maison de
disques, notions sur les différents types
de contrats, le marché international,
trouver des dates…
• Atelier «Communication et multimé-
dias» : supports de communication,
réseaux sociaux, travail sur l’image,
identité visuelle, merchandising…
• Atelier «Ecriture»
• Atelier «Voix» : techniques vocales,
maîtrise du souffle
• Atelier «Fiche technique» : plan de
scène, patch list, backline requis, sono-
risation, plan de feu
La seconde session se déroulera du 5 au
7 septembre 2017, elle se concentrera
sur le coaching autour du travail scé-
nique et la technique vocale pour la pré-
paration du concert de sélection finale.
Notez que la formation se déroulera au
niveau d’Alger. Si vous n’êtes pas
Algérois, l’AARC prendra votre héber-
gement et restauration en charge.
Les conditions pour participer sont les
suivantes:
• Être âgé(e) de 20 à 45 ans
• Avoir la nationalité algérienne et rési-
der en Algérie
• Le groupe doit être formé de 6 mem-
bres au maximum
• Styles musicaux éligibles : actuels,
créatifs et innovants
Préparez également une fiche technique
de votre groupe en précisant les instru-
ments utilisés, et une copie des pièces
d’identité de chaque membre du groupe.
Envoyez le dossier complet par mail à
cette adresse : tremplinmusi-
quedz@gmail.com et ce avant le 5 juin
2017.

R. C.
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FUITE DE CAPITAUX, DE DEVISES ET DE MATIÈRES AURIFÈRES

66 affaires enregistrées
à Oran en 2016

Les services de la direction
régionale des Douanes d’Oran
ont enregistré 66 affaires liées
à la fuite de capitaux, de
devises et matières aurifères
en 2016, a-t-on appris de
Fawzi Mohamed Belkheir,
formateur permanent à l’Ecole
nationale des Douanes d’Oran
et enseignant à la faculté des
sciences commerciales et
économiques de l’université
de la capitale de l'Ouest
algérien.

PAR BOUZIANE MEHDI

A nimant une conférence sur "le
mouvement des capitaux de et vers
l’étranger", organisée par la

direction du commerce en collaboration
avec la Chambre du commerce et industrie
de l’Oranie, M. Belkheir a indiqué que ces
affaires ont été passibles d'amendes
estimées à 7,95 milliards DA.
Il a souligné, à ce titre, une baisse du
nombre d’affaires par rapport à 2015,
année où il a été enregistré 104 affaires qui
se sont soldées par des amendes de plus de
20 milliards DA et ce, suite au
resserrement de l’étau sur les
contrebandiers par les services des

Douanes. Abordant la problématique de
change en Algérie, imputée à plusieurs
raisons sociales et économiques, le
conférencier a estimé qu'elle est due à la
"prolifération du phénomène du marché
noir de devises en Algérie dans les 30
dernières années, en raison de la hausse
régulière des dépenses publiques, la
dévaluation du dinar, le manque de bureaux
de change et la forte demande sur les
devises." "Le crime relatif au change est
économique, et auquel il faut trouver des
solutions économiques et non pas
juridiques comme c'est le cas
actuellement", (solutions) souvent
"infructueuses", a-t-il relevé. Dans le
même ordre d'idées, M. Belkheir a
souligné que la disponibilité de bureaux de
change n'est pas une solution, vu qu'il

existe aujourd'hui 46 de ces bureaux agréés
au niveau national et dont un "nombre
réduit ne dépassant pas quatre fonctionnent
bien." Pour le conférencier, la solution
réside dans "la relance de l’économie et sa
diversification". M. Belkheir a fait
remarquer, par ailleurs, que le monopole de
l’Etat sur les devises par la Banque
centrale, contraignant les citoyens de
trouver une alternative dans le marché
parallèle, "a pour finalité de préserver la
souveraineté de l’Etat", soulignant
qu'ouvrir un marché de devises en Algérie
"rend difficile leur maîtrise et que l’Etat
doit veiller sur la rationalisation des
dépenses et la mise en place de normes et
de critères."

B. M.

Des patrouilles de contrôle pour réduire
les pertes liées aux feux de forêts, qui
ravagent annuellement des surfaces
végétales importantes, ont été créées par
la direction de la Protection civile de
Blida, en perspective de la prochaine
saison estivale, a-t-on appris du
responsable de ce corps. Ce dispositif
préventif, créé en coordination avec les
services de la Conservation forestière de
la wilaya et du Parc national de Chréa, a
pour objectif de découvrir les foyers
d’incendies à leur début, en vue d’éviter
leur propagation, a indiqué le lieutenant-
colonel Noureddine Fedi, dans son
intervention à une journée d’études sur
les préparatifs de la campagne de lutte
anti-incendies de forêts.
Pour ce responsable, le meilleur moyen
de réduire les pertes en couvert végétal,
dues aux incendies, ayant ravagé 562,55
ha de végétations, à Blida, l’année
dernière, est de procéder à des patrouilles
de contrôle régulière, particulièrement
durant la période allant de la mi-journée
à 16h, réputée pour être une période de
déclaration d’incendies a-t-il expliqué.
Selon le bilan d’incendies présenté, à
l’occasion, une majorité des feux de
forêts dans la wilaya se déclarent dans sa
région-Est, soit le territoire de
Bouinane, Hammam Melouane, et
Larbaà.
Le responsable a souligné, à l’occasion,

l’intérêt du volet préventif dans le
dispositif anti- incendies, appelant à la
multiplication des campagnes
d’information, tout au long du mois
sacré, en vue de sensibiliser les citoyens
sur l’impératif d’éviter certains reflexes à
l’origine de la déclaration des feux de
forêts, tout en les invitant à prêter main
forte aux agents de la protection civile ,
lors de leurs interventions. Le même
dispositif englobe l’installation de la
colonne mobile de Beni Ali, sur les
hauteurs du Parc national de Chréa, à
compter du 1 er juillet prochain jusqu’au
31 octobre, laquelle est chargée de la

protection de cette réserve naturelle et
des interventions sur le territoire de la
wilaya, en cas de besoin.
Durant cette journée d’études, abritée par
le centre de préparation physique de
Chréa, les intervenants ont émis un
nombre de propositions susceptibles
d’accélérer les interventions des agents
de la protection civile, dont la
détermination de points d’eaux et de
pistes d’accès au niveau des forêts, ainsi
que des zones de regroupement des
moyens d’intervention.

APS

STATISTIQUES SUR LES
QUANTITÉS DE POISSON

PÊCHÉES DANS 3 WILAYAS
PILOTES

Un nouveau
système de collecte
Un nouveau système de collecte des
statistiques sur les quantités de poisson
pêchées est en cours d'élaboration au
niveau de trois wilayas pilotes, celles
d'Oran, Skikda et Annaba, a-t-on appris,
du chef de ce projet.Baptisé "SSPAL"
(système des statistiques de la pêche en
Algérie), cet outil vise à assurer une
meilleure fiabilité des données
collectées sur les captures
halieutiques.Ce logiciel de collecte de
données a été fourni par la FAO
(Organisation des nations unies pour
l’alimentation et l’agriculture), et sera
mis en œuvre dans le cadre de
l’application du Programme d’appui à la
diversification de l’économie pour le
développement des activités de la pêche
et de l’aquaculture (DIVECO 2), financé
par l’Union européenne. "Il s’agit de
doter les chargés de la collecte
d’informations au niveau des ports de
pêche de ce logiciel (SSPAL), connecté
via internet, qui leur permettra de saisir
au quotidien les données sur les
quantités du poisson pêchées", a indiqué
à l’APS le chef de ce projet, sous-
directeur des systèmes d’information au
niveau du ministère de l’agriculture, du
développement rural et de la pêche,
Ahmed Badani.En mission à Oran pour
superviser la mise en place du SSPAL
en collaboration avec la direction de la
pêche, ce responsable a indiqué que la
prochaine étape, après l’acquisition du
matériel informatique nécessaire,
portera sur la formation du personnel
chargé de la collecte d’informations. “Le
cycle de formation démarrera
prochainement”, a-t-il ajouté."Il est
prévu de généraliser ce système sur tous
les ports de pêche du territoire national
avant la fin de l’année 2017", a-t-il
encore précisé, tout en notant que
l’objectif est d’assurer une meilleure
fiabilité des données collectées pour une
gestion rationnelle et durable de la
ressource halieutique. "Ce système va
nous permettre de définir les quantités
du poisson pêchées, des données non
disponibles à l’heure actuelle. Ces
données nous permettront de suivre
l’exploitation des ressources
halieutiques et de prendre les mesures
adéquates pour sa rationalisation", a
souligné Ahmed Badani, précisant que
ce système est basé sur
l’échantillonnage, car, il est quasiment
impossible de suivre toutes les
embarcation, une flotte estimée à plus
de 5.000 bateaux de pêche au niveau
national. Le programme "Diveco 2" est
financé par l’Union européenne à
hauteur de 15 millions d’euros et mis en
œuvre par le Ministère de l’agriculture,
du développement rural et de la pêche.
L’objectif de l’Algérie, via le Plan
national de développement de la pêche
et de l'aquaculture (Aquapèche 2020) et
du "Diveco 2" est d'atteindre une
production aquacole de 100 000 tonnes
de poissons, contre 5.000 tonnes
actuellement. Le renforcement de la
pêche artisanale, le lancement du
pescatourisme, la mise en place d’un
Système d’information, sont, entre
autres, des axes à concrétiser dans ce
cadre.

APS

FEUX DE FORÊTS À BLIDA

Des patrouilles de contrôle
pour réduire les pertes
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Les offres doivent comporter un dossier de candidature, une offre technique et une offre
financière.
Le dossier de candidature, offre technique et l’offre financière sont insérées dans des
enveloppes séparées et cachetées, indiqant la dénomination du partenaire cocontractant,
la référence et l’objet de l’appel d‘offres ainsi que la mention “dossier de candidature”,
“offre technique” ou “offre financière”, selon le cas.
La, présentation des offres se fera sous pli cacheté avec la mention

NB.: Les soumissionnaires sont cordialement invités à la séance d’ouverture du dossier de can-
didature et des offres technique et financière au niveau du centre.
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SKIKDA

La production de fraise
à régressée

La récolte de fraise de cette
saison a connu à Skikda une
régression "considérable" en
dépit de l’extension de la
surface agricole réservée à
sa culture, a-t-on appris
avant-hier apurés du chargé
de la communication à la
direction des services
agricoles (DSA), Rabah
Messikh.

PAR BOUZIANE MEHDI

La même source a indiqué à l’APS, en
marge de la fête annuelle de la fraise,
organisée à la placette du 1er novem-

bre 1954, au centre-ville que la production
de la fraise a reculé pour atteindre 12 985
quintaux cette saison contre 25 075 quin-
taux au cours du dernier exercice.
Le rendement moyen par hectare a atteint
66 quintaux à travers une superficie total-
isant 303 hectares contre 80 hectares l’an-
née dernière, où 285 hectares ont été
réservés à la culture de ce fruit.
Le recul de la production de la fraise est
essentiellement du au déficit plu-
viométrique a relevé, de son côté, Mourad
Bourkouk, le président de la chambre de
wilaya de l’agriculture, initiatrice de la

fête de la fraise. Il a ajouté que la sécher-
esse ayant frappé la majorité des zones de
production dont Tamalous, El Hadaïk,
Bouchetata et Ain Zouit a amené les
responsables du secteur à penser à
recourir à l’irrigation d’appoint par la
réalisation de retenues collinaires et le for-
age de puits pour redresser cette filière.

Les fraisiculteurs réclament
des solutions à leurs problèmes

Les fraisiculteurs ont saisi l’occasion pour
exposer aux responsables concernés les
problèmes qui freinent l’essor de la filière.
Pour Saïd Boulaârouss (65 ans), lauréat
du prix du meilleur fraisiculteur en 2015,
l’absence de voies desservants les vergers,
la non-régularisation des situations des
terres par la conservation des forêts et
l’accès à l’eau d’irrigation figurent en tête
des entraves pour le développement de
cette filière. “Les paysans ayant abandon-
né leurs terres durant les années 1990
vers les villes souhaitent regagner leurs
localités mais ne peuvent le faire en rai-
son de l’absence de conditions néces-
saires à leur fixation”, a estimé
Boulaârouss.
Pour le président de la chambre de l’agri-
culture, l’exportation de ce fruit ne pourra
pas être envisagée sérieusement et
durablement sans la résolution des prob-
lèmes auxquels font face les paysans.
Introduite en 1920 par des italiens sur les
monts Stora, la grande plage et dans la

commune de Zouit, la variété de fraise
Rusicada demeure la plus répandue et la
mieux appréciée, note le chargé de com-
munication de la DSA qui souligne que
cette variété se prête mal au condition-
nement dont les procédés lui font perdre
beaucoup de sa saveur.
D’autres variétés sont cultivées dans la
wilaya dont Tioga et Douglas dont le fruit
est plus volumineux mais avec un taux
d’acidité plus élevé.
Introduites en 1970 par l’Institut tech-
nique des cultures maraîchères et indus-
trielles, ces deux variétés sont résistantes
aux conditions de transport et peuvent être
stockées pour plus de 4 jours.
La fête 2017 de la fraise se déroule très
timidement. Les organisateurs ont ainsi
annulé le concours du meilleur frasicul-
teur ainsi que celui de Miss fraise qui était
élue chaque année. Le programme s’est
limité au traditionnel défilé organisé
dimanche soir en ouverture de la fête
depuis le stade communal "20 août 1955"
en passant par la cité des allées et l’avenue
Didouche Mourad jusqu’à l’hôtel de ville.
Des troupes folkloriques locales, de
jeunes scouts musulmans algériens et des
cavaliers du club équestre de Hamadi
Krouma ont pris part au défilé.
L’exposition de la fraise a réuni 40 pro-
ducteurs de ce fruit des quatre coins de la
wilaya.

B.M.

TRIBUNAL CRIMINEL DE OUARGLA

4 narcotrafiquants écopent de 15 à 18 ans
de prison ferme

Des peines de 15 et 18 ans de prison ferme
ont été prononcées, avant-hier, par le tri-
bunal criminel près la Cour de Ouargla à
l’encontre de quatre narcotrafiquants con-
damnés pour acheminement et détention
de drogue dans le cadre d’une bande crim-
inelle organisée. Siégeant en sa seconde
session criminelle au titre de l’année 2017,
le tribunal criminel de Ouargla a infligé
une peine de 18 ans de prison ferme,
assortie d’une amende de 5 millions DA, à
l’encontre du nomméA.H (48 ans), auteur
principal, pour acheminement, commer-
cialisation et import illégal de drogues.
Les nommés H.S (50 ans) et A.KH (30

ans) ont écopé de 15 ans de prison ferme
pour usage de faux et usage de véhicules
trafiqués, tandis que A.B.H (37 ans) s’est
vu infliger une peine de 10 années de
prison ferme, alors qu’ un autre individu
répondant aux initiales A.B (43 ans) a été
acquitté.
Selon l’arrêt de renvoi, les faits remontent
à mai 2016 lorsque les éléments de la gen-
darmerie nationale ont déclenché une
enquête suite à des informations faisant
état de l’acheminement par une bande de
narcotrafiquants d’une importante quan-
tité de drogues à destination de la région
de Debdeb (wilaya d’Illizi). Les éléments

de la gendarmerie nationale ont, après
avoir dressé un barrage au niveau de la
région de Touggourt (160 km de Ouargla),
intercepté un camion suspect de transport
de marchandises, conduit par le nomméA.
KH, à bord duquel ont été dissimulés 17
quintaux de kif traité. Les investigations
menées avec le chauffeur ont permis d’i-
dentifier les acolytes avérés récidivistes en
trafic de drogues. Le représentant du min-
istère public avait requis dans cette affaire
la peine de la réclusion à perpétuité à l’en-
contre de l’ensemble des mis en cause
pour la gravité des actes qui leur ont été
reprochés.

UNIVERSITÉ DE CONSTANTINE
200 offres d’emplois

proposées aux
étudiants en 2016

Plus de 200 offres d’emploi et 350 offres
de stages ont été proposées l’année
dernière aux étudiants dans le cadre du
salon de l’emploi, a indiqué avant-hier,
la directrice du centre des carrières de
l’université des frères Mentouri de
Constantine, Nabila Aouabdia.
Dans une déclaration à l’APS en marge
de l’ouverture de la 8e édition du salon
de l’emploi, organisé dans le hall du bloc
des lettres de l’université des frères
Mentouri, Mme Aouabdia a précisé que
de nombreuses offres de stages d’été ont
également été proposées aux étudiants.
Le salon de l'emploi, organisé à l’initia-
tive du centre des carrières de l’univer-
sité des frères Mentouri de Constantine
constitue, a indiqué la même respons-
able, "une occasion pour les étudiants en
fin de cycle de prendre connaissance des
modalités de recrutement et profiter de
l’expérience de jeunes promoteurs".
Elle a également évoqué l’organisation
d’une caravane d’information ayant
ciblé 6 facultés et 2 instituts au cours des
dernières semaines dans le cadre des
activités d’aide à l’insertion profession-
nelle du centre des carrières, en sus de
l’organisation de cycles de formations
annuelles de formations certifiées à tous
les étudiants, visant à les aider à affron-
ter le monde professionnel.
Affirmant que le bilan, en termes d’of-
fres d’emploi et de stages de ce salon,
sera arrêté ultérieurement, Mme
Aouabdia a, par ailleurs, souligné que
les projets relevant des domaines de l’a-
groalimentaire et de l’apiculture figurent
parmi les plus prisés par les étudiants.
Pour sa part, le recteur de l’université
des frères Mentouri de Constantine,
Abdelhamid Djakoun, a mis l’accent sur
l’importance de montrer aux étudiants
les "possibilités de recrutement au sein
de certaines entreprises et de faire con-
naître les mécanismes et les approches
nécessaires en matière de recrutement".
Ce même responsable a également
assuré que ce salon constitue "une occa-
sion propice pour dénicher des talents",
mais aussi une véritable opportunité
pour les étudiants d’échanger leurs
expériences et découvrir ce que leurs
prédécesseurs ont créé. C’est notamment
le cas de Djameleddine Habchi, un jeune
promoteur détenteur d’un diplôme en
sciences vétérinaires depuis 2012 qui a
décidé de créer une micro entreprise
grâce à un apport initial accordé par l’a-
gence nationale de gestion du micro-
crédit (ANGEM). Selon les propos de ce
jeune promoteur, recueillis par l’APS, ce
dernier a opté pour la production de miel
en commençant avec une seule ruche
pour atteindre à présent le nombre de 20
ruches, affirmant également avoir rem-
boursé le crédit alloué par l’agence.
Fruit d’une collaboration inter-universi-
taire avec l’institut William Davidson
(WDI) de l’université de Michigan
(USA), le centre des carrières, domicilié
au niveau du campus Tidjani Haddam de
l’université des frères Mentouri de
Constantine, a été créé en 2009, a-t-on
indiqué.
La 8e édition du Salon de l’emploi, une
manifestation de deux jours, a regroupé
les différents dispositifs d’aide à l’em-
ploi ainsi que divers secteurs socio-
économiques.

APS
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LIGUE DES CHAMPIONS (2E J) : FC CAPS UNITED-USM ALGER CE SOIR

Opération confirmation
pour les Rouge et Noir

Pour sa deuxième sortie en
phase des poules de la Ligue
des champions d’Afrique,
l’USM Alger affrontera ce soir
(14h00) le FC Caps United de
Zimbabwe, avec comme
principal objectif ‘’la
confirmation’’ de la première
victoire au stade du 5 juillet,
contre Al Ahly de Tripoli (3-0)

PAR MOURAD SALHI

Auteurs d’une large victoire lors de la
première journée, les Algérois de
Soustara se présenteront

aujourd’hui au National Sports Stadium
de Harare, avec l’intension de réaliser un
exploit. Cette rencontre aura lieu sur un
gazon naturel. Le staff technique avait
déjà soumis ses poulains à quelques
séances d’entrainements sur une pelouse
naturelle au Centre technique de Sidi
Moussa. Ce qui a permis aux camarades
du portier Mohamed-Lamine
Zemmamouche de s'habituer à ce type de
pelouses. Les Algérois ont effecuté deux
autre séances à Harare. La première
séance a eu lieu à la Gateway High
School. une école de sport situé non loin
de l'hôtel des Usmistes. Tous les joueurs
ont participé à la séance y compris
Kaddour Beldjilali remis de sa légère
blessure. La seconde séance d'entraine-
ment a eu lieu hier à l'heure du match
(15h00 locales, 14h00 algériennes). Pour
préparer le séjour de leur équipe à Harare,
la délégation algérienne avait été précédée
par le manager du club Mahieddine
Meftah en éclaireur. Les coéquipiers de
Mohamed-Lamine Zemmamouche ont
pris leurs quartiers à l'hôtel Rainbow
Towers. Ce qui résume clairement la
détermination de l’unique représentant
algérien dans cette prestigieuse compéti-
tion continentale, pour aller le plus loin
possible. Les Rouge et Noir ont effectué le
déplacement à Harare avec un moral au
beau fixe. En plus d’un bon parcours en

championnat, l’équipe drivée par le Belge
Paul Put possède l’un des meilleurs effec-
tifs du championnat algérien. La majorité
des joueurs a acquit une certaine expé-
rience dans ce genre de rendez-vous d’en-
vergure, qu’abrite l’Afrique noir. Tous les
observateurs s’accordent sur un point,
l’USM Alger qui a atteint la finale lors de
l’édition de 2015, pourra l’emporter cette
fois-ci. Pour eux, tous les ingrédients
d’une équipe capable d’être véritablement
compétitive, surtout en terre africaine,
même si un déplacement n’est jamais une
partie de plaisir. Même les supporters les
plus inconditionnels ne rêvent que d’un
trophée continental.
Le premier responsable à la barre tech-
nique des Rouge et Noir avait déjà indiqué
avant le départ pour Harare que son
équipe défendra crânement ses chances
dans cette édition. ‘’La Ligue des cham-
pions reste une compétition exception-
nelle pour les joueurs. Je peux vous assu-
rer que nous n’allons pas se rendre au
Zimbabwe en victime expiatoire. Nous
allons jouer à fond pour revenir au ber-

cail avec un bon résultat. Ce qui va nous
permettre de poursuivre notre mission
dans une totale sérénité. Nous sommes
conscients que les débats soient très dis-
putés et l’adversaire n’est pas prêt à
céder facilement le gain du match sur ses
bases, mais nous avons des atouts à faire
valoir’’, a indiqué le technicien Belge des
Rouge et Noir, Paul Put.
De plus, souligne-t-il, ‘’le match se dérou-
lera dans de bonnes conditions, son
équipe aura son mot à dire’’. ‘’L’objectif
de l’USM Alger, explique-t-il, consiste à
gagner le titre continental, et ferons tout
pour y arriver’’. Le deuxième sur la route
des Rouge et Noir dans cette phase des
poules, les Zimbabwéens du FC Caps
United en l’occurrence avait perdu son
premier match chez les Egyptiens du
Zamalek (2-0). Les Algérois qui se sont
déplacés dimanche à Harare à bord d’un
vol spécial de la compagnie Tassili
Airlines, vont retourner au pays juste
après la rencontre, à 20 heures.

M.S.

JEUX DE LA SOLIDARITÉ ISLAMIQUE 2017

L’Algérie termine à la 6e place avec 40 médailles
L’Algérie a terminé à la 6e place avec 40
médailles (7 or, 12 argent et 21 bronze),
au classement général des 4es Jeux de la
solidarité islamique à Bakou
(Azerbaïdjan) dont la cérémonie de clô-
ture aura lieu lundi après dix jours de
compétition. La première place est reve-
nue à l’Azerbaïdjan, pays hôte, avec 192
médailles (75 or, 50 argent et 36 bronze),
devant la Turquie avec 161 médailles (70
or, 65 argent et 57 bronze). Le podium est
complété par l’Iran avec 97 médailles
(38 or, 26 argent et 33 bronze). Les 40
médailles algériennes ont été décrochées
grâce à la natation (5 or, 2 argent et 3
bronze), au judo (1 or, 4 argent 6 bronze),
au judo visuel (1 bronze), à la boxe (une
bronze), à l'athlétisme (1 or, 2 argent, 3
bronze), à la lutte (3 bronze), au karaté-
do (1 argent et 2 bronze), à la gymnas-
tique (3 argent), au volley-ball (1 bronze)
et au football (1 bronze).

"C’est une participation très honorable
pour l’Algérie qui termine la compéti-
tion à la sixième place, améliorant ainsi
sa moisson par rapport aux deux précé-
dentes éditions", a déclaré à l’APS,
Nouria Benida-Merrah, la chef de
mission à Bakou. Pour la championne
olympique-2000 du 1500 m, la natation a
permis à l’Algérie d’occuper les pre-
mières places au classement général
grâce à l’excellente performance de
Souad-Nefissa Cherouati et d'Oussama
Sahnoune qui ont remporté, à eux seuls,
cinq médailles d’or.
"Je salue la performance des nageurs
qui ont honoré l’Algérie à plus d’un
titre, alors que l’athlétisme, avec une
seule médaille d’or, aurait pu terminer
la compétition avec une moisson plus
importante. L’athlétisme a participé
avec des jeunes âgés de 21 à 24 ans", a-
t-elle dit.

Aux précédents Jeux de la solidarité
islamique de Palembang-2013 en
Indonésie, l’Algérie n’avait remporté que
19 médailles (5 or, 6 argent et 8 bronze),
terminant la compétition à la 9e place,
mais avec une délégation composée de
77 athlètes. Lors de la première édition
qui s’est déroulée en Arabie Saoudite en
2005, l`Algérie avait participé avec 130
athlètes dans 12 disciplines, récoltant 26
médailles (3 or, 10 argent et 13 bronze).
Plus de 3500 athlètes de 54 pays ont pris
part au rendez-vous sportif de Bakou.
L’Algérie a été représentée par 118
athlètes de 14 disciplines. Les Jeux de la
solidarité islamique sont un événement
sportif multinational organisé par la
Fédération sportive pour la solidarité
islamique sous l'égide de l'Organisation
de la coopération islamique.

APS

FOOTBALL
" Le journaliste n'est pas
responsable du mal
du sport algérien"

Le journaliste sportif est un porteur des
valeurs d'un événement sportif, mais ne
doit en aucun cas endosser la responsa-
bilité du mal qui ronge le sport en géné-
ral et le football en particulier, ont
affirmé des conférenciers, avant-hier, à
Alger, lors d'une conférence organisée
à l'Ecole supérieure en science et tech-
nologie du sport (ES/STS) " sur le rôle
de la presse sportive dans le développe-
ment et le renouveau du football algé-
rien". "Le journaliste sportif est un
acteur dans l'événement sportif, mais
n'est en aucun cas responsable de tout
ce qui ne fonction pas bien dans le
sport algérien dont le football", a indi-
qué Yazid Ouahib, notre confère d'El
Watan, dans une communication sur le
rôle du journaliste dans le renouveau
du football algérien, ajoutant que l'ob-
jectivité reste "un élément fondamental
dans son métier".Il a relevé que la rela-
tion entre le journaliste, le sportif et
l'éducateur (entraineur), jadis "très fra-
ternelle et étroite", a complétement
changé, à cause d'un facteur très impor-
tant, a-t-il dit, "la finance ou l'argent",
en citant en exemple ce qu'il a vécu,
avec certains de ses collègues, lors
d'une de ses multiples missions pour
couvrir les matchs de l'Equipe natio-
nale de football.
Le conférencier a conclu son interven-
tion en affirmant que les journalistes
sportifs algériens, "n'ont pas les moyens
d'exercer leur métier convenablement,
surtout avec les difficultés qu'ils ren-
contrent pour accéder à l'information".
Pour sa part, Salah-bey Aboud, confère
d’Info Soir et conseiller auprès de la
fédération algérienne de football (FAF),
a présenté une analyse sur le taux d'in-
vestissement "dérisoire" des clubs de
football et des fédérations sportives
dans le domaine de la communication
."Le monde de la communication se
développe vite. En 2015, les statis-
tiques avancent un chiffre de 18,9 mil-
lions d'abonnés à internet. Ce taux est
passé à 29,5 millions l'année dernière,
et les chiffres évoluent rapidement au
fil des années et les nouvelles technolo-
gies de communication", a-t-il souli-
gné. De son côté, Mustapha Bougadou,
professeur et chercheur à l'Ecole supé-
rieure en science et technologie du sport
(ES/STS) d'Alger, a insisté dans son
intervention, sur la relation entre le
sport et le journalisme, estimant que le
journaliste doit être un élément efficace
dans le renouveau des valeurs du sport
et ses différentes disciplines. "Les
médias sont les porteurs et les construc-
teurs des valeurs du sport, de l'excel-
lence et surtout le respect et l'amitié", a-
t-il dit, ajoutant que le journaliste doit
transmettre un produit aux citoyens,
dans le respect d'éthique de son métier.
D'autres communications ont été pré-
sentées par des journalistes spécialisés
en football et enseignants-chercheurs de
l'ES/STS, lors de cette conférence
organisée en collaboration avec
l'Organisation nationale des journa-
listes sportifs algériens (ONJSA) et qui
visait beaucoup plus, à créer un espace
intellectuel de confrontation des
différentes expériences des interve-
nants.
En marge de la conférence, un tournoi
de futsal a été organisé avec la partici-
pation des journalistes sportifs et les
enseignants de l'ES/STS.

APS



Les responsables de Renault
Algérie et Maghreb leasing
Algérie ont signé, hier, une
convention de partenariat
notamment pour la vente de
véhicules utilitaires pour les
clients.

PAR AMAR AOUIMER

La célébration de cet événement de
partenariat privilégié entre Renault
Algérie et Maghreb leasing Algérie

(MLA) est un acte au bénéfice des clients,
ont indiqué les Dg des deux entreprises.
"Aller plus loin et le développer. Mais
aussi assurer le service après vente est
notre créneau”, ont t-ils souligné. “Plus de
70 distributeurs d'Alger pour concrétiser
un partenariat fructueux entre nos deux
entreprises. Il s’agit d'offrir à nos clients
des véhicules utilitaires”, ajoutent-ils.
Maghreb leasing vise à contribuer au
développement économique de l’Algérie à
travers le développement des PME et des
professions libérales.
La capitalisation de 10 ans d'expérience de
MLA tend à encourager la production

nationale et donner une stabilité de service
aux clients. "Nous avons un réseau inter-
national important en matière de leasing et
nous voulons l'épanouissement de l'é-
conomie nationale", a dit le Dg de ML A.
La ratification du partenariat entre Renault
et MLA est utile pour les deux sociétés.
MLA a assuré plus de 60 milliards de
dinars de financement à l'économie
algérienne et a financé plus de 30 000
clients.
Pour l’année 2016 et 2017, MLA a assuré
un nombre important de véhicules de la
marque Renault.

MLA demeure une importante entité de
financement automobile en Algérie. MLA
a une plus grande part du marché avec la
marque Renault. "Nous avons des sociétés
en Algérie qui connaissent les avantages
du leasing. La force de segment c'est aussi
les partenaires qui arrivent à nous soutenir.
MLA finance les véhicules Renault depuis
de longues années", a dit le Dg de MLA.
Les conditions de financement sont
attractives et l'acte d'entretenir la relation
de partenariat est importante. "Il sagit de
donner des formules de financement de
diversification mobilier mais aussi on pro-

pose une formule de financement et d'ac-
compagnement des véhicules. Nous
sommes obligés de céder la voiture au
client au dinar symbolique. Nous sommes
très impliqués dans le financement de la
PME, PMI. Il ya de très bonnes PME en
Algérie que nous allons accompagner. Le
retour d'expérience que nous avons dans le
marché est important et nous prenons une
clientèle de qualité. MLA est seule sur le
marché Algérien, qui propose des solu-
tions de financement intégrée”, a précisé le
Dg de MLA.

A. A.
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RENAULT ALGÉRIE ET MAGHREB LEASING ALGÉRIE CONCLUENT UNE CONVENTION

Un partenariat pour satisfaire
les clients

ÉVOLUTION DES PRIX

Le taux d'inflation moyen annuel
à 7% jusqu'à avril 2017

L'évolution des prix à la con-
sommation au rythme annuel
s'est située à 7% jusqu'à fin
avril 2017, selon l'Office
national des statistiques
(ONS). L'évolution des prix à
la consommation au rythme
annuel à avril 2017 est le taux
d’inflation moyen annuel cal-
culé en tenant compte des
douze mois allant de mai 2016
à avril 2017 par rapport à celle
allant de mai 2015 à avril
2016. Quant à la variation
mensuelle des prix à la con-
sommation, qui est l’indice
des prix d’avril 2017 par rap-
port à ceux de mars 2017, elle
a été de près de 0,4%.
En terme de variation mensu-
elle et par catégorie de pro-
duits, les prix des biens ali-

mentaires ont évolué avec un
taux de 0,5%, résultant aussi
bien par l’évolution des prix de
produits agricoles frais que par
ceux des produits alimentaires
industriels.
Ainsi, les prix des produits
agricoles frais ont enregistré
une hausse de 0,5% en avril
2017 par rapport à mars
dernier. A titre d'exemple, les

prix de la viande de poulet ont
connu une augmentation de
10% et les fruits de 11,4%,
tandis que des baisses ont été
enregistrées pour les légumes
(-6,1%) et la pomme de terre (-
2,2%). Pour ce qui est des pro-
duits agro-alimentaires, les
prix ont connu une variation
mensuelle de 0,4%, une
hausse qui s'explique, selon

l'ONS, par l'augmentation des
prix de produits relevant du
sous-groupe sucres et produits
sucrés (+1,3%). Par ailleurs,
les prix des biens manufac-
turés ont affiché une hausse de
0,5% tandis que ceux des
services ont connu une baisse
de 0,1%. Par groupe de biens
et services, les prix des
meubles et d’articles
d'ameublement ont enregistré
une hausse mensuelle de
0,7%, alors que ceux du
groupe loisirs-culture-éduca-
tion ont connu une hausse de
2,1%, et le reste s'est carac-
térisé par des stagnations.
Pour rappel, la loi de finances
2017 prévoit une inflation de
4%.

R. E.

ATELIER SUR "L'EFFICACITÉ ÉNERGÉTIQUE DANS LE BÂTIMENT" À ORAN

Encourager les nouveaux métiers
Un nouvel atelier de formation dédié à
"l'efficacité énergétique dans le bâtimeent”
a eu lieu hier et se porsuivra pour la
journée d’aujourd’hui à Oran au profit des
enseignants du secteur de la formation
professionnelle, a-t-on appris des
organisateurs. "Cette session a pour
objectif d’encourager la mise en place de
nouveaux métiers du bâtiment dédiés à
l’éco-construction", a précisé Houari
Anès, chargé de communication au Bureau
"R20 Med" assurant la représentation
méditerranéenne de l'Organisation non
gouvernementale (ONG) R20 (Regions of
climate actions).

Les différents débouchés ciblés dans ce
cadre sont "l’isolation thermique", "l’audit
et la rénovation", "l’étanchéité", "la venti-
lation contrôlée", et "l’architecture biocli-
matique", a-t-on expliqué de même source.
“L’apprentissage à l’utilisation d’outils de
simulation développé par le Centre de
développement des énergies renouvelables
(CDER) et par le Centre national des
études et recherches intégrées du bâtiment
(CNERIB) est aussi au programme”, a-t-
on indiqué. Mettant en relief l'importance
de cet atelier de formation, les organisa-
teurs observent qu'en Algérie, le secteur du
bâtiment est responsable d’environ 40%

de la consommation finale de l’énergie,
"d'où la nécessité d'agir pour changer les
modes de consommation". La mise en
place d'un Pôle de promotion de l’Eco-
construction à Oran figure parmi les
actions phares réalisées par le "R20 Med"
dans le cadre de son partenariat avec le
secteur de l’Environnement. Trois ateliers
similaires ont été animés depuis janvier
2015 au bénéfice des maîtres d’œuvre, des
entreprises de réalisation, et des cadres des
collectivités territoriales (APC), a-t-on
rappelé.

R. E.

GRÂCE À UNE MEILLEURE
HARMONISATION FISCALE

Berlin et Paris
veulent aller vite pour
renforcer la zone euro
La France et l'Allemagne ont annoncé la
mise en place d'un groupe de travail chargé
de proposer les moyens de renforcer l'inté-
gration de la zone euro, notamment grâce à
une meilleure harmonisation fiscale, à
commencer par l'impôt sur les sociétés.
L'annonce en a été faite à l'occasion de la
visite à Berlin du nouveau ministre
français de l'Economie et des Finances,
Bruno Le Maire, qui y a rencontré son
homologue Wolfgang Schäuble, une
semaine après celle d'Emmanuel Macron
pour son premier déplacement à l'étranger
en tant que chef de l'Etat. "Nous sommes
convenus de mettre en place pour la pre-
mière fois un groupe de travail qui aura
vocation à présenter au prochain conseil
des ministres des propositions très con-
crètes pour progresser dans l'intégration de
la zone euro", a dit Bruno Le Maire en se
référant au conseil des ministres franco-
allemand dont Emmanuel Macron et la
chancelière Angela Merkel ont annoncé la
tenue en juillet. "Ça fait des années qu'on
parle de progrès dans l'intégration de la
zone euro mais les choses n'avancent pas
assez v ite et pas assez loin. Nous sommes
décidés désormais à faire avancer les
choses plus v ite, plus loin, de manière très
concrète", a-t-il ajouté. Le ministre
français a cité notamment le sujet de l'har-
monisation fiscale, l'objectif du groupe de
travail étant selon lui "de définir les
moyens concrets d'y parvenir dans des
délais les plus rapides possibles". "La pri-
orité, ce sera l'impôt sur les sociétés", a-t-
il encore indiqué. Wolfgang Schäuble a
souligné de son côté l'importance d'un ren-
forcement de l'union monétaire et du rôle
crucial que doit jouer pour cela le couple
franco-allemand.
Pour rassurer Berlin, Bruno Le Maire a
assuré que la France entendait tenir ses
engagements européens en matière de
réduction des déficits.

R. E
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PP lusieurs personnes ont été blessées
hier suite au renversement d’un
bus de transport de voyageurs à

Tamda, dans la wilaya de Tizi-Ouzou, a-
t-on constaté.
L’accident est survenu au niveau de Tala
Toulmouts, sur l’axe Azazga – Tizi
Ouzou. Le renversement du bus est dû à
la chaussée glissante, après des averses
de pluie.

30 morts et plus de 1500 blessés en une
semaine
Par ailleurs, trente personnes ont trouvé
la mort et 1525 autres ont été blessées
dans 1.359 accidents de la circulation
survenus durant la période du 14 au 20
mai dans plusieurs wilayas du pays, a
indiqué hier la protection civile dans un
communiqué. 
La wilaya de Sétif déplore le bilan le

plus lourd avec le décès de trois person-
nes alors que 75 autres ont été blessées,
dans 57 accidents de la route. Les secours
de la Protection civile sont en outre
intervenus pour l'extinction de 1 473
incendies urbains, industriels et autres et
effectué 4 076 opérations d'assistance
aux personnes en danger et opérations
diverses. 

R.  N.

PAR RANIA NAILI 

II l a précisé que 1200 familles seront
relogées avant le mois de Ramadan,
400 autres durant le mois sacré tandis

que les familles restantes seront relogées
après l'Aid. 
La 22e opération de relogement concerne
six circonscriptions administratives, à
savoir Dar El Beida, Draria, El Harrach,
Bir Mourad Rais, Cherraga et Bouzeréah,
a ajouté le chef de l'exécutif de la wilaya,
faisant part du relogement, mardi, de 107
familles issues du bidonville "Ain Dzair"
sis au niveau du projet de stade de Douéra,
vers la nouvelle cité 3500 logements
Abziou 1 et 2 (commune de Douéra). 
Au total, 20 sites de bidonvilles qui ver-
ront leurs occupants aller habiter dans des
habitations décentes.
Dans le même sillage, Zoukh a indiqué
que cette opération concerne les occupants
des bidonvilles de Oued El Hamiz, com-
mune de Bordj El Kiffan (1003 familles),
Stoul El Mekki , commune de Gué de
Constantine (199 familles), Parc Dounia,

communes de Dely Ibrahim et Ouled
Fayet (58 familles), Ain Dzair, commune
de Douéra (107 familles), le bidonville
attenant à l'Institut de tourisme dans la
commune de Ain El Benian (90 familles),
El Roukhi, commune de Douéra (56

familles) et enfin le bidonville Malika
Gaid, commune d'El Harrach (36
familles).
L'opération concernera également les
habitants des terrasses et des caves au
niveau de Dely Ibrahim et Bordj El

Kiffan, un site abritant des chalets dans la
commune de Beni Messous ainsi que des
points noirs au niveau des circonscrip-
tions administratives de Draria et
Chéraga, ajoute le wali. 
Les nouvelles cités devant recevoir les
familles relogées sont : la cité des 3500
logements Abziou 1 et 2 (commune de
Douira), la cité des 473/380 logements de
Kouifa (commune d'El Harrach), la cité
des 1000/300 logements (commune de
Douéra) et la cité des 2400/192 logements
(commune de Ouled Fayet).
Le wali de la wilaya d'Alger a souligné
que la 22e opération de relogement perme-
ttra de "récupérer plus de 21 hectares
d'assiettes foncières" sans donner plus de
détails quant au sort de ces assiettes, avant
d'ajouter que l'opération permettra en
outre de "libérer complétement les berges
de Oued El Hamiz des habitations pré-
caires au niveau de quatre communes (Dar
El Beida, Rouiba, Bordj El Bahri et Bordj
El Kiffan". 

R.  N.

NOUVELLE OPÉRATION DE RELOGEMENT LANCÉE HIER À ALGER 

Plus de 4 000 familles concernées

RENVERSEMENT D’UN BUS À TIZI-OUZOU

Plusieurs blessés  déplorés

PAR RACIM NIDAL 

LL a 18éme édition du Salon internation-
al du tourisme et voyages (SITEV) qui
a pris fin avant-hier à Alger au Palais

des expositions a constitué une occasion
pour toutes les parties concernées, citoyens,

professionnels, et opérateurs étrangers pour
prendre connaissance des atouts touristiques
de l'Algérie qui sont de nature à contribuer à
l'ériger en destination touristique unique en
son genre.
Avec la participation de plus de 220
exposants, dont 25 participants représentant
12 pays arabes et étrangers, la 18e édition du
SITEV a été marquée par la richesse des
offres touristiques proposées aux clients par
les différentes agences touristiques.
Représentant le syndicat national des
agences touristiques et gérant d'une agence
touristique privée, Abderaaouf Oudjida a
indiqué à l'APS que ce salon "nous a permis
de faire connaître au citoyen algérien le pro-
duit touristique disponible et l'inciter à pass-
er ses vacances en Algérie"
Le manque de structures d'accueil a fait que
"les prix demeurent élevés par rapport à ceux
proposés dans les pays voisins", a ajouté M.
Oudjida, appelant dans ce contexte à
"soutenir l'investissement dans les struc-
tures hôtelières et renforcer le partenariat
avec tous les opérateurs, en vue de proposer
des prestations touristiques répondant aux

attentes des clients".
Il a mis en avant la nécessité pour les
autorités concernées d’accompagner et d'as-
sister les agences touristiques", tout en rele-
vant l'importance d'ancrer la culture touris-
tique au sein de la société et de proposer des
prix compétitifs en adéquation avec toutes
les bourses”. Pour sa part, le chargé de com-
munication à l'Office national algérien de
tourisme (ONAT), Adel Gana a exposé
toutes «les offres touristiques proposées par
son établissement durant ce salon, en vue de
permettre aux citoyens de passer leurs
vacances d'été dans les différentes wilayas
côtières». Le même responsable a affirmé
que l'ONAT a proposé aux citoyens "des
appartements équipés au niveau des wilayas
d'Oran, Ain Temouchent, Bejaia, Jijel,
Tipaza, Skikda et Annaba, outre des camps
de toile à des prix compétitifs à raison de
6000 da/j pour six personnes".
Pour sa part, le chargé de communication au
Touring Club Algérie (TCA), M. Kaddour
Redouane a mis l'accent sur l'importance d'
«accorder la priorité au tourisme intérieur en
dépit de toutes les insuffisances auxquelles

est confronté le secteur, notamment en
matière d'hébergement».
M. Kaddour a indiqué que le club touristique
a présenté, lors de ce salon, un programme
touristique diversifié répondant aux goûts de
la clientèle de l'intérieur et de l'extérieur du
pays, ajoutant que « l'Office veille au ren-
forcement du tourisme intérieur par l'ouver-
ture de grandes perspectives pour l'in-
vestissement, en vue de construire des vil-
lages touristiques à proximité des villes
côtières, particulièrement dans les régions de
Rachgoun (Ain Témouchent) et de
Zemmouri (Boumerdes) ».
Par ailleurs, de nombreux citoyens ayant
visité ce salon en vue de choisir la destina-
tion touristique pour leurs vacances ont
insisté sur l'impératif de «revoir les tarifs
qui demeurent très élevés comparativement
aux tarifs bas offerts par certains pays
voisins».
A cet effet, un visiteur a révélé que son
choix s'est porté, cette année, sur
Hammamat en Tunisie,en raison des frais de
séjour inférieurs à ceux pratiqués en Algérie.

R.  N.

LA 18E ÉDITION DU SALON INTERNATIONAL DU TOURISME ET VOYAGES

L’heure du bilan!

OUEST DU PAYS
5 narcotrafiquants
arrêtés et 173 kg
de kif traité saisis
Cinq narcotrafiquants ont été arrêtés
et 173 kilogrammes de kif traité saisis
dimanche et lundi, à Tlemcen et El
Bayadh, par un détachement de
l'Armée nationale populaire (ANP)
en coordination avec des éléments
de la Gendarmerie nationale, a indi-
qué hier le ministère de la Défense
nationale (MDN) dans un communi-
qué.
«Dans le cadre de la lutte contre la
criminalité organisée, un détache-
ment de l'Armée nationale populaire,
en coordination avec des éléments
de la Gendarmerie nationale, a arrêté
les 21 et 22 mai 2017 à Tlemcen et El
Bayadh (2e RM), cinq narcotrafi-
quants et saisi (173) kilogrammes de
kif traité», a précisé la même source.
A Bordj Badji Mokhtar et In Guezzam
(6e RM), d'autres détachements de
l'ANP "ont saisis deuxvéhicules tout-
terrain, 1,67 tonne de denrées ali-
mentaires, 2.100litres de carburant et
des outils d'orpaillage, alors que des
éléments de la Gendarmerie natio-
nale ont intercepté à Biskra (4e RM),
deux camions chargés de59 quintaux
de tabac".
Par ailleurs, “seize immigrants clan-
destins de différentes nationalités
ont été appréhendés à Tlemcen, Ain
Témouchent et Bechar", conclut le
communiqué.

R. N.

Une nouvelle opération de relogement a été lancée, hier, dans la capitale Alger. Plus de 4 000 familles dont 2000 familles au titre
du programme de logement public locatif (LPL) et 2 000 autres familles au titre du programme du logement social participatif (LSP)

sont concernées. C'est le wali d'Alger, Abdelkader Zoukh qui l'a annoncé, avant-hier, au cours d'un point de presse.
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Cuisine Cuisine 
Gratin de pommes de

terre au fromage

Ingrédients :
1kg de pommes de terre
4 carrés de fromages 
1 verre à thé de lait tiède
4 cuillerées à soupe de persil
haché
1 cuillerée à soupe de beurre
100g de parmesan râpé
Sel, poivre, safran
Préparation :
Laver les pommes de terre, met-
tre-les dans une cocotte remplie
d'eau salée, faire-les cuire avec
leur peau, une fois cuites, enlever
la peau et passer-les au moulin à
légumes afin d’obtenir une purée.
Mettre dans un saladier, la purée
de pommes de terre, les fromages,
le beurre, le persil haché, verser
graduellement le lait, ajouter le sel,
le poivre et le safran, bien
mélanger. Beurrer un plat allant au
four, mettre le mélange dans une
poche à douille, presser pour faire
des lignes croisés et des fleurs,
saupoudrer au dessus le parme-
san râpé et un peu de persil
haché. Faire cuire dans un four
préchauffé à 180°C pendant 30
minutes jusqu’à ce que le gratin
soit doré.

Cake à la semoule fine

Ingrédients:
4 œufs
1 yaourt vanille
2 verres à thé de semoule fine
1 verre à thé de sucre en poudre
1/2 verre à thé d’huile
1 verre à thé de noix de coco
2 sachets de levure chimique
Le zeste de citron
1 pincée de sel
Le sirop
1 verre de jus d'orange
1/4 verre de sucre en poudre
Préparation :
Travailler dans un saladier  les
œufs et le sucre à l'aide d'un fouet
jusqu'à ce qu'ils soient mousseux,
ajouter l'huile, le yaourt, le sel, le
zeste de citron et continuer à tra-
vailler au fouet et à la fin ajouter la
semoule, la levure et la noix de
coco, bien mélanger jusqu’à l’ob-
tention d’un mélange homogène.
Beurrer et fariner un moule à man-
qué et y verser le mélange. Faire
cuire dans un four préchauffé à
180°C pendant 30 minutes.
Préparer le sirop: Mettre le jus d'o-
range et le sucre dans une casse-
role et Faire cuire à feu doux pen-
dant 10 minutes. Démouler le
gâteau dans un plat et arroser-le
chaude avec le sirop et garnir-le à
la noix de coco.

Fabriquer un engrais
naturel pour plantes

On peut en fabriquer un faci-
lement. Il faut mélanger des
sachets de thé à des feuilles
mortes et un peu d'eau salée.
Laisser macérer quelques
jours et arroser avec le
mélange.

Accélérer la pousse des
graines

Laissez tremper les graines
dans de l'eau à 20 pendant
deux bonnes heures. Semez,
la germination sera boostée,
les pousses ne tarderont pas
à se montrer !

Planter de la menthe :

Pour cela, il suffit de planter
la menthe dans le sol avec
son pot. Ce dernier empê-
chera les racines de trop pro-
liférer et la menthe n’enva-
hira pas les autres cultures.

Désherber l'allée :

Pour désherber votre allée de
gravillons (ou de dalles), ver-
sez l'eau de cuisson encore
bouillante de vos pommes de
terre. Désherbant 100 %
naturel et efficace !

Aimer lire, cela s'apprend et nécessite un
accompagnement affectueux de la part des
parents.

L'environnement
Les livres doivent être présents, entourer
l'enfant dans son quotidien dès son plus
jeune âge, être facilement accessibles mais
rangés dans un endroit dédié, une "biblio-
thèque" car le livre est un objet à part, ce
n'est pas un jouet, il doit faire l'objet d'une
manipulation particulière et respectueuse.

Le moment
Le moment de la lecture partagée avec l'en-
fant est un moment privilégié, une pause
culturelle et non ludique, qui nécessite un
petit rituel, un retour au calme, une mise
en condition. L'attention de l'enfant ne sera
pas obtenue sans ce "sas" d'entrée dans la
lecture. 

La durée
La durée est à graduer et adapter en fonction
de l'attention et de la capacité de l'enfant à

rester au calme. Si c'est un enfant très
dynamique cela ne dépassera peut-être pas
10 minutes. Ce n'est pas grave, c'est la
qualité qui compte plus que la quantité.
La méthode
Lire à voix haute et de façon interactive.
Mais surtout, ne pas arrêter de lire des
livres à ses enfants en fin de CP, au pré-
texte qu'il "sait lire". Il sait déchiffrer
certes, mais lire des livres seul est un
apprentissage complexe qui demandera
encore une ou deux années. On peut à 6 ou
7 ans commencer un chapitre à voix haute
et le laisser finir seul. 

Bon à savoir :
L'enfant aime souvent reprendre le même
livre ; il faut garder la patience de relire
encore et encore la même histoire, car cela
signifie que ce récit présente pour lui un
schéma narratif qui l'apaise ou répond d'une
certaine façon à ses angoisses.

SOINS CAPILLAIRE

Astuces pour avoir des cheveux volumineux

Trucs et astucesTrucs et astuces

Comment donner le goût de la
lecture à vos enfants ?

Que ce soit leur nature ou
bien en raison d'un
changement hormonal, il
arrive que les cheveux
manquent de volume. Pour
pallier à ce manque de
densité, il existe plusieurs
astuces.

Une coupe de cheveux adaptée
Il s’agit du premier réflexe à avoir quand une
chevelure manque de densité : prendre un ren-
dez-vous chez le coiffeur. Selon la nature de
vos cheveux mais aussi la forme de votre
visage, il saura vous proposer la coupe qui
leur donnera le plus de volume. Seule ombre
au tableau : pas de cheveux longs. C’est en
effet une coupe qui manque de structure et
qui ne convient pas aux cheveux fins.

Un coiffage adapté
C’est souvent après le réveil, en face du
miroir de la salle de bain, que l’on constate
que ses cheveux sont plats. Cependant, un
coiffage adapté permettra de leur redonner du
volume. Lorsqu’ils sont mouillés, séchez
vos cheveux la tête en bas : effet garanti.
Veillez aussi à avoir une brosse qui ne vous

arrache pas les cheveux et bannissez le fer à
lisser.

Finis les produits chimiques, pas-
sez au naturel

Dites adieux aux silicones et aux parabènes
qui finissent par fragiliser les cheveux.
Abandonnez les shampooings contenant des
produits chimiques et choisissez des produits
naturels. Certaines huiles végétales donnent
des résultats superbes. Vous pouvez vous
inspirer des secrets de beauté des
Polynésiennes, qui utilisent le monoï en
masque capillaire afin de nourrir leurs che-
veux.

Surveillez votre alimentation
Ce que vous mettez dans votre assiette a
aussi une incidence sur votre chevelure. Pour
avoir des cheveux en pleine forme, il faut
avoir une alimentation saine et riche en vita-
mines. Afin d'éviter l’effet raplaplat, choisis-
sez des aliments riches en vitamine B (pois-
sons gras, oléagineux…). Vous pouvez éga-
lement saupoudrer vos plats de levure de
bière, un complément alimentaire 100 %
naturel qui embellira votre chevelure.

Prendre un traitement :
Si les astuces naturelles ne vous permettent

pas d’avoir des cheveux plus volumineux, ne
perdez pas espoir. Il existe des traitements
qui peuvent vous aider à retrouver plus
d’épaisseur : demandez conseil à votre phar-
macien ou bien à votre médecin. Différentes
causes (grossesse, pilule…) peuvent expli-
quer un manque de densité de la chevelure et
ces professionnels de la santé sauront vous
proposer ce qui vous convient le mieux.



PAR LAKHDARI BRAHIM

LL a porte parole du secrétaire général
de l’ONU, Stéphane Dujarric, a
apporté des précisions concernant

l’incident survenu lors d’une réunion de
l’ONU sur la décolonisation à
Kingstown, en affirmant qu’il s’agissait
«d’une perturbation» du débat qui n’a
pas nécessité l’intervention de la sécu-
rité.
«Nous sommes conscients qu'il y a eu
une perturbation à cette réunion du
Comité des 24. Nous espérons que les
personnes concernées puissent résoudre
les problèmes survenus et nous
souhaitons certainement que les
prochaines réunions du Comité des 24
se dérouleront pacifiquement», a déclaré
le porte parole de Guterres au cours d’un
point de presse.
M. Dujarric répondait à une question sur
la prétendue agression d’un diplomate
marocain par un responsable algérien de
haut rang, rapportée par l’AFP. Il a évo-
qué «une courte altercation» survenu au
cours de cette rencontre qu’il a qualifié
de «perturbation» n’ayant pas nécessité
l’intervention des agents de sécurité,
démentant implicitement la version

avancée par le Maroc.
«Les réunions sont sécurisées.
Apparemment, il s'agit d'un incident qui
a été résolu assez rapidement. 
L’incident n’a pas impliqué l’interven-
tion de la sécurité», a-t-il répondu à un
journaliste qui lui a demandé si l’ONU
assurait la sécurité des diplomates lors
des réunions avant d’ajouter : «Ce n'é-
tait pas une longue altercation ou
quelque chose de ce genre. 
C'était une perturbation parmi des gens,
ce qui semble avoir été résolu depuis,
l’incident a été résolu,  et nous
souhaitons que toutes les réunions
futures seront menées avec le décorum
approprié», a-t-il dit.
Les précisions apportées par l’ONU ne
font référence ni à un accrochage ayant
conduit à des blessures ni à une inter-
vention des services de l’ordre, tels que
faussement rapportés par les autorités
marocaines. 
Vendredi, l’Algérie avait qualifié les
accusations marocaines de " piètre mise
scène d’une médiocre pièce de théâtre "
en affirmant que les informations
avancées par le Maroc sont " inventées,
infondées, mensongères et sans aucun

lien avec la réalité".
La réunion du Comité spécial de la
décolonisation de l’ONU, dit Comité
des 24, qui s’est déroulé du 16 au 18
mai à Kingstown (Saint-Vincent et les
Grenadines), a été par contre marqué par
un grave incident où des membres de la
délégation marocaine ont tenté d’agress-
er une jeune diplomate algérienne ce qui
a amené les autorités du pays organisa-
teur de cette rencontre à désigner des
agents pour assurer sa sécurité, a précisé
le ministère des Affaires Etrangères.
La délégation marocaine s’est déjà dis-
tinguée par le passé d’une manière scan-
daleuse lors des réunions de l’ONU sur
le Sahara Occidental en recourant à l’in-
vective contre toutes les délégations qui
refusaient de s’aligner aux thèses annex-
ionnistes du Maroc.
En 2016 le président de la séance du
Comité des 24 a dû recourir à la brigade
spéciale de sécurité pour faire face au
déchaînement du représentant du Maroc
auprès de l’ONU, Omar Hillal, qui
voulait empêcher le représentant du
Front Polisario, Ahmed Boukhari de
prendre la parole.

L.  B.

PAR IDIR AMMOUR

LL a violence de l’agression est telle,
que le pauvre enseignant est main-
tenant dans un état comateux et

actuellement hospitalisé au niveau du
service de réanimation de l’hôpital de
M'sila. Cette agression n’est hélas pas un
cas isolé. Il y a quatre jours, un autre
enseignant, le doyen de l’institut de la
faculté des sciences économiques et com-
merciales de la même université, a été lui
aussi «tabassé» par des étudiants.
Le mois de février dernier, une autre situ-
ation similaire s’est déroulée à l'univer-
sité de sciences politiques d’Alger, où des
enseignants, ont été eux aussi agressés
physiquement par des individus, qui se
seraient introduits dans la salle où se
tenait une assemblée du Cnes, le syndicat
des enseignants universitaires. 
Face à ce déchainement de violence et de
haine, transgressant les franchises univer-
sitaires, le CNES a décidé d’appeler à une
journée nationale de protestation et de
solidarité dans tous les campus du pays
mercredi prochain devant les rectorats. 
Le syndicat des enseignants universitaires
appelle également les ministères de l’en-
seignement supérieur, de l’intérieur et de
la justice «à assumer ses responsabil-
ités».
La violence dans et autour des établisse-
ments universitaires s’amplifie pour
atteindre des limites insoutenables, avec
des cas d’agressions physiques entrainant

des handicaps et autres traumatismes. 
Même si les pouvoirs publics avancent
un taux très réduit pour minimiser ce
phénomène, cette «maladie contagieuse
», hélas, gagne rapidement du terrain, une
sorte de folie collective, qui gangrène
dangereusement la société au dépend de la
légendaire tolérance et cohabitation
exemplaire qui devrait régner au sein de la
Cité, surtout dans un lieu de savoir
comme l’université. C’est attristant de
constater encore une fois que cette
dernière se transforme en arène pour nos
jeunes. 

Les étudiants trouvent, aujourd’hui, un
certain plaisir à s’entredéchirer. 
Une sorte de défoulement qui se termine
tout le temps avec des dégâts consid-
érables.  Les spécialistes estiment que
l’université, pan de la société, évolue
dans celle-ci et est le fidèle reflet des
mutations qui la transcendent et du
développement qu’elle traverse. Si les
efforts déployés dans ce sens restent
encore insuffisants, il faut dire que le
fléau est l’affaire de tous.  La sonnette
d'alarme est de nouveau lancée.

I. A.  
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ENSEIGNANT DE M’SILA DANS LE COMA APRÈS UNE AGRESSION 

Le Cnes, appel à une journée
de protestation

PRÉTENDUE AGRESSION D’UN DIPLOMATE MAROCAIN

L’ONU dément la version du Makhzen

AFFAIRE TIBHIRINE
Certaines hypothèses

émises
«sont fantaisistes»

L’ancien directeur de la Direction de la
surveillance du territoire (DST), Yves
Bonnet, a affirmé lundi que certaines
hypothèses émises dans l’affaire des
moines de Tibhirine (Médéa), assassinés
en 1996 par le groupe islamique armé
(GIA), «sont fantaisistes», déplorant l’ex-
istence en France d’un lobby anti-
algérien.
"Ce que je regrette, dans cette affaire,
chez nos compatriotes, c’est qu’il y a une
certaine faction de l’opinion française qui
se délecte en permanence des malheurs
de l’Algérie. Il y a un lobby anti-algérien, il
faut le dire, qu'il n’est pas très puissant
mais il existe quand même", a-t-il dit sur
TV5 Monde au cours d’une interview
autour de son dernier ouvrage, nouvelle-
ment paru, "La deuxième guerre d'Algérie
: Les zones d'ombre de la tragédie des
moines de Tibhirine enfin levées (280
pages, éditions VAPress)".
Pour cet ancien responsable des services
de renseignement français, ces gens se
réjouissent des malheurs de l’Algérie et
qui ont tendance à prêter aux Algériens
des comportements et des pensées
qu’ils n’ont absolument pas, désapprou-
vant le rôle des médias français dans
cette affaire.
"Les médias, particulièrement français,
ont joué dans cette affaire un rôle que je
n’approuve pas. Je ne partage pas en par-
ticulier un certain nombre d’hypothèses
qui ont été émises et qui sont d’ailleurs
fantaisistes et qui visent uniquement à
faire de cette tragédie une sorte de
machination algérienne", a-t-il souligné.
"Pour moi, il y a deux choses qui me frap-
pent dans l’affaire des moines de
Tibhérine: d’abord la coopération entre
les services français et algériens a tou-
jours été bonne, au-dessus des débats en
dépit des instructions délivrées par le
pouvoir politique, en particulier par Alain
Juppé (Premier ministre) qui avait claire-
ment interdit aux services français de tra-
vailler avec les services algériens”, a-t-il
témoigné, précisant qu’”heureusement
qu’ils ne l’ont pas entendu". Le deuxième
fait qu’a relevé Yves Bonnet et qui est,
selon lui, très important c’est qu’au plus
haut niveau de l’Etat algérien, a-t-il dit, les
relations entre l’église catholique
d’Algérie, le gouvernement algérien et
l’Etat algérien n’ont jamais été affectées.
"Il faut souligner l’attitude exemplaire de
l’église catholique d’Algérie qui a su
rester au-dessus du débat. Elle a voulu
être algérienne et elle a parfaitement
réussi", a-t-il ajouté.
Au sujet du partenariat entre les services
de renseignement des deux pays, l’an-
cien directeur de la DST a indiqué qu’il est
toujours aussi pertinent.
"Avec nos partenaires algériens, il y a des
liens, de la confiance, parfois ce sont des
liens personnels. Ils sont très forts. Il faut
les maintenir et les développer. L’Algérie
est notre premier partenaire dans la lutte
antiterroriste", a-t-il expliqué.
Par ailleurs, il a interpellé l’actuel ministre
de l’Europe et des Affaires étrangères,
Jean-Yves Le Drian, de faire un geste
intelligent pour rendre à l’Algérie le
fameux canon Baba Merzoug, surnommé
par les Français La Consulaire, qui se
trouve actuellement à Brest.
Long de 7 mètres, pesant 12 tonnes,
d’une portée de près de 5.000 mètres,
Baba Merzoug avait été fabriqué à Alger
au 16e siècle pour la fortification de la
ville d'Alger.
"J’ai saisi Jean-Yves Le Drian, en sa qual-
ité de ministre de la Défense, à plusieurs
reprises sur des dossiers pas très impor-
tants mais intrigants pour les Algériens. Il
s’agit par exemple du canon algérien
Baba Merzoug qui aujourd’hui se trouve
sous le nom de la Consulaire à Brest
érigé en colonne idiote et inutile", a-t-
indiqué, ajoutant qu’il y a un geste "intelli-
gent" que la France peut faire c’est rendre
ce canon à l’Algérie.
"Je milite pour sa restitution à l’Algérie,
cela fait des années", a-t-il affirmé
appelant le ministre des Affaires
étrangères, à faire un bon cadeau en le
rendant à l’Algérie.

I.A.

Un enseignant à l’institut de gestion des techniques urbaines de l’université de M'sila a été
sauvagement agressé par une bande d’étudiants déchainés, dans l’enceinte même de l’université. Le
malheureux, a été attaqué par un groupe d’étudiants qui voulaient le «tuer» selon le communiqué du

Conseil national des enseignants du supérieur (CNES).
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PAR RIAD EL HADI

LL e ministre de l'Energie, M.
Noureddine Boutarfa, se rendra à
Vienne pour deux jours, aujourd’hui

et demain, pour prendre part à la réunion
du haut comité de monitoring conjoint
Opep et non Opep, ainsi qu'à la 172e
conférence ministérielle de l'Opep et à la
conférence ministérielle Opep et non
Opep, apprend-on auprès du ministère de
l'Energie.
Avant de s'envoler vers la capitale
autrichienne, M. Boutarfa s'était rendu la
semaine dernière à Baghdad et à Moscou
pour élargir l'adhésion au principe de
l'adoption d'une position commune quant
à la prolongation de l'accord de réduction
de la production pétrolière des pays Opep
et non Opep.
Visant à assurer un retour à l'équilibre du
marché d'ici le premier trimestre 2018,
cette position a été effectivement affirmée
lors de la rencontre du ministre de
l’Energie avec ses homologues irakien,
Jabbar al-Aluaibi, et russe, Alexander
Novak, qui se sont exprimés en faveur

d'une prolongation de l'accord sur une
réduction de la production pour une durée
de 9 mois supplémentaires.
Ce principe avait également été retenu
lors de la visite du ministre vénézuélien
du Pétrole et des mines, Nelson
Martinez, en avril dernier à Alger, pour
soutenir la reconduction de l'accord entre
les pays Opep et non Opep.
Un accord Opep-non Opep sur une pro-
longation de la réduction de la production
de pétrole semble certain puisqu'il a déjà
acquis un très large consensus.
A plusieurs reprises, le ministre saoudien
de l'Energie, Khaled Al-Faleh, s'est dit
confiant sur la perspective d'une prolon-
gation des quotas de production de pét-
role, ainsi que les pays du Golfe membres
de l'Opep qui se sont montrés favorables
à cette extension. Pour rappel, l'Opep et
des pays producteurs hors Opep avaient
convenu, en décembre 2016 à Vienne,

d'un accord, le premier du genre depuis
une quinzaine d̀ années, pour agir ensem-
ble en réduisant leur production d’un total
avoisinant 1,8 mbj à partir de janvier
2017 à raison de 1,2 mbj par l'Opep et
600 000 bj par onze pays hors-Opep
(Azerbaïdjan, Brunei, Bahreïn, Guinée
équatoriale, Kazakhstan, Malaisie,
Mexique, Oman, Russie, Soudan et Sud
Soudan).
En application de l'accord de l'Opep, M.
Boutarfa avait instruit en décembre
dernier l`Agence de régulation des hydro-
carbures (Alnaft) de faire procéder par les
contractants de gisements d̀ hydrocarbures
liquides à une réduction totale de leur pro-
duction d`hydrocarbures liquides de
50.000 barils par jour à répartir équitable-
ment entre tous les contractants, et ce, à
compter du 1er janvier 2017 pour une
première période de 6 mois.

R.  E.

PAR CHAHINE ASTOUATI 

EE n effet, la gendarmerie nationale
sécurise le déroulement des exam-
ens de fin de l’année scolaire 2017

par la mise en place d’un dispositif sécu-
ritaire spécial, a indiqué un communiqué
hier de ce corps sécuritaire.
Pour empêcher toute fuite de sujet ou
tout cas de fraude, le Commandement de
la Gendarmerie Nationale met en service
des formations opérationnelles sédentaire
et mobiles, a indiqué la même source.
Les formations mobilisées par la gen-
darmerie seront chargées de la sécurisa-
tion des centres d’impression des sujets
relatifs aux examens des trois paliers (pri-
maire, moyen, secondaire) ; du renforce-
ment des unités de sécurité routière de la
gendarmerie nationale à travers les dif-
férentes routes nationales, de wilayas et
communales notamment celles qui con-
duisent aux zones rurales, avant et durant

le déroulement des examens ; de sécuriser
les centres des examens et leurs alen-
tours, les sièges des directions de l’éduca-
tion se trouvant dans le territoire de com-
pétence de la gendarmerie nationale ; de
l’escorte et la protection de la distribution
des sujets des examens à partir des direc-
tions de l’éducation aux centres des exam-

ens et les voyages aériens organisés au
profit des centres d’examens se trouvant
dans les zones Sahraouies et le grand Sud
et enfin de sécuriser et transporter les
feuilles de réponse à partir des centres des
examens aux directions de l’Education et
des Directions de l’Education à destina-
tion des centres de correction.

Rappelons que les examens de fin de
cycles se dérouleront comme suit:
L’examen du certificat de l’Enseignement
Primaire, prévu pour le 24 mai
2017. -L’examen du certificat de
l’Enseignement Moyen prévu du 04 au
06 juin 2017. Les épreuves du
Baccalauréat, prévues du 11 au 14 juin
2017.
Plus de 760 milles candidats

passeront l’examen
de la 5eme

Plus de 760 milles élèves passeront
aujourd’hui, 24 mai, l’examen de fin de
cycle primaire, la cinquième année, pour
l’année scolaire 2016/2017, à travers tout
le territoire national.
Les candidats seront examinés dans trois
matières, la langue arabe, les mathéma-
tiques et le français. La ministre de l’édu-
cation, Nouria Benghebri, assistera au
lancement des examens de fin de cycle pri-
maire depuis la wilaya de Béchar.
Pour rappel, les résultats des examens de
la 5eme année seront délibérés le 4 juin
prochain.

C.  A.

POUR EMPÊCHER LA FUITE DES SUJETS

Benghabrit fait appel à la gendarmerie

POUR PLUSIEURS RÉUNIONS DE L'OPEP 

Boutarfa aujourd’hui à Vienne

PARIS AU DÉPART D'ALGER ET DE CHLEF AVEC ASL AIRLINES FRANCE

Rapprocher les deux rives de la Méditerranée

SÉCURITÉ DU SAHEL
ET DU MALI 

L'Algérie, un
acteur «essentiel»
selon la France 

L'Algérie est un acteur «essentiel»
pour la sécurité du Sahel et du Mali
en particulier, a déclaré le porte-
parole du ministère français de
l’Europe et des Affaires étrangères,
Romain Nadal.
«C'est sous l'égide de l'Algérie que
l'accord pour la paix et la réconci-
liation a pu être signé en 2015», a-
t-il rappelé dans le point de presse
électronique publié sur le site du
ministère, soulignant que «cette
feuille de route est essentielle et
doit permettre le retour d'une paix
durable au Mali».
Pour le porte-parole du Quai
d’Orsay la coopération de la France
avec l’Algérie est «capitale» pour
sa mise en œuvre, en particulier
dans le cadre du comité de suivi
présidé par l'Algérie et dont la
France est un membre actif.
«Comme cela a été indiqué par le
président de la République et le
ministre lors de leur visite à Gao,
nous devons accentuer nos efforts
communs pour y parvenir. Il nous
faut également intensifier notre
coopération pour lutter contre le
terrorisme, notamment en soutien
aux efforts du G5 Sahel. M. Jean-
Yves le Drian s'est donné pour
priorité, dans les semaines qui
viennent, de travailler avec les
Etats du G5 Sahel», a-t-il affirmé.

R. N. 

PAR AMAR AOUIMER

JJ ean-François Dominiak, CEO de
la compagnie ASL Airlines France
a organisé hier une conférence de

presse pour annoncer l'ouverture de deux
nouvelles liaisons aériennes vers Paris.
"Nous sommes très heureux, avec l'ou-
verture de deux nouvelles lignes aéri-
ennes entre l'Algérie et la France, de con-
tribuer au développement des relations
entre nos deux pays. 
Ces nouvelles liaisons constituent une
étape importante dans le développement
de notre compagnie. 
Nous sommes ravis de le faire en nous
appuyant sur les compétences commer-

ciales de Soleil Voyages", a déclaré le
conférencier.
Quant à Reda Benyounes, il a affirmé que
"C'est avec un grand honneur que nous
tenons ici à vous féliciter pour votre
implantation dans notre pays. Nous
sommes très honorés d'avoir été choisis
par ASL A irlines France que nous
assurons de nos efforts soutenus et indé-
fectibles pour la réussite de nos lignes. A
travers cette collaboration, nous affir-
mons ainsi aux Algériens une option
supplémentaire de communication avec
la France".
ASL Airlines France ouvre deux lignes
Alger-Paris qui sera desservie à l'année à

compter du mois de juin et Chlef-Paris
en desserte saisonnière à compter du
mois de juillet prochain.
En effet, l'ouverture de ces lignes perme-
ttra certainement de décongestionner les
incessants et éprouvants rushs des émi-
grés algériens en France qui endurent des
difficultés infernales, notamment durant
la saison estivale. 
L'arrivée d'ASL Airlines France dans le
ciel algérien est une bouffée d'oxygène
pour les services aéroportuaires en
Algérie qui pourront désormais faire face
à la très forte demande des voyageurs
pendant la haute saison.

A.  A.

La gendarmerie nationale est
chargée cette année de
sécuriser tous les examens de
fin de cycles, à savoir le BAC,
BEM et 5AP.
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Poussée par un vide, notre galaxie
surfe à plus de 2 millions de km/h

Une équipe internationale, impliquant le
CEA, l'Université Claude Bernard Lyon 1
et le CNRS, a découvert la raison du
déplacement de notre galaxie à 630 km/s
: le Dipole Repeller. 

C e résultat apporte une réponse à une énigme
de plus de 40 ans pour les astrophysiciens.
Dans notre voisinage extragalactique existe

une immense région vide qui exercerait une force
de répulsion sur notre galaxie, la Voie lactée. Ce
"repousseur" contribue aux forces gravitationnelles
qui nous font naviguer à près de 2,3 millions de
km/h sur la toile cosmique, la structure suivant
laquelle la matière s'organise à grande échelle,
notamment sous la forme de filaments qui con-
nectent des galaxies entre elles et séparent des
vides.

Quand attraction et répulsion 
se conjuguent pour nous mettre 

en mouvement
Ce mouvement de notre galaxie (et de sa compagne,
la galaxie d'Andromède) était déjà connu des astro-
physiciens qui en recherchaient l'origine depuis 40
ans. Pour expliquer ce déplacement, les recherches
se sont historiquement d'abord portées sur la possi-
bilité d'un excès de galaxies situées dans la direc-
tion générale de notre mouvement. Le suspect ini-
tial a été appelé le Grand Attracteur, une région
d'une demi-douzaine d'amas riches en galaxies à
une distance de 150 millions d'années-lumière de
nous. Puis, l'attention a été portée sur une entité plus
importante, toujours dans la même ligne de visée et

directement derrière le Grand Attracteur: la
Concentration d'amas de galaxies de Shapley, située
à 600 millions d'années-lumière de nous. Mais, au
fil des ans, le débat s'est enlisé sur l'importance rel-
ative de ces deux attracteurs, ceux-ci ne suffisant
pas pour expliquer notre mouvement, d'autant qu'il
ne pointe pas exactement dans la direction de
Shapley comme cela devrait être le cas. L'hypothèse
d'une région sous-dense, un "vide" extragalactique,
est alors avancée pour élucider ce phénomène.
Obtenir une confirmation de l'observation d'un tel
vide est extrêmement difficile. C'est pourquoi les
chercheurs ont décidé, au lieu de regarder la répar-
tition de la partie immergée de la masse (celle qui
est visible: les galaxies), de cartographier en trois
dimensions les mouvements de toute la matière dite
noire ou plus justement : transparente. C'est grâce
au rayonnement microonde émis il y a plus de 13
milliards d'années que le mouvement de la Voie lac-
tée est détecté. Cette lumière nous parvient de
toutes les directions, mais du fait de notre déplace-

ment, on l'observe avec un décalage spectral vers le
bleu dans la direction de notre mouvement et un
décalage spectral vers le rouge dans la direction
opposée. Et c'est en analysant cet effet dipolaire
qu'on peut en déduire notre vitesse de 630 km/sec.
En analysant les champs de vitesse de milliers de
galaxies peuplant notre univers local, les chercheurs
ont identifié le déplacement de "fleuves de
matière", comme ceux qui parcourent Laniakea",
notre superamas de galaxies découvert en 2014 par
la même équipe. "Ces fleuves sont une conséquence
directe de la distribution de la masse totale, qui
s'éloigne des régions vides et se dirige vers les
régions de plus haute densité." Dorénavant, les
astrophysiciens savent enfin quelle voie suit notre
galaxie, attirée par la lointaine concentration de
masse Shapley et repoussée par le Dipole Repeller,
une région faite de "rien", même pas de matière
invisible, dont finalement on ne connaît encore
presque rien... 

Wolf 1061c, une planète habitable située à proximité de la Terre ? 
Les astronomes s'intéressent à une
exoplanète située à 14 années-lumière
de la Terre. Nommée Wolf 1061c, elle
orbite autour d'une naine rouge et
pourrait se situer dans la zone habit-
able de son étoile. Des formes de vie
existent-elles sur d'autres planètes que
la Terre ? Cette question intrigue les
scientifiques et le monde entier depuis
des siècles. Les études et tentatives
menées jusqu'ici n'ont pour le moment
pas permis d'y répondre, ce qui est
loin de décourager les "chasseurs de
planètes" potentiellement habitables.
Stephen Kane est l'un d'eux. Avec son
équipe, cet astronome de la San
Francisco State University s'est
intéressé à une exoplanète située à 14
années-lumière de la Terre. Une dis-
tance relativement petite d'un point de
vue astronomique. Nommée Wolf
1061c, cette exoplanète est en orbite
autour d'une étoile naine rouge, Wolf

1061, qui possède au moins deux
autres corps probablement telluriques.
Mais ce n'est pas que la proximité du
système qui a intéressé les
astronomes. En menant une nouvelle
étude à paraitre dans la revue
Astrophysical Journal, ceux-ci ont
découvert que Wolf 1061c semblait
être la seule des trois planètes à se
trouver dans ce qu'on appelle la zone
habitable de son étoile. Autrement dit,
ni trop loin ni trop près d'elle. 

L'exemple de Vénus
Une planète trop près de son étoile va
devenir très chaude tandis qu'une
planète trop éloignée va elle, être trop
froide pour abriter de l'eau sous forme
liquide. Néanmoins, se trouver à prox-
imité de la zone habitable ne rend pas
forcément une planète accueillante.
Vénus en est un bon exemple. Vénus

a longtemps été considérée comme
"la jumelle de la Terre" parce qu'elle
est relativement proche et présente
une taille similaire. Mais la comparai-
son s'arrête là car la planète affiche un
environnement bien différent et tout
sauf habitable. 
Les scientifiques pensent que Vénus a
autrefois abrité des océans, mais qu'en
raison de la proximité avec le Soleil,
elle est devenue tellement chaude que
toute l'eau s'est évaporée. La vapeur
d'eau étant très efficace pour piéger la
chaleur, une sorte de cercle vicieux
s'est enclenchée et a fait monter la
température de Vénus jusqu'à plus de
400°C, la rendant inhabitable. Une
planète à l'orbite changeante Wolf
1061c se trouvant à la limite de la
zone habitable de sa naine rouge, les
astronomes craignent qu'elle ne suive
l'exemple de la "jumelle de la Terre".
"Elle est suffisamment près de son

étoile pour que l'on soupçonne un
effet de serre incontrôlé", a expliqué
Stephen Kane dans un communiqué.
Mais ce n'est pas tout. En observant le
système, les astronomes se sont
aperçus que Wolf 1061c présente une
variation de son orbite bien plus rapi-
de que la Terre, ce qui suggère que le
climat pourrait y être particulièrement
chaotique. "Cela pourrait pousser la
planète à geler ou à se réchauffer de
façon assez intense", a commenté
Stephen Kane.   Pour autant, tout n'est
pas perdu avec Wolf 1061c. Si les
changements d'orbite sont suffisam-
ment courts, ils pourraient simple-
ment refroidir la planète. Kane et ses
collègues entendent donc poursuivre
leur étude sur ce corps. Des recherch-
es qui pourraient être facilitées par le
lancement futur du James Webb Space
Telescope, successeur de Hubble. 

L’encyclopédie D E S  I N V E N T I O N S

Inventeur : Isis Shiffer              Date : 2016              Lieu : états-Unis
Une jeune diplômée de La Pratt Institute of Design à New York, a reçu le James
Dyson Award 2016 pour avoir conçu un casque en papier pliable. Il est adapté aux
usagers de vélos en libre-service. Grâce à sa structure alvéolaire, il résiste aux
chocs comme n’importe quel casque classique en polystyrène. Son revêtement le
rend imperméable à la pluie pendant plusieurs heures. 

EcoHelmet  : casque de vélo en... papier



PAR KAMAL HAMED

SS aid Bouhadja, élu FLN dans la cir-
conscription électorale de Skikda,
succède ainsi officiellement à

Mohamed Larbi Ould Khelifa à la tête de
la chambre basse du parlement. 
Candidat du FLN, le nouveau président
de l’APN est loin d’être un illustre
inconnu au sein du vieux parti. Agé de
79 ans, il a fait toute sa carrière dans
l’appareil du FLN. Il a notamment été, à
plusieurs reprises, Mouhafadh dans
plusieurs wilayas du pays du temps du
parti unique. 
Après l’avènement du multipartisme, ce
moudjahid a fait partie des hautes
instances dirigeantes du FLN, puisqu’il a
toujours su préserver une place au
comité central. Mais c’est sous le règne
de l’ancien secrétaire général du parti,
Abdelaziz Belkhadem, que l’étoile de
Said Bouhadja a brillé. Membre du
bureau politique, il était en charge du
département de l’information et la com-
munication. De plus, il a déjà été député
à l’APN. 
C’est dire que la chambre basse du par-
lement ne lui est pas étrangère. 
Said Bouhadja, qui présidera donc cette
8e législature depuis la création en 1977
de l’assemblée, aura surtout la charge de
redorer l’image de l’APN qui a été très
écornée durant le précédent mandat.
Jamais en effet, l’assemblée n’a été aussi
critiquée que durant la 7e législature de
2012 à 2017. Durant cinq années

l’assemblée a été réduite, plus qu’elle ne
l’était auparavant, à une simple chambre
d’enregistrement. 
Une assemblée qui se contente de dire
OUI aux projets de lois que présentait le
gouvernement. 
L’image des députés s’est fortement
dégradée au sein de l’opinion publique
nationale. 
Les élus du peuple, très bien rémunéré,
tournaient le dos aux préoccupations
essentielles de la société. 
D’ailleurs, quelquefois pour ne pas dire

souvent, ils désertaient les travées de
l’hémicycle. Le phénomène de l’absen-
téisme a fait des ravages au point que des
séances plénières, qui devaient être con-
sacrées à des projets de lois importants,
ont été reportées. Said Bouhadja reussira
t-il a redoré le blason terni de l’APN ?
C’est loin d’être une simple sinécure.
Cette assemblée est par ailleurs très
hétéroclite puisque des dizaines de partis
politiques sont représentés. C’est une
première. 
Preuve en est le nombre assez important

de groupes parlementaires. Il s’agit en
effet de pas moins de dix groupes par-
lementaires. 
Cette assemblée sera, toutefois, dominée
par le FLN qui a réussi à glaner 161
sièges. Il est suivi par le RND avec 103
sièges. 
A eux deux, ces deux partis alliés dis-
posent de la majorité absolue. Ils seront
certainement soutenus par deux autres
partis, à savoir le MPA et TAJ. 
C’est dire que le gouvernement évoluera
sur du velours. Il ne peut être gêné par
les députés de l’opposition.

K.  H.  
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LE PARLEMENT INSTALLÉ OFFICIELLEMENT

Les premiers signes d’opposition
PAR FAYÇAL ABDELGHANI 

LL a 8e législature de l’APN a été con-
fortée par la présence de tous les
élus. Mais d’ores et déjà, une

bataille en coulisses porte sur
d’éventuelles alliances entre blocs d’op-
position.
Les enjeux d’abord se situaient dans
l’élection d’un nouveau président de
l’APN. Pour le MSP et le PT, le candi-
dat soutenu est dans la personne de Smail
Mimoun, ancien ministre du tourisme
alors que pour l’autre bloc de l’alliance
islamiste El Adala-Bina, le choix s’est
portée sur Lakhdar Benkhelaf, un élu fort
connu pour son opposition au sein
même du parlement. 
Toutefois, le FLN et le RND qui ont fait
un bloc soudé vont imposer Saïd
Bouhadja qui sera le futur président de la
chambre basse durant tout le mandat de la
législature. 
Il faut dire que les principales formations
politiques de l’opposition vont tenter dés
les prochains jours de voir des possibil-

ités d’alliance ou d’union dans un cadre
propice. 
La présidente du PT Louisa Hannoune a
fait savoir que «le parti va ouvrir des dis-
cussions avec les partis patriotiques,
indépendamment des couleurs
idéologiques et politiques pour dégager
ensemble les moyens de faire face aux
dangers qui guettent le pays». 
Une déclaration qui indique la voie toute
tracée avec une alliance probable qui se
fera avec le bloc islamiste. 
Notons que le chef du MSP a lui aussi
déclaré récemment que son « parti reste la
première force d’opposition » après avoir
décliné sa participation au gouverne-
ment. L’autre indice est celui de la décla-
ration de Menasra président du FC qui a
estimé que sa formation est prête à dis-
cuter plus tard « les modalités de rap-
prochement avec les formations qui ont
le même idéal ». 
A entendre que cette possibilité est
ouverte aux autres formations de l’oppo-
sition. Il y a particulièrement le RCD et

le FFS malgré leurs querelles et leur
rivalité, les portes sont ouvertes pour
trouver un terrain d’entente même si la
question reste prématurée. 
Tout dépendra de l’agenda de chacun. 
Cela dit, il est aisé de constater que ces
formations tenteront leur possible pour
faire barrage au bloc de la majorité qui
est le FLN et le RND. 
C’est une rude épreuve qu’attend donc
l’opposition après avoir reculé durant les
dernières élections avec une moyenne de
10 sièges alors que le bloc des indépen-
dants est monté en flèche. Il est à coup
sûr que l’autre bataille est celle dans les
postes clés des commissions parlemen-
taires. 
Mais au-delà, il sera question dorénavant
de séduire les nouveaux élus qui ont des
affinités avec le camp de l’opposition. 
Là également, cela dépendra de la nature
des projets de lois à débattre prochaine-
ment et de la constitution du nouveau
gouvernement.

F.  A.

IL SUCCÈDE À OULD KHELIFA 

Said Bouhadja nouveau
président de l’APN

Said Bouhadja est, comme prévu, le nouveau président de l’assemblée populaire nationale (APN). Il a en effet été élu, hier, par la
majorité des 482 députés. Soutenu notamment par les élus du FLN, du RND de TAJ et du MPA, il a, de ce fait, largement surclassé
les trois autres candidats des partis de l’opposition à savoir Smail Mimoun , ancien ministre et élu MSP dans la circonscription de
Msila, Lakhdar Benkhallaf, candidat de l’alliance islamiste El Adala , Nahda et El Bina, ainsi que la candidate du RCD, Nora Ouali.

TIZI-OUZOU 

Crise au FLN
Une quarantaine de cadres locaux
et militants ont annoncé, hier, leur
démission de l’ex-parti unique. Ils
accusent le Secrétaire général du
parti, Djamel Ould Abbes, et l’actuel
Mouhafadh de Tizi-Ouzou d'”avoir
mené” le FLN à “la dérive“.
“Nous, militants, cadres, élus et
chefs de Kasma de la wilaya de Tizi
Ouzou, venons par la présente déc-
laration déposer notre démission du
FLN tout en mettant le SG, Mr Ould
Abbes et l’actuel mouhafadh de Tizi
Ouzou devant leurs responsabilités
d’avoir mené ce parti à la dérive“,
affirment les démissionnaires dans
une déclaration signée par une
quarantaine de militants. Parmi les
signataires figurent Rabah Anane,
président de la commission com-
munale chargée à la formation et la
communication, Arezki Ayache,
chargé à la jeunesse et les étudi-
ants, Mehari Youcef, élu à l’APC
d’Ait Mahmoud.
Cette démission collective inter-
vient “suite aux multiples déra-
pages du bureau politique du FLN, à
sa tête son Secrétaire général,
Djamel Ould Abbes, par son entête-
ment d’avoir maintenu la liste FLN
de Tizi-Ouzou pour les législatives
de 2017“, expliquent-ils. Ils dénon-
cent aussi “l’intronisation et le
maintien de l’actuel Mouhafadh en
tant que tête de liste alors qu’il est
rejeté par la base militante“.
Pour preuve, les rédacteurs du doc-
ument soulignent que lors de la
récente élection, le FLN a perdu
10.000 voix à Tizi Ouzou compara-
tivement à celle de 2012.
Cette démission est décidée,
écrivent-ils encore, “après tant d’ef-
fort et combat pour remédier à
cette situation catastrophique où
règnent le copinage, le clientélisme
et la Chkara, le silence, la complic-
ité du bureau politique et de son
SG“.

R. N.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Des djihadistes ont investi un village non loin de
Tombouctou. Face à eux, les habitants tentent de
se rebeller comme ce modeste éleveur de vaches,
son épouse, brillante et sage, et leur belle petite
fille. Un sage tente de faire entendre la voie de la
raison et du Coran tolérant. Mais les extrémistes
refusent de l'entendre : ils organisent des
mariages forcés, prétendent faire porter des
gants aux femmes qui travaillent, traquent ceux
qui se réunissent, la nuit, dans une chambre,
pour y faire de la musique et interdisent le foot.
Ils n'hésitent pas à punir tous ceux qui s'opposent
à leur vision extrémiste de la religion et annon-
cent même une exécution publique...

20h55

CCAAPPTTAAIINN  AAMMEERRIICCAA  ::  FFIIRRSSTT
AAVVEENNGGEERR

En 1942, Steve Rogers, un jeune homme gringalet et
réservé, tient à s'engager dans l'armée pour combattre
les nazis aux côtés des Alliés. Réformé par les médecins
militaires parce que jugé trop chétif, il se porte alors
volontaire pour participer à un programme expérimen-
tal. Remarquant la détermination du jeune homme, le
professeur Erskine choisit de lui offrir la chance de réa-
liser son rêve. Par le biais d'une irradiation, le médecin
parvient à transformer Steve Rogers en super soldat.
Steve devient alors Captain America. Sa mission :
affronter Hydra, une organisation scientifique nazie
avec, à sa tête, le dangereux Crâne Rouge...

20h55

MMAAIISSOONN  ÀÀ  VVEENNDDRREE

Au sommaire : *Kathy et Alain* Kathy, 64 ans, et
Alain, 67 ans, veulent quitter leur appartement de
Bezons, dans le Val-d'Oise, situé au 3e étage sans
ascenseur. Il faut le vendre au plus vite afin que le
couple puisse s'installer dans un immeuble plus
moderne. La décoration, figée depuis 40 ans, et
l'agencement du bien n'ont attiré aucun acheteur
potentiel. *Cécile et Pierre-Alexandre* Installés à
Morsang-sur-Orge, dans l'Essonne, depuis sept ans,
Cécile et Pierre-Alexandre ont choisi de partir à
Toulouse. Depuis six mois, ils n'ont eu aucune visite
pour leur maison. Emmanuelle Rivassoux va désen-
combrer, moderniser et organiser toutes les pièces
pour convaincre les acheteurs.

20h55

NNEEWW  YYOORRKK  UUNNIITTÉÉ
SSPPÉÉCCIIAALLEE

Jack, un joueur de hockey âgé de 13
ans, est agressé sexuellement à l'is-
sue d'un match. Refusant d'admettre
les faits, le jeune garçon prétend
qu'il a juste fait une chute sur la
patinoire. Benson et ses inspecteurs
se heurtent à l'omerta qui règne au
sein de l'équipe et des entraîneurs.
Bientôt, deux jeunes coéquipiers de
Jack attirent leur attention. Leurs
révélations font considérablement
progresser l'enquête.

20h55

DDEESS  RRAACCIINNEESS  EETT  DDEESS  AAIILLEESS

Ce voyage débute par un survol de la Provence
avec Cécile Miramont, docteur en géographie, et
un photographe pilote, Marc Heller. Ils survolent
la Côte Bleue, la Crau, les Alpilles puis la mon-
tagne Sainte-Victoire, avant de terminer au-dessus
du massif des Calanques. Frédéric Paul est un
jeune guide conférencier qui consacre sa vie à
faire découvrir l'histoire de l'ancienne capitale de
la Provence, Aix-en-Provence. Philippe Deliau est
architecte paysagiste et se passionne pour les bas-
tides du Pays d'Aix et leurs magnifiques jardins.
La montagne Sainte-Victoire est l'emblème du
Pays d'Aix. Elle domine la cité à plus de 1 000
mètres d'altitude. Elle est protégée par deux
gardes, Xavier Nicolle et Matthias Magnier...

20h55

MMEERRCCII  PPOOUURR  TTOOUUTT,,
CCHHAARRLLEESS

Caroline Delacour est une mère et une épouse
exemplaire, qui a voué sa vie à sa famille. A 54
ans, elle peut se réjouir d'avoir une existence pai-
sible, deux superbes enfants et un mari dévoué.
Quand soudain, un jour de Saint-Valentin, ce der-
nier lui annonce qu'il a rencontré une autre femme
et qu'il la quitte après plus de trente ans de
mariage harmonieux, son monde s'effondre.
Caroline, qui n'a jamais travaillé, doit renouer
avec le marché de l'emploi pour espérer conserver
son appartement. Sa soeur et son beau-frère n'ont
de cesse de vouloir lui présenter le nouvel homme
de sa vie...

20h55

LLEESS  EENNQQUUÊÊTTEESS  DDEE  TTPPMMPP

L'animateur propose à deux chroniqueurs de
«Touche pas à mon poste» une immersion dans un
univers qui leur est totalement inconnu. Sur le ter-
rain, ils interviennent à leur manière et livrent
leurs impressions au fur et à mesure. Dans ce
volet, Valérie Bénaïm suit des ambulanciers des
Hauts-de-Seine. Au fil des interventions, elle
découvre que porter cet uniforme demande du
courage, un certain physique et le sens du devoir.
De son côté, Jean-Michel Maire s'initie aux sports
mécaniques. Invité dans un salon de passionnés,
le journaliste vit au rythme de défis complètement
fous.

20h55

EENNQQUUÊÊTTEESS  CCRRIIMMIINNEELLLLEESS  ::
LLEE  MMAAGGAAZZIINNEE  DDEESS  FFAAIITTSS

DDIIVVEERRSS

Affaire Dental : SMS prémonitoires. Le 1er avril
2013, au matin, Mickaël Dental, agent de sécurité,
découvre le corps sans vie de sa compagne, Edwige
Perdrix, à leur domicile de Saint-André-de-Bâgé,
dans l'Ain. Un cambriolage semble avoir mal
tourné. Mais selon le médecin légiste, la victime de
29 ans aurait été étranglée la veille au soir • Affaire
Travaglini : deux femmes pour un homme. Le 11
octobre 2013, Alain Castel signale la disparition de
son épouse Eloïse Bagnolini, 30 ans. La voiture de
cette mère de famille est également introuvable. Le
couple, ayant un garçonnet, semblait vivre le grand
bonheur. Le lendemain, dans un quartier résidentiel
d'Aubignan, dans le Vaucluse, le cadavre de la jeune
femme est découvert les poignets liés dans le coffre
d'une voiture.

20h55
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«Il y a les prérogatives qui seront accordées
au Premier ministre. Serait-il libre de choisir
son staff ministériel ? Ou se contentera-t-il

de diriger le même gouvernement
avec les problèmes existants ?»

CHAKIB KHELIL, ANCIEN MINISTRE
DE L'ÉNERGIE ET DES MINES

70.000 FAMILLES SUBVENTIONNÉES ET 200 RESTAURANTS
RAHMA OUVERTS À ALGER

LLa piste de l’enlèvement suivi d’un assassinat a été confir-
mée par les enquêteurs de l’Institut national de criminolo-
gie et de criminalistique de Bouchaoui qui travaillent sur

l’affaire de la petite Nihal Si Mohand disparue dans la localité
des Ouacifs, dans la wilaya de Tizi-Ouzou le 21 juillet 2016 et
retrouvée morte 15 jours plus tard, a-t-on appris avant-hier du
chef du groupement de la gendarmerie nationale de Tizi-
Ouzou.
S’exprimant en marge des journées "Portes ouvertes" sur la
gendarmerie, le colonel Idir Mahmoudia a déclaré à la presse
que la piste de la disparition a été définitivement écartée suite
aux analyses effectuées dans le cadre de l’enquête et les
recherches minutieuses menées depuis la mort de la fillette
confirmée par le procureur de la République près du tribunal de
la localité de Ouacifs, le 03 août 2016.
Les premiers résultats de l’enquête "seront divulgués dans les
prochains jours", a précisé le chef du groupement de la gen-

darmerie de la wilaya de Tizi-Ouzou, tout en rappelant la com-
plexité de l’affaire et les moyens importants déployés par
l’Institut national de criminologie et de la criminalistique pour
élucider ce crime qui a plongé toute l’Algérie dans l’émoi
durant l’été dernier.

P lus de 70.000 familles démunies issues des différentes
communes d'Alger ont bénéficié de subventions en pré-
vision du mois de Ramadan qui verra également l'ouver-

ture de 200 restaurants Rahma, a indiqué la Directrice de l'ac-
tion sociale à la wilaya d'Alger, Saliha Maayouche.
"L'opération d'actualisation des listes a fait ressortir plus de
70.000 familles démunies auxquelles des subventions finan-
cières et couffins de Ramadan ont été accordés dans le cadre
de la solidarité", a-t-elle déclaré à l'APS, précisant que "le
budget de cette année (380 millions de DA) a augmenté par
rapport à celui de l'année précédente, et ce grâce à la contri-
bution du ministère de la solidarité nationale à travers le
Fonds de solidarité nationale outre les contributions de la
wilaya d'Alger, du ministère des affaires religieuses et du
Croissant rouge algérien (CRA)".
Elle a affirmé que "l'action de solidarité a été lancée depuis
plus d'une semaine dans plusieurs communes d'Alger à tra-
vers la distribution des couffins relevant du quota de Fonds de
solidarité nationale", ajoutant que le couffin de cette année

"est estimée à 5000 DA".
Soulignant la mobilisation de 1200 agents dont des volon-
taires, elle a indiqué que "les produits composant le couffin du
Ramadan sont soumis à un contrôle strict de la part des
agents de la direction du Commerce".

LLes services de sûreté de la wilaya d'Alger ont recensé durant
le mois d'avril dernier 184 parkings anarchiques à Alger et
arrêté 187 individus, a indiqué avant-hier un communiqué

de la cellule de communication de cet organe de sécurité. Dans
le cadre de la lutte contre les parkings anarchiques à travers les
rues et les quartiers d'Alger, tous les moyens humains et tech-
niques ont été mobilisés pour lutter contre ce phénomène, a pré-
cisé le communiqué, ajoutant que 184 parkings anarchiques ont
été recensés permettant l`arrestation de 187 individus dont les
dossiers ont été transférés aux juridictions compétentes. Durant
la même période, 1075 affaires de détention de drogue et de psy-
chotropes ont été traitées par les services de la police judiciaire
de la sûreté de la wilaya d'Alger et arrêté 1229 individus ainsi
qu'une affaire de port d’armes prohibées ayant abouti à l'arresta-
tion d'un seul individu, a ajouté le communiqué.

184 PARKINGS ANARCHIQUES RECENSÉS EN AVRIL
DERNIER À ALGER

L’ENLÈVEMENT SUIVI D’UN ASSASSINAT DE NIHAL
SI MOHAND, CONFIRMÉ PAR LES ENQUÊTEURS UN BIJOU

FANTAISIE
SE RÉVÈLE

ÊTRE
UN DIAMANT
DE 26 CARATS
Pendant près de trente ans,
cette femme a arboré un trésor
à son doigt. 
Acheté dans une brocante
comme un bijou fantaisie pour
une somme insignifiante, un
solitaire en diamant de 26
carats va être vendu aux
enchères chez Sotheby's à
Londres pour un prix estimé
entre 250 000 et 350 000 livres
(jusqu'à 405 000 euros). 
Soit un montant jusqu'à 35 000
fois supérieur au prix d'achat
de cette élégante bague sur-
montée d'une pierre blanche
en forme de coussin, que sa
propriétaire a portée pendant
trois décennies en ignorant
tout du trésor qu'elle avait au
doigt, a indiqué la maison d'en-
chères. Elle «la portait pour
aller faire des courses, dans la
vie de tous les jours», a indiqué
Jessica Wyndham, responsa-
ble du département bijoux chez
Sotheby's. 
«Personne n'avait idée de sa
valeur intrinsèque», a-t-elle
ajouté, peut-être en raison de
sa brillance toute relative qui
«a pu induire en erreur et lais-
ser penser qu'il ne s'agissait
pas d'une vraie pierre».
Le bijou daterait en effet du
XIXe siècle, époque où la taille
des diamants privilégiait le
volume à la brillance. 
«Les tailleurs travaillaient
davantage avec la forme natu-
relle (...) pour conserver autant
de poids que possible», a expli-
qué la responsable de
Sotheby's. 
Ce n'est que récemment, après
en avoir discuté avec un joail-
lier, que sa propriétaire a réa-
lisé que le solitaire pouvait
finalement valoir bien davan-
tage qu'une poignée de livres.

« Surexcitée »
Après avoir été confié à
Sotheby's, le diamant est
authentifié par l'Institut gem-
mologique américain, pour le
plus gran
d bonheur de sa propriétaire.
Elle est «surexcitée», a souligné
Jessica Wyndham. «Mais qui
ne le serait pas dans une situa-
tion pareille ?». La vente aura
lieu le 7 juin prochain.

La chanteuse se produisait à
la Manchester Arena, avant-
hier soir. La soirée a fini
dans un bain de sang...

"Brisée. Du fond du coeur, je
suis affreusement désolée. Je
n'ai pas de mots." Tels sont
les mots, emplis de désarroi

et de gravité, que la
chanteuse américaine Ariana
Grande a publiés sur Twitter,
en réaction à l'attentat-

suicide survenue après le
concert qu'elle venait de
donner à Manchester lundi
22 mai.

MIDI-STARS 23MIDI LIBRE
N° 3094 | Mercredi 24 mai 2017

BIENTÔT 
PAPA POU

R LA DEU
XIÈME FO

IS !

Justin Bald
oni et sa fem

me, la jolie 
Suédoise Em

ily, sont sur

un petit nua
ge. À 33 ans

, l'acteur qu
i incarne Ra

fael Solano

dans la séri
e Jane the V

irgin va dev
enir papa p

our la deux
ième

fois. Le cou
ple, marié d

epuis quatr
e ans, a ann

oncé la bon
ne

nouvelle sur
 les réseaux

 sociaux.

ATTENTAT À MANCHESTER : 22 MORTS AU CONCERT
D'ARIANA GRANDE, LA STAR "BRISÉE"
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ATTENTAT DE MANCHESTER

AUCUN ALGÉRIEN PARMI
LES VICTIMES

AA ucune victime algérienne n'est à
déplorer suite à l'attentat terroriste
perpétré avant-hier à Manchester

en Grande-Bretagne selon les informations
préliminaires recueillies par le Ministère
des Affaires étrangères, a indiqué hier le
porte-parole du ministère. 
«Selon les informations préliminaires
recueillies par notre Ambassade à Londres,
aucune victime algérienne n'est à déplorer
pour le moment dans l'attaque terroriste
perpétrée lundi soir à Manchester», a indi-
qué le porte-parole, Abdelaziz Benali
Cherif. 
«Notre Ambassade à Londres est en
contact permanent avec les autorités bri-
tanniques pour suivre l'évolution de la
situation suite à cet attentat», a-t-il ajouté.
Un kamikaze s’est fait exploser à la fin
d’un concert de la chanteuse américaine,
Ariana Grande, à Manchester, quand les
gens commençaient à sortir de la salle. 
L'attentat a eu lieu deux mois après celui
de Londres qui avait fait 5 morts, devant le
parlement de Westminster.
Daech revendique l’attentat
Le groupe djihadiste Etat islamique, Daech
a revendiqué hier l'attentat de Manchester
via son organe de propagande Amaq, selon
le site spécialisé SITE.
L’attaque qui a ciblé une salle de spectacle
lundi vers 22 heures, a fait 22 morts et 59
blessés, selon un bilan provisoire.
La police a confirmé l'arrestation d'un
homme de 23 ans dans le cadre de l'enquête
et cherche également à savoir si l'auteur de
l'attentat «est un loup solitaire, ou s'il fait
partie d'un groupe plus large».

Bouteflika condamne
"avec force" 

Le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika a adressé un message de condo-
léances à la Première ministre du
Royaume-Uni de Grande-Bretagne et
d'Irlande du Nord, Theresa May, dans lequel
il a condamné «avec force» l'attentat qui a
coûté la vie à plus d'une vingtaine de per-
sonnes et causé des dizaines de blessés dans
la ville de Manchester.

« C'est avec une profonde indignation que
j'ai appris l'horrible attentat qui a coûté la
vie à plus d'une vingtaine de personnes et
causé également des dizaines de blessés
dans la ville de Manchester», a écrit le
Président Bouteflika dans son message.
«L'Algérie condamne avec force cet igno-
ble crime terroriste et exprime sa solidarité
à votre pays ami endeuillé par cette tragé-
die", a déclaré le chef de l'Etat, ajoutant
qu'"au nom du peuple algérien, de son gou-
vernement et en mon nom personnel, je
vous présente nos sincères condoléances et
nos vœux de rétablissement pour les bles-
sés».

L’Algérie appelle à une
action résolue contre

le terrorisme
Exprimant la réaction de l'Algérie à l'at-
taque terroriste, perpétrée lundi soir à
Manchester, le porte-parole du ministère
des Affaires étrangères, Abdelaziz Benali
Cherif a souligné qu’ «en s'employant à
faire régner la terreur, le terrorisme tente de
faire peser une menace permanente sur la
sécurité et la stabilité de nombreux pays et
sociétés mettant à profit, pour la concréti-
sation de ses sinistres objectifs, des
carences certaines en matière de coordina-
tion des efforts et de coopération au niveau

régional et international». 
«L'attaque sanglante de Manchester inter-
pelle, à nouveau, l'ensemble de la commu-
nauté internationale quant à la nécessité
d'une action solidaire et résolue pour faire
face d'une manière coordonnée et efficace au
terrorisme partout à travers le monde», a-t-
il conclu.

La France redoute
des attentats terroristes

La France, sous la menace terroriste éle-
vée, redoute au lendemain de l'attentat de
Manchester, que des attentats soient perpé-
trés lors des événements culturels et spor-
tifs à l’approche de l’été. Des consignes
ont été données aux organisateurs de ces
événements pour assurer au mieux la sécu-
rité du public, a annoncé hier le ministre de
l'Intérieur Gérard Collomb, précisant qu’en
ce sens une circulaire sera envoyée en
début d'après-midi aux préfets de police
pour assurer la sécurité de celles et ceux qui
viendront à ces manifestations. Les ser-
vices de sécurité sont sur le-qui-vive depuis
les attentats de Paris, Saint-Denis et Nice
qui ont fait plus de 200 morts et plusieurs
centaines de blessés. Lors de l’élection pré-
sidentielle, le dispositif sécuritaire a été
renforcé avec plus de 50.000 policiers et
gendarmes, en plus de 7.000 militaires

déployés dans le cadre de l'opération
Sentinelle, des unités spécialisées d'inter-
vention placées en état d'alerte et les ser-
vices de renseignement notamment, rap-
pelle-t-on.
"Nos forces de sécurité sont mobilisées sur
le territoire , notamment dans les aéro-
ports, où une sécurisation forte a été main-
tenue", a expliqué le nouveau ministre de
l’Intérieur qui a tenu mardi matin une réu-
nion avec les responsables des services de
sécurité et de renseignement pour faire un
point sur la situation britannique ainsi que
sur l'état de la menace sur le territoire
national , selon un communiqué du minis-
tère. Une autre réunion de travail est prévue
à 15h00 à Paris regroupant le préfet de
police et les organisateurs de spectacles et
concerts. Selon la préfecture, cette réunion
permettra d’évoquer les conditions de sécu-
risation de ces événements et les obliga-
tions de chacun pour assurer la sécurité des
participants. Par ailleurs, on apprend que
les concerts et manifestations prévus à
Paris dans les prochains jours seront main-
tenus. Interrogée sur Europe 1, la maire de
Paris, Anne Hidalgo, a insisté qu’il faut
bien sûr maintenir ces concerts et manifes-
tations, soulignant qu’ils feront l'objet
d'une analyse particulière avec les services
de la préfecture de police de Paris. Les par-
tenaires, les organisateurs de ces manifes-
tations, qu'elles soient publiques, privées,
sur la voie publique ou pas, travaillent de
concert avec la préfecture de police pour
analyser tous les points de sécurité. "Nous
avons aussi sur un certain nombre de sites
mis en place des sécurités pérennes, je
pense par exemple à tous les barrages
béliers qui sont installés", a-t-elle expli-
qué. En réaction à l’attentat de Manchester,
le président Emmanuel Macron a fait part
de son effroi et de sa consternation, a indi-
qué un communiqué de la présidence fran-
çaise.  Un attentat suicide a fait lundi soir
au moins 22 morts et 59 blessés lors d'un
concert d'Ariana Grande dans la salle Arena
à Manchester (nord-ouest de l'Angleterre).
L'auteur de l'attaque est mort en faisant
détonner un engin explosif, a indiqué mardi
la police en évoquant un acte terroriste.

R.  I.  /  Agences
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Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

APPARTENANT À UNE CELLULE TERRORISTE

DEUX MAROCAINS ARRÊTÉS À MADRID 

LL a police espagnole a arrêté hier deux Marocains se
trouvant dans un processus avancé et dangereux de
radicalisation à même de leur permettre de commettre

des attentats suicides, a indiqué le ministère espagnol de
l'Intérieur.
Les deux détenus âgés respectivement de 43 et 22 ans
constituaient, poursuit la même source, une cellule terro-
riste spécialisée dans la propagande terroriste par le biais
des réseaux sociaux au profit de l’organisation terroriste
autoproclamée Etat islamique (EI/Daech). Les deux
Marocains, souligne-t-on de même source, ont visité à
plusieurs reprises des sites web contenant des informations

sur les matériaux appropriés pour la fabrication des explo-
sifs afin de les utiliser dans des attentats suicides sur le sol
européen comme c’était le cas au Royaume-Uni, en
Allemagne, en Belgique et en France. L'un des détenus,
ajoute le ministère espagnol de l’Intérieur, recherchait sans
relâche dans plus d’une centaine de sites à s’autoformer sur
les procédures de fabrications d’engins explosifs et des
substances facilement accessibles, ce qui témoigne de son
état avancé dans la radicalisation, précise-t-on. Les enquê-
teurs ont remarqué que ce détenu avait un cercle très res-
treint de relations et passait la plupart de son temps
enfermé chez lui tout en maintenant un contact permanent

avec le second détenu qui "partageait son idéologie radicale
et une activité régulière également sur les réseaux
sociaux". Cette opération fait partie des efforts consentis
par la police espagnole dans sa lutte contre toutes les
formes de terrorisme notamment par le biais d’endoctrine-
ment, de recrutement de terroristes au profit de l’organisa-
tion de Daech, de propagande ou de diffusion de contenu
terroriste sur les réseaux sociaux, indique-t-on. Depuis le
26 juin 2015, date à laquelle le ministère de l'Intérieur a
porté à 4 le niveau d'alerte anti-terrorisme, les forces de
sécurité espagnoles ont arrêté 164 terroristes dans diverses
opérations menées en Espagne et à l’étrange
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